
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА

53-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

25 сентября 2017 года г. Иркутск

Председательствующий:
Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного

2. Алексеев Б. Г.

Собрания Иркутской области, председатель 
комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и 
местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

4. Баймашев Д.З. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

5. Балабанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

6. Белокобыльский С.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

1 7- Бренюк С. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

8. Брилка С. Ф. председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Буханов В. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

11. Габов Р.Ф. заместитель председателя комитета по законо

12. Гринберг И. С.

дательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат. Законодательного Собрания Иркутской
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13. Дикунов Э. Е.

14. Дикусарова Н. И.

15. Дубае А. А.

16. Егорова А.О.

17. Ершов Д. М.

18. Иванов А. Н.

19. Козюра А. В.

20. Красноштанов А.А.

21. Кузнецов О.Н.

22. Лабыгин А. Н.

23. Левченко А. С.

24. Лобанов А. Ю.

25. Лобков А. В.

26. Любенков Г.А.

27. Магдалинов С. Ю.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель 
комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель 
комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 

' области
заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законо-
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28. Матиенко В. А.
дательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Зако

29. Микуляк А. С.
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

3.0. Милостных И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

31. Нестерович Г. Н. председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркут
ской области

32. Новожилов В. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

33. Носенко О. Н. председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Со

34. Сагдеев Т.Р.
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

35. Седых М. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

36. Синцова И. А. председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

37. Сумароков И. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

38. Сумароков П. И. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

39. Труфанов Н.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

40. Чеботарев В.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

41. Шопен В. П. депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

Отсутствовало депутатов:
1. Дубровин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской

2. Истомин Г.В.
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

3. Тюменев О. Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

4. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Присутствовало приглашённых: 14 
1. Левченко С.Г. Губернатор Иркутской области
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2. Соковиков А.Э.

3. Авдеев Д.А.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Давыдова О.И.
7. Девицкий Э.И.

8. Дорофеев В.Ю.

9. Игнатов В.В.
10. Лукин В.А.

11. Морохоева И.П.

12. Некрасов А.А.
13. Петров А.А.

14. Петрова О.В.

федеральный инспектор в Иркутской области ап
парата Полномочного представителя Президента 
РФ в Сибирском федеральном округе 
руководитель аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской 
области - Председателя Правительства Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркут
ской области
начальник организационного отдела
председатель Избирательной комиссии Иркутской
области
первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти
председатель областного Совета Ветеранов 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
СТУ- области
ПИЛИ:

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Георгие
вич, приглашенные. На 53-м заседании сессии Законодательного Собра
ния присутствует 41 депутат из 45.

На заседании присутствует Губернатор Иркутской области Лев
ченко Сергей Георгиевич, федеральный инспектор в Иркутской области 
аппарата Полномочного представителя Президента Российской Федера
ции в Сибирском федеральном округе Соковиков Андрей Эдуардович, 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации по 
Иркутской области Петрова Ольга Викторовна, председатель Контроль
но-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Лукин Вале
рий Алексеевич, председатель Избирательной комиссии Иркутской об
ласти Девицкий Эдуард Иванович, исполняющий обязанности первого
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заместителя Губернатора Иркутской области - Председателя Правитель
ства Иркутской области Болотов Руслан Николаевич, первый заместитель 
Губернатора Иркутской области Дорофеев Владимир Юрьевич, полно
мочный представитель Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании Иркутской области Буянов Роман Викторович, заместите
ли Губернатора области, заместители Председателя Правительства Ир
кутской области, министры Иркутской области, представители феде
ральных органов власти, мэры муниципальных образований Иркутской 
области, депутаты, председатели дум муниципальных образований, 
председатель областного Совета ветеранов Игнатов Валерий Викторович, 
члены Общественного Совета при Законодательном Собрании Иркутской 
области, депутаты Молодежного парламента при Законодательном Со
брании Иркутской области.

Кворум для работы имеется, 53-я сессия Законодательного Собра
ния Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, в соответствии с 
требованием пункта 2 статьи 39 Регламента Законодательного Собрания 
области прошу перевести в беззвучный режим средства мобильной связи.

Уважаемые депутаты, сегодня мы должны принять решение о про
ведении открытого голосования без использования программ
но-технического комплекса. Поэтому я вам оглашу требования Регла
мента, каким образом мы будем голосовать, до начала рассмотрения по
вестки.

Согласно пункту 1 статьи 48 Регламента Законодательного Собра
ния Иркутской области такое решение принимается большинством голо
сов от присутствующих депутатов на сессии. На основании пункта 5 ста
тьи 48 Регламента Законодательного Собрания Иркутской области голо
сование может быть проведено без подсчета голосов по явному боль
шинству. Такое голосование может быть проведено только по проце
дурным вопросам, решение по которым не оформляется постановлением 
Законодательного Собрания. Процедурные вопросы, коллеги, у нас -  
это избрание секретариата, избрание счетной комиссии. За это решение 
мы должны с вами проголосовать. Ставлю на голосование. Прошу про
голосовать за решение о проведении открытым голосованием без ис
пользования программно-технического комплекса по процедурным во
просам. Кто «за»? Прошу голосовать, коллеги.

Решение принято. Приступаем к процедуре избрания рабочих ор
ганов. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х человек. Кто 
за данный количественный состав? Прошу проголосовать. Против? Воз
держался? Единогласно. Решение принято.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Персонально в секретариат предлагаются следующие депутаты: 
Любенков Георгий Александрович (9 изб. округ), Новожилов Владимир 
Александрович (2 изб. округ), Ершов Дмитрий Михайлович (ЛДПР). 
Есть ли другие предложения, уважаемые коллеги? У вас есть возмож
ность высказаться персонально. Нет. Ставлю на голосование. Кто за 
оглашенный персональный состав секретариата. Прошу голосовать. Кто 
«за»? Спасибо. Против? Воздержался? Большинство -  «за».

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Счетную комиссию предлагается также избрать в количестве 3-х 
человек. По количественному составу, уважаемые коллеги, есть ли за
мечания, предложения? Нет. Ставлю на голосование количественный со
став счетной комиссии. Кто «за»? Прошу голосовать. Спасибо. Против? 
Воздержался? Решение принято.

Персональный состав: Гринберг Игорь Самсонович (15 изб. округ), 
Буханов Владислав Валерьевич (16 изб. округ), Магдалинов Сергей 
Юрьевич (ЛДПР). Коллеги, будут ли иные предложения? Иных предло
жений нет. Ставлю на голосование. Кто за названные кандидатуры? 
Прошу голосовать. Кто «за»? Спасибо. Против? Воздержался? Решение 
принято.

Уважаемые коллеги, секретариат у нас где располагается? Так, 
секретариат, прошу, коллеги, избранные в секретариат, прошу занять 
специально отведенное место у нас в зале и приступить к работе.

Коллеги, по сложившейся традиции, прежде чем приступить к ра
боте, выполним нашу традиционную приятную миссию. Пожалуйста, 
помощники.

ВЫ- ДАВЫДОВА О.И.
СТУ
ПИЛИ: За значительные успехи в организации предпринимательской дея

тельности в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Коробейникова Марина 
Анатольевна - заместитель генерального директора по маркетингу и ту
ризму ОАО «Гостиничный комплекс Ангара». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Степаненко Алексей Сергеевич -  директор Восточ
но-Сибирского филиала федерального государственного бюджетного 
образовательного учреждения высшего образования «Российский госу-
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дарственный университет правосудия». Сегодня у Алексея Сергеевича 
день рождения. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти награждается Якупова Тальзина Артамоновна. (Аплодисменты).

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, к нам поступают обращения наших избирате
лей, жителей Иркутской области. Поэтому я обязательно озвучу обраще
ние. Администрация Тайшетского района благодарит Дикусарову Ната
лью Игоревну за решение социально-значимых вопросов на территории 
Тайшетского района. Давайте мы поприветствуем нашего коллегу. (Ап
лодисменты).

Депутаты Думы Чунского муниципального образования выражают 
благодарность депутату Законодательного Собрания Иркутской области 
Дикусаровой Наталье Игоревне за весомый вклад в развитие Чунского 
муниципального образования, профессионализм и конструктивное взаи
модействие с представительной ветвью власти, за неравнодушие и вни
мательное отношение к проблемам жителей Чунского района. Привет
ствуем, благодарим, коллеги. (Аплодисменты).

Жители Ленинского административного округа города Иркутска, 
проживающие в садоводстве «Нептун», выражают огромную благодар
ность депутату Законодательного Собрания Иркутской области Красно- 
штанову Антону Алексеевичу за оказание помощи в ремонте дорог садо
водства. Поприветствуем, коллеги. (Аплодисменты).

Команда «Раисы» благодарит Законодательное Собрание Иркут
ской области и депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
Седых Марину Владимировну за оказанную поддержку при участии в 
музыкальном фестивале «Голосящий КиВиН - 2017». (Аплодисменты).

Администрация, Дума Радищевского городского поселения выра
жает благодарность Седых Марине Владимировне за плодотворное со
трудничество, благотворительность, отзывчивость и активное участие в 
жизни поселка Радищево. (Аплодисменты).

Администрация, учителя, учащиеся Железногорской школы № 4 
выражают благодарность Седых Марине Владимировне за бескорыстную 
поддержку и деятельное участие в решении проблем школы. (Аплодис
менты).

Президент федерации конного спорта Иркутской области, управ
ляющий Фонда Тихомировых Тихомирова Ольга благодарит Синцову 
Ирину Александровну за большую помощь в подготовке и проведении 
третьего международного Байкальского фестиваля конного спорта инва
лидов и Чемпионата СФО по параолимпийской выездке. (Аплодисмен
ты).

Мэр города Иркутска выражает благодарность Чекотовой Нине
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Александровне за помощь в организации и проведении социально зна
чимых мероприятий на территории города Иркутска. Приветствуем, ува
жаемые коллеги. (Аплодисменты).

С 1 по 3 июня 2017 года в Иркутске состоялось очередное заседа
ние Молодежного парламента при Государственной Думе Федерального 
Собрания Российской Федерации, участие в котором приняли предста
вители 37 регионов Российской Федерации. Председатель Молодежного 
парламента при Государственной Думе Федерального Собрания Россий
ской Федерации выражает благодарность Законодательному Собранию 
Иркутской области, персонально председателю Молодежного парламента 
при Законодательном Собрании Иркутской области Фоменко Андрею 
Александровичу и представителю Молодежного парламента при Госу
дарственной Думе Турышеву Дмитрию Владимировичу за высокий уро
вень организации и проведения выездного заседания Молодежного пар
ламента при Государственной Думе. Поприветствуем, коллеги, наших 
молодых парламентариев.

Председатель комитета по природным ресурсам, собственности и 
земельным отношениям Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Николаев Николай Петрович благодарит депута
тов и аппарат Законодательного Собрания Иркутской области за органи
зацию круглого стола на тему «Осуществление органами государствен
ной власти субъектов Российской Федерации полномочий в области 
лесных отношений. Проблемы, задачи, перспективы». Уважаемые кол
леги, приветствуем. (Аплодисменты).

Поступила благодарность министру спорта Иркутской области 
Резнику Илье Юрьевичу за активное участие в организации проведения 
первого Байкальского фестиваля йоги «Байкал йога Fest 2017». Благода
рим за осознанное движение и стремление к совершенству. Значит, Илья 
Юрьевич у нас здесь присутствует? Давайте я вручу это поздравление, 
благодарность. (Аплодисменты). Анастасия Олеговна Егорова у нас была 
инициатором этого приветствия-поздравления.

Уважаемые коллеги, и еще очень одно значимое событие произо
шло у нас в Иркутской области, я хотел бы его огласить. Марина Влади
мировна Седых заняла 1-е место по рейтингу РБК среди руководителей 
крупнейших организаций бизнеса в Российской Федерации. Я хотел бы 
поприветствовать Марину Владимировну и вручить ей букет цветов. 
(Аплодисменты). Согласитесь, уважаемые коллеги, что это знаковое со
бытие. Иркутская нефтяная компания вошла в первую сотню крупней
ших компаний России в «ТОП-500». Там есть разные показатели, но я 
думаю, что нас это должно радовать. И мы пожелаем и Марине Влади
мировне, всему руководству, и компании в целом новых успехов и до
стижений. Коллеги, поддержите. (Аплодисменты)

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

1. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской
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области № ПЗ-127 (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области С.Ф. Брилки, Г.Н. Нестеровича, 
Д.М. Ершова, Н.И. Дикусаровой, А.В. Козюры, А.Ю. Лобанова, Р.Ф. 
Габова, А.Н. Лабыгина, И.А. Синцовой, А.В. Лобкова, О.Н. Носенко, 
К.Р. Алдарова, С.Ю. Магдалинова, В.А. Новожилова, В.В. Буханова, 
А.А. Балабанова) (второе чтение)
2. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской 
области № ПЗ-211
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей 
Иркутской области»
4. Проект постановления «О согласовании назначения Болотова Рус
лана Николаевича на должность первого заместителя Губернатора Ир
кутской области -  Председателя Правительства Иркутской области»
5. Проект цостановления «Об утверждении членов Общественной па
латы Иркутской области»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Вебер Ирины Николаевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Иванова Евгения Алексан
дровича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Матвеева Анатолия Сергее
вича»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Реуцкой Татьяны Владими
ровны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Борищук Инессы Анто
новны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Наумовой Марии Василь
евны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Слапогузовой Светланы

иколаевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Лопоуховой Ольги Викто
ровны»
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-174 «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти С.Ф. Брилки, А.Н. Лабыгина, К.Р. Алдарова, Н.И. Дикусаровой, 
И.А. Синцовой, А.В. Лобкова, Д.М. Ершова, Р.Ф. Габова, О.Н. Но
сенко) (третье чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-188 «О внесении измене
ний в статью 4 Закона Иркутской области «О дополнительной мере
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социальной поддержки граждан, усыновивших (удочеривших) де- 
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской 
области» (второе чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ИЗ-190 «О ежемесячной де
нежной выплате отдельным категориям студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в медицинских организациях, расположен
ных на территории Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания Иркутской области А.В. 
Козюры, А.Н. Лабыгина, А.В. Лобкова, И.В. Милостных, В.А. Ново
жилова) (второе чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ИЗ-194 «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохра
нения в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области А.В. Козюры, А.Н. 
Лабыгина, А.В. Лобкова, И.В. Милостных, В.А. Новожилова) (второе 
чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-228 «Об упразднении и 
создании судебного участка и должности мирового судьи Иркутской 
области и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О созда
нии судебных участков и должностей мировых судей Иркутской обла
сти»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-219 «О внесении измене
ний в часть 2 статьи 24 Закона Иркутской области «О статусе депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
С.Ф. Брилки, Б.Г. Алексеева, А.А. Дубаса, А.Ю. Лобанова, А.В. 
Козюры, Н.И. Дикусаровой, А.Н. Лабыгина)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-220 «О распространении 
действия отдельных законов Иркутской области на всю территорию 
нового субъекта Российской Федерации - Иркутской области и внесе
нии изменений в отдельные законы Иркутской области»
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-221 «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области»
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-218 «О представлении 
гражданами, претендующими на замещение муниципальной должно
сти, лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера и проверке достоверности и полноты представленных ими 
сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера»
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-214 «О внесении измене
ния в часть 3 статьи 38 Закона Иркутской области «О правовых актах 
Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской об
ласти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-208 «О внесении измене
ния в статью 5 Закона Иркутской области «Об особенностях налого-
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ВЫ
СТУ
ПИЛИ:

обложения при применении упрощенной системы налогообложения»
25. Правительственный час «О качестве и доступности медицинского 
обслуживания граждан, проживающих в отдаленных населенных 
пунктах Иркутской области» (комитет по здравоохранению и соци
альной защите)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-217 «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах организации 
и обеспечения отдыха и оздоровления детей в Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-213 «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О форме и порядке предоставления 
мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и комму
нальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области»
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-215 «О внесении измене
ния в часть 2 статьи 7 Закона Иркутской области «О пожарной без
опасности в Иркутской области» (законодательная инициатива проку
рора Иркутской области)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-206 «О регулировании от
дельных отношений в сфере розничной продажи алкогольной продук
ции на территории Иркутской области» (законодательная инициатива 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области А.В. 
Козюры)
30. Проект постановления «Об утверждении Положения о порядке и 
условиях возмещения депутатам Законодательного Собрания Иркут
ской области стоимости проезда на воздушном, железнодорожном, 
водном, междугородном автомобильном транспорте»
31. Информация «О реализации государственной политики в сфере об
ращения с отходами производства и потребления на территории Ир
кутской области» (комитет по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект по
вестки рассмотрен на коллегии Законодательного Собрания. Поэтому 
предлагается принять проект повестки за основу. Счетную комиссию 
прощу приступить к работе. В данном случае уже считаем голоса. Ува
жаемые коллеги, ставлю на голосование решение: повестку принять за 
основу. Прошу голосовать. Кто «за»? Спасибо. Счетная комиссия, счи
тайте, потому что вы должны, вы не смейтесь, вы вставайте и считайте, 
чтобы все было видно. Кто «за», уважаемые коллеги, еще раз? Хорошо. 
Кто против? Воздержался? Решение принято единогласно. Есть ли до
полнения, изменения повестки, коллеги? Пожалуйста, нам, так... Ольга 
Николаевна Носенко, пожалуйста. Включите, включите...
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ВЫ- НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета Законодательного Собрания 
СТУ- Иркутской области 
ПИЛИ:

Уважаемые коллеги, у меня по повестке дня будет 2 предложения. Пер
вое. (Не слышно)... предложение вопрос № 29 проект закона Иркутской 
области «О регулировании отдельных отношений в сфере розничной 
продажи алкогольной продукции на территории Иркутской области».

И второе предложение. Прошу включить для рассмотрения проект 
закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об утвер
ждении Прогнозного плана (программы) приватизации областного госу
дарственного имущества на 2017 год» после 23 вопроса, т.к. (не слышно) 
... комитета и рассмотреть данный вопрос во 2-м чтении. Прошу под
держать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Так, спасибо, Ольга Николаевна, проголосуем за это. Еще замеча
ния, предложения по повестке, коллеги? К нашему заседанию присоеди
нился заместитель прокурора Иркутской области Некрасов Андрей 
Александрович. Мы работаем в полном составе. Нет больше предложе
ний, замечаний? Ставлю на голосование. О включении в повестку, вер
нее, исключении из повестки 29 вопроса. Кто «за»? Счетная комиссия, 
считаем. Спасибо. Против? Воздержался? Решение принято. Проект ис
ключается из повестки.

Следующий вопрос. Включение прогнозного плана после вопроса 
№ 23 повестки... Сейчас, коллеги, одну минуточку, сейчас я точно вам 
оглашу вопрос. Проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об утверждении Прогнозного плана 
(программы) приватизации... (Ольга Николаевна это? Да?)... областного 
государственного имущества на 2017 год». Уважаемые коллеги, комитет 
ставит вопрос о включении дополнительно в повестку. Кто «за»? Прошу 
голосовать. Спасибо. Прошу опустить. Против? Воздержался? Вопрос 
включается в повестку дня. Уважаемые коллеги, поскольку больше нет 
предложений, замечаний, ставлю в целом повестку с учетом изменений 
на голосование. Кто «за»? Прошу голосовать. Спасибо. Прошу опустить. 
Против? Воздержался? Решение принято. Повестка утверждена. Присту
паем к рассмотрению первого вопроса повестки.

ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ

1. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской 
области № ПЗ-127 (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области С.Ф. Брилки, Г.Н. Нестеровича, 
Д.М. Ершова, Н.И. Дикусаровой, А.В. Козюры, А.Ю. Лобанова, Р.Ф. Га
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бова, А.Н. Лабыгина, И.А. Синцовой, А.В. Лобкова, О.Н. Носенко, К.Р. 
Алдарова, С.Ю. Магдалинова, В.А. Новожилова, В.В. Буханова, А.А. 
Балабанова) (второе чтение)
2. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской 
области № ПЗ-211
3. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей 
Иркутской области»
4. Проект постановления «О согласовании назначения Болотова Руслана 
Николаевича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области -  Председателя Правительства Иркутской области»
5. Проект постановления «Об утверждении членов Общественной пала
ты Иркутской области»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Вебер Ирины Николаевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Иванова Евгения Александрови
ча»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Матвеева Анатолия Сергеевича»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Реуцкой Татьяны Владимиров
ны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Борищук Инессы Антоновны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Наумовой Марии Васильевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Слапогузовой Светланы Нико
лаевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области ЛопоухОвой Ольги Викторов
ны»
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-174 «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области» (законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области С.Ф. 
Брилки, А.Н. Лабыгина, К.Р. Алдарова, Н.И. Дикусаровой, И.А. Син
цовой, А.В. Лобкова, Д.М. Ершова, Р.Ф. Габова, О.Н. Носенко) (третье 
чтение)

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-188 «О внесении изменений 
в статью 4 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан, усыновивших (удочеривших) детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской области» (второе 
чтение)
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16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-190 «О ежемесячной де
нежной выплате отдельным категориям студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в медицинских организациях, расположенных 
на территории Иркутской области» (законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания Иркутской области А.В. Козюры, А.Н. 
Лабыгина, А.В. Лобкова, И.В. Милостных, В.А. Новожилова) (второе 
чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-194 «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области А.В. Козюры, А.Н. Лабыгина, 
А.В. Лобкова, И.В. Милостных, В.А. Новожилова) (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-228 «Об упразднении и со
здании судебного участка и должности мирового судьи Иркутской обла
сти и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О создании су
дебных участков и должностей мировых судей Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-219 «О внесении изменений 
в часть 2 статьи 24 Закона Иркутской области «О статусе депутата Зако
нодательного Собрания Иркутской области» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области С.Ф. 
Брилки, Б.Г. Алексеева, А.А. Дубаса, А.Ю. Лобанова, А.В. Козюры, Н.И. 
Дикусаровой, А.Н. Лабыгина)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-220 «О распространении 
действия отдельных законов Иркутской области на всю территорию но
вого субъекта Российской Федерации - Иркутской области и внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области»
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-221 «О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области»
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-218 «О представлении 
гражданами, претендующими на замещение муниципальной должности, 
лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и 
проверке достоверности и полноты представленных ими сведений о до
ходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного харак
тера»
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-214 «О внесении изменения 
в часть 3 статьи 38 Закона Иркутской области «О правовых актах Ир
кутской области и правотворческой деятельности в Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-208 «О внесении изменения 
в статью 5 Закона Иркутской области «Об особенностях налогообложе
ния при применении упрощенной системы налогообложения»
25. Правительственный час «О качестве и доступности медицинского
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обслуживания граждан, проживающих в отдаленных населенных пунк
тах Иркутской области» (комитет по здравоохранению и социальной 
защите)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-217 «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и 
обеспечения отдыха и оздоровления детей в Иркутской области» (зако
нодательная инициатива прокурора Иркутской области)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-213 «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О форме и порядке предоставления мер со-

' циальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных 
услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области»
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-215 «О внесении изменения 
в часть 2 статьи 7 Закона Иркутской области «О пожарной безопасности 
в Иркутской области» (законодательная инициатива прокурора Иркут
ской области)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-225 «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «Об утверждении Прогнозного плана (про
граммы) приватизации областного государственного имущества на 2017 
год»
30. Проект постановления «Об утверждении Положения о порядке и 
условиях возмещения депутатам Законодательного Собрания Иркутской 
области стоимости проезда на воздушном, железнодорожном, водном, 
междугородном автомобильном транспорте»
31. Информация «О реализации государственной политики в сфере об
ращения с отходами производства и потребления на территории Иркут
ской области» (комитет по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве)

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОПРАВКАХ К 
УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской 
области (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области С.Ф. Брилки, Г.Н. Нестеровича, Д.М. Ершова, 
Н.И. Дикусаровой, А.В. Козюры, А.Ю. Лобанова, Р.Ф. Габова, А.Н. Ла- 
быгина, И.А. Синцовой, А.В. Лобкова, О.Н. Носенко, К.Р. Алдарова, 
С.Ю. Магдалинова, В.А. Новожилова, В.В. Буханова, А.А. Балабанова) 
(второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григорьеви
чу -  председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Борис
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Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, в рамках работы над проектом закона во 2-м 
чтении поступили поправки от группы депутатов Законодательного Со
брания и Губернатора Иркутской области. По результатам рассмотрения 
поправок сформирована таблица одобренных и отклоненных поправок. 
Одобренные поправки уточняют содержание законопроекта с учетом по
зиции Губернатора Иркутской области и прокуратуры Иркутской обла
сти. Поправки в целом направлены на определение сбалансированного 
разграничения полномочий между органами государственной власти 
Иркутской области по вопросам установления дополнительных мер со
циальной поддержки и социальной помощи для отдельных категорий 
граждан.

Комитет предлагает принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во 2-м чтении и продолжить работу в 3-м чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, вопросы председателю комитета Борису Гри
горьевичу, пожалуйста. Вопросов нет. Значит, я хочу напомнить вам. Это 
проект по Уставу, поэтому принимается решение большинством голосов, 
30 человек от присутствующих. Поэтому, уважаемые коллеги, счетная 
комиссия, прошу обратить внимание на это и внимательно посчитать.

Ставлю на голосование предложение комитета: принять таблицу 
одобренных поправок. Кто «за»? Прошу голосовать. Счетная комиссия, 
прошу считать. Счетная комиссия, считаете и объявляете, какое количе
ство проголосовало «за». Коллеги, подержите руку. Председатель счет
ной комиссии... Коллеги, еще раз. Кто «за»? Есть неудобства, но я прошу 
вас, подержите руки, для того чтобы счетная комиссия посчитала.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  40. Против -  1.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Подождите, мы еще не голосовали. Кто против? Кто 
воздержался? Хорошо. Значит, по первому вопросу решение: принять 
таблицу одобренных поправок, решение принято. Прошу внимательно, 
уважаемые коллеги, еще раз повторяю. У нас с вами есть неудобства, но
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это вполне поправимые неудобства. Их просто нужно спокойно посчи
тать и принять решение.

Ставлю на голосование следующее решение комитета: принять 
проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок. Кто 
«за»? Прошу голосовать. Подержите руку, для того чтобы счетная ко
миссия имела возможность посчитать.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  40.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. Следующее ре
шение комитета: принять таблицу отклоненных поправок. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  40.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. Следующее ре
шение комитета: принять проект закона во 2-м чтении и продолжить ра
боту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения в 3-м чтении. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  40.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято. Уважаемые коллеги, 
предельный срок предоставления поправок -  13 октября.

Переходим ко 2-му вопросу нашей повестки.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОПРАВКАХ К 
УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской 
области. Слово для доклада предоставляется Буянову Роману Викторовичу 
-  полномочному цредставителю Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области.

Пожалуйста, Роман Викторович, Вам слово.
БУЯНОВ РОМАН ВИКТОРОВИЧ -  полномочный представитель Губер
натора Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему внима
нию представляется проект закона Иркутской области о поправках к Уста
ву Иркутской области. Как вы знаете, последний раз структура Правитель
ства менялась в 2015 году, в настоящее время структуру Правительства 
Иркутской области образуют должности первого заместителя Губернатора 
Иркутской области -  Председателя Правительства Иркутской области, за
местителей Губернатора Иркутской области, заместителей Председателя 
Правительства Иркутской области, а также министров Иркутской области. 
В таких условиях, возглавляя высший исполнительный орган субъекта в 
Российской Федерации, Председатель Правительства одновременно вы
ступает в качестве неотъемлемого элемента единой системы исполнитель
ной власти Иркутской области. На Председателя Правительства Иркутской 
области сегодня возложено решение проблем как стратегического харак
тера, а также вопросов текущего государственного управления. Два года 
работы Правительства в таких условиях показали целесообразность учре
ждения должности первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области, который бы осуществлял полномочия по координации 
деятельности органов исполнительной власти, высвобождая тем самым 
Председателя Правительства Иркутской области для работы в том числе с 
федеральными органами власти. Принятие проекта закона направлено на 
изменение структуры Правительства Иркутской области путем ее допол
нения должностью первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области. Назначение на должность и освобождение от должности 
первого заместителя Председателя Правительства Иркутской области пла
нируется осуществлять Губернатором Иркутской области. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Роман Викторович. Уважаемые коллеги, вопросы Роману 
Викторовичу? Лабыгин Андрей Николаевич, пожалуйста, ваш вопрос. 
ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Роман Викторович, а вот скажите, пожалуйста, вот мы когда меняли 
структуру, да, то говорили о том, что специально вводится должность
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Председателя Правительства, для того чтобы заниматься текущей работой 
такой, относительно текущей, чтобы Губернатор как высшее должностное 
лицо был освобожден от ежедневных каких-то таких рабочих моментов, 
чтобы мог заниматься более стратегическими важными вопросами, в том 
числе и связями там с федеральными, и все прочее. Мы специально, как 
я помню, вводили и должность Председателя Правительства, чтобы он за
нимался как бы таким ежедневным руководством. Сейчас мы еще одну 
ступень вводим. Вот все-таки нет ли противоречий изначального как бы 
подхода и сейчас? Потом пройдет еще 2 года, мы второго заместителя 
первого будем вводить, потому что этот будет заниматься какими-то, более 
стратегическими задачами. Как, насколько это обоснованно? Насколько 
необходимо? Насколько вот соотносится с изначальной идеей, что руко
водитель Правительства, он, собственно говоря, и занимается практически 
ежедневными вопросами руководства Правительства. Как вот это вот? Мы 
же говорим о сокращении управленческого аппарата, все прочее... А не 
проще вот как было допустим... все равно наиболее важные вопросы, ко
торые требуют вот какого-то такого ежедневного может быть внимания, 
это вопросы, связанные со строительством и жилищно-коммунальным хо
зяйством. Насколько я знаю, было распределение полномочий, так и есть, в 
случае отсутствия Председателя Правительства его полномочия первого 
заместителя осуществляет заместитель, который курирует строительный и 
блок ЖКХ. Насколько это вот вообще-то оправдано?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

Андрей Николаевич, сразу скажу, введение этой должности не пред
полагает увеличение аппарата и увеличение количества членов Прави
тельства. Об этом я скажу в том числе при обсуждении законопроекта, 
связанного уже с внесением изменений в иные законы Иркутской области, 
которые предполагают введение вот этой должности. Введение должности 
первого заместителя Председателя Правительства будет осуществлено за 
счет сокращения... не сокращения, а сокращения количества должностей 
либо заместителей Губернатора, либо заместителей Председателя Прави
тельства. Поэтому с точки зрения бюджетных расходов здесь ничего не 
поменяется. Но еще раз скажу, что вот этот вопрос -  введения этой долж
ности -  обсуждался, так скажем, давно, еще с прошлого года, и связано это 
с тем, что Председатель Правительства вынужден постоянно отвлекаться 
на координацию, текущую координацию деятельности министерств по ка
кому-либо вопросу, тем самым оставляя меньше времени для решения во
просов стратегического характера. И на самом деле тут ни для кого не сек
рет, что в данном случае все больше и больше Председатель Правительства 
вынужден заниматься в том числе представлением интересов Иркутской 
области в федеральных органах власти, принимая участие в том числе на 
селекторах, которые сейчас ну достаточно значительное время отнимают у 
Председателя Правительства, и поэтому возникла необходимость вот вве

19



дения этой должности.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, пожалуйста, еще вопросы, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Роман Викторович, а вот мы же не вносим изменения, не то, что не 
вносим, не рассматриваем изменения в Указ Губернатора, например, да, 
который имеет возможность достаточно оперативно реагировать? Мы даже 
не вносим изменения в закон Иркутской области, который тоже самое уже 
менее оперативно, но можно вносить достаточно в таком рабочем порядке 
изменения. Мы сейчас смотрим изменения в Устав. И когда вы говорите о 
том, что это не предполагается за счет увеличения, ну да, наверное, сейчас 
не предполагается. Пройдет время, нас с вами не будет здесь, а тот, кто 
будет читать Устав, тот будет четко видеть, что есть такая отдельная 
должность, будут основания для того, чтобы... так как в Уставе закрепле
но, значит, дополнительно вводить единицу. Мы же такой... ну, это же 
Устав -  особый закон, и говорить о том, что мы его введем, а потом вроде 
как будем смотреть, что это будет за счет действующих единиц, а через 
какое-то время кто нам, к чему это мы привяжем наши с вами сейчас вот 
дискуссии на предмет этого?

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

Андрей Николаевич, скажу только то, что сказал. Должность первого 
заместителя Председателя Правительства обусловлена необходимостью 
координации в том числе заместителя Председателя Правительства по ка
кому-либо вопросу. Потому что на сегодня заместители Председателя 
Правительства, курируя какой-либо вопрос, подчиняются Председателю 
Правительства непосредственно, и Председатель Правительства вынужден, 
так скажем, отвлекаться от своей повседневной работы, для того чтобы 
погрузиться в тот или иной вопрос, вопрос, требующий координации раз
личных министерств и ведомств. То, что касается увеличения бюджетных 
расходов, мы не зря на эту сессию одновременно внесли с поправками в 
Устав, с проектом закона о внесении поправок в Устав, законопроект о 
внесении соответствующих поправок в иные законы. Это вопрос ком
плексный. Поэтому еще раз подтвержу, что в данном случае речь об уве
личении бюджетных расходов на содержание государственной должности 
первого заместителя Председателя Правительства не планируется.
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ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Ну, т.е. сейчас времени у Председателя Правительства собрать заме
стителей нет, да? Настолько занят различными моментами, не только ми
нистров, но и заместителей министров, вернее, заместитель Председателя 
своих заместителей собрать ему некогда. Это будет делать первый заме
ститель Председателя Правительства. Так?

БУЯНОВ Р.В.

Нет, время есть, первый заместитель будет осуществлять текущую 
координацию министерств.

ЛАБЫГИН А. Н.

Ну, что такое текущая координация, что это такое? А заместители 
тогда Председателя Правительства чем занимаются? Они чего координи
руют?

БУЯНОВ Р.В.

Заместители Председателя Правительства курируют министерства по 
соответствующим направлениям. На сегодня отсутствует межведомствен
ная координация всех министерств.

ЛАБЫГИН А. Н.

Роман Викторович, скажите тогда, например, какой вопрос сейчас не 
может координировать Председатель Правительства, а первый заместитель 
будет координировать?

БУЯНОВ Р.В.

Председатель Правительства и сегодня может координировать лю
бые вопросы, но еще раз скажу, что в данном случае речь идет о том, что
бы Председатель Правительства по большей части выполнял представи
тельские функции в хозяйственных вопросах работы Правительства Ир
кутской области.

ЛАБЫГИН А. Н

Это как? Представительские функции в хозяйственных вопросах 
Иркутской области? Как, например.
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БУЯНОВ Р.В.

Работах федеральными министерствами и ведомствами, погружение 
в текущие вопросы, требующие поездки, например, в поездках по муници
пальным образованиям Иркутской области. И в эти моменты, когда отсут
ствует Председатель Правительства в том числе, эту работу повседневную 
будет осуществлять первый заместитель Председателя Правительства.

ЛАБЫГИН А. Н.

А заместители тогда что делать будут?

БУЯНОВ Р.В.

Заместители работают по своим направлениям.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо. Коллеги, еще вопросы к Роману Викторовичу? Вопросов 
нет. Роман Викторович, присаживайтесь.

Алексеев Борис Григорьевич -  председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном самоуправ
лении. Пожалуйста, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, на заседании комитета данный законопроект о 
поправках к Уставу Иркутской области был рассмотрен. Мы убедились в 
том, что это было непросто для принятия решения Губернатором. Но ре
шение было принято, оно было отработано, как говорят, выстрадано. Про
ект закона официально опубликован, проведена независимая научная экс
пертиза, получены все необходимые заключения. После обсуждения ко
митет принял решение: рекомендовать принять указанный проект закона в 
1-м чтении, продолжить над ним работу во 2-м чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Напоминаю, что это го
лосование по Уставу, 2/3 от установленного числа депутатов.

Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона
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в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений, заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Кто «за», кол
леги? Прошу голосовать. Счетная комиссия, считаем.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

39 -«За».

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Кто воздержался?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ
1.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Один воздержался.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

У нас кто-то не голосует постоянно.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Да, я вижу, что есть неголосующие. Это право депутатов. Реше
ние принято, уважаемые коллеги. Предельный срок предоставления 
поправок -  13 октября.

Вы обратили внимание, насколько падает производительность 
труда у депутатов в отсутствие программного комплекса, да? Нам много 
времени приходится тратить на подсчеты. Но это временное явление. 
Переходим к 3-му вопросу.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОС
ТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Проект постановления «О назначении на должности мировых су
дей Иркутской области». Слово предоставляется Алексееву Борису 
Григорьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуй-
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ста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
представления председателя Иркутского областного суда Ляхницкого 
Владимира Владиславовича о назначении на должности мировых судей 
Иркутской области.

Ознакомившись с учетно-характеризующими документами и мате
риалами, комитет рекомендует. Назначить впервые на срок полномочий 
3 года на должность мирового судьи судебного участка № 131 Бохан- 
ского района Бардаеву Софью Николаевну. Прошу поддержать решение 
комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Софье Ни
колаевне, она присутствует в зале. Вопросов нет. Ставлю на голосова
ние решение комитета: назначить на должность мирового судьи Ир
кутской области впервые на срок полномочий 3 года Бардаеву Софью 
Николаевну, судебный участок № 131, Боханский район Иркутской 
области. Кто «за», коллеги? Счетная комиссия, считаем.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
41.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Решение принято. Нет смысла голосовать. Тем не менее, кто 
против? Кто воздержался? Вот сейчас решение принято. Пожалуйста, 
Борис Григорьевич, дальше.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 113 Чунского района 
Диагенову Ольгу Алексеевну. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы к Ольге Алексеевне, она в 
зале. Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить 
на должность мирового судьи Диагенову Ольгу Алексеевну, судебный 
участок № 113, Чунский район Иркутской области. Кто «за»? Прошу го
лосовать.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 

«За» — 41.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 133 Осинского района 
Жербанова Анатолия Чингисовича. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы к докладчику. Вопросы Анатолию Чингисовичу, он 
в зале. Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить 
на должность мирового судьи впервые на срок полномочий 3 года Жерба
нова Анатолия Чингисовича, судебный участок № 133, Осинский район 
Иркутской области. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года
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на должность мирового судьи судебного участка № 117 города Шелехова и 
Шелеховского района Инхирееву Ирину Афанасьевну. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы к Ирине Афанасьевне. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи впервые на срок полномочий 3 года Инхирееву 
Ирину Афанасьевну, судебный участок № 117, г. Шелехов и Шелеховский 
район Иркутской области. Кто «за», коллеги?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 92 г. Усо- 
лье-Сибирское и Усольского района Кожину Юлию Александровну. Про
шу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы к Юлии Александровне. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на должность 
мирового судьи впервые на срок полномочий 3 года Кожину Юлию Алек
сандровну, судебный участок № 92, город Усолье-Сибирское и Усольский 
район Иркутской области. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  41.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 123 Падунского и 
Правобережного районов города Братска Куксевича Вячеслава Игоревича. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Вячеславу Игоревичу. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи впервые на срок полномочий 3 года Куксевича 
Вячеслава Игоревича, судебный участок № 123, Падунский и Правобе
режный район города Братска Иркутской области. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  41.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 125 города Зимы и 
Зиминского района Нестерову Елену Юрьевну. Прошу поддержать ре
шение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Елене Юрьевне. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на должность 
мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномочий 3 года 
Нестерову Елену Юрьевну, судебный участка № 125, город Зима и Зимин- 
ский район Иркутской области. Кто «за»?
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СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 102 города
Усть-Илимска и Усть-Илимского района Останину Ирину Александровну. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Ирине Александровне. 
Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномо
чий 3 года Останину Ирину Александровну, судебный участок № 102 
города Усть-Илимска и Усть-Илимского района Иркутской области. Кто 
«за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 

«За»-4 1

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 89 города Тулуна и 
Тулунского района Туркову Елену Анатольевну.
Прошу поддержать решение комитета.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы к Елене Анатольевне. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномо
чий 3 года Туркову Елену Анатольевну, судебный участок № 89, город 
Тулун и Тулунский район. Прошу голосовать. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года 
на должность мирового судьи судебного участка № 65 Катангского райо
на Юрченко Сергея Анатольевича. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Сергею Анатольевичу. 
Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномо
чий 3 года Юрченко Сергея Анатольевича, судебный участок № 65, Ка
тангский район Иркутской области. Прошу голосовать. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
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дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 лет 
на должность мирового судьи судебного участка № 73 Нижнеилимского 
района Пирогову Руслану Александровну. Прошу поддержать решение 
комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Руслане Алек
сандровне. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области повторно на срок полномочий 7 
лет Пирогову Руслану Александровну.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

Кто «за»?

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Нет. Судебный участок № 73 Нижнеилимский район Иркутской об
ласти. Прошу голосовать. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  41.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 лет 
на должность мирового судьи судебного участка № 40, Центрального рай
она города Братска Тенятникову Светлану Александровну. Прошу под
держать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Светлане Александровне. 
Вопросов нет. Решение комитета: назначить на должность мирового судьи 
Иркутской области повторно на срок полномочий 7 лет Тенятникову 
Светлану Александровну, судебный участок № 40 Центральный район го
рода Братска Иркутской области. Прошу голосовать. Кто «за»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
«За»-4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. Спасибо, Бо
рис Григорьевич.

Уважаемые мировые судьи! Разрешите мне от имени депутатов За
конодательного Собрания, Правительства, присутствующего здесь, по
здравить Вас с назначением на срок полномочий. Пожелать Вам принятия 
справедливых решений в интересах жителей Иркутской области. Добра 
Вам, счастья и благополучия в вашей работе. (Аплодисменты).

Переходим к 4-му вопросу повестки.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ 
БОЛОТОВА РУСЛАНА НИКОЛАЕВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО 
ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕ
ДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Проект постановления «О согласовании назначения Болотова Руслана Ни
колаевича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской об
ласти -  Председателя Правительства Иркутской области».

В соответствии со статьей 64 Устава Иркутской области Губернато
ром Иркутской области была внесена в Законодательное Собрание Иркут
ской области кандидатура Болотова Руслана Николаевича для согласова
ния назначения на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области -  Председателя Правительства Иркутской области. Вопрос о со
гласовании назначения первого заместителя Губернатора Иркутской обла
сти -  Председателя Правительства Иркутской области предварительно 
рассмотрен на заседании коллегии Законодательного Собрания, и в соот
ветствии со статьей 114 Регламента Законодательного Собрания Иркут
ской области Губернатор Иркутской области представляет кандидатуру 
для назначения на должность первого заместителя Губернатора Иркутской 
области -  Председателя Правительства Иркутской области на заседании 
Законодательного Собрания.
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Слово для представления кандидатуры на должность первого заме
стителя Губернатора Иркутской области представляется Губернатору Ир
кутской области Левченко Сергею Георгиевичу. Пожалуйста, Сергей Ге
оргиевич.

ЛЕВЧЕНКО С.Г. -  Губернатор Иркутской области

Уважаемые коллеги, мне, наверное, в отличие от тех случаев, когда 
кандидата на должность заместителя Губернатора -  Председателя Прави
тельства приходилось долго рассказывать о том, что это за человек и где он 
работал. Вы Руслана Николаевича знаете достаточно хорошо, поэтому, я 
думаю, что в большей степени я сосредоточусь на представлении тех мо
ментов, которые Руслана Николаевича отличают, скажем, от многих дру
гих предшественников за прошлые годы. Во-первых, Руслан Николаевич 
хорошо знает Иркутскую область. Он здесь родился, здесь живет, здесь все 
время работает, практически все время.

Второе, на что я хотел бы обратить внимание. Руслан Николаевич 
имеет опыт муниципальной работы, муниципальной службы. Уже больше 
13 лет назад он впервые заступил на муниципальную службу, прошел и 
был руководителем города. Это тоже имеет большое значение для работы с 
нашими муниципалитетами и с отраслями.
Следующее, что я хотел бы отметить, это то, что Руслан Николаевич по
работал и в федеральных структурах, и имеет возможность встречаться там 
и понимать, как эти механизмы работают на федеральном уровне.

Следующее. Руслан Николаевич давно вам известен, я повторяю, и 
после того как месяц назад я внес его кандидатуру в Законодательное Со
брание, у вас уже была возможность с ним более близко познакомиться 
уже с прицелом на эту должность. Он бывал на заседаниях комитетов, 
встречался с депутатами, и вы могли уже решить или спросить у него все, 
что вас интересовало, понимая, что он уже внесен в Законодательное Со
брание. Поэтому в этой части моя роль облегчается, и я бы хотел предло
жить вам, чтобы вы после того, как я знаю, обсудили на фракциях, эту 
кандидатуру согласовали. Руслан Николаевич работал на самых таких го
рячих направлениях. Он курировал в Правительстве и жилищ
но-коммунальное хозяйство, и строительство, и оставался за Председателя 
Правительства, когда он бывал в отпуске или в командировке. Поэтому все 
особенности работы в Правительстве, министерств, самого Правительства, 
отраслей он знает хорошо. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Сергей Георгиевич. Уважаемые коллеги, я должен напом
нить вам статью Регламента. В соответствии со статьей 115 Регламента 
решение Законодательного Собрания о согласовании кандидатуры для 
назначения на должность первого заместителя Губернатора Иркутской
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области -  Председателя Правительства Иркутской области принимается 
тайным голосованием большинством голосов от установленного числа де
путатов Законодательного Собрания и оформляется постановлением Зако
нодательного Собрания. Поэтому для того, чтобы мы подготовились к этой 
процедуре, прошу счетную комиссию собраться для проведения первого 
заседания, избрания председателя, секретаря комиссии, предложить форму 
и содержание бюллетеней для тайного голосования для утверждения За
конодательным Собранием и установить порядок проведения тайного го
лосования.

Счетная комиссия: Игорь Самсонович, да, Сергей Юрьевич и Вла
дислав Валерьевич, пожалуйста, прошу приступить к работе. Мы продол
жаем.

В соответствии с пунктом 5 статьи 114 Регламента Законодательного 
Собрания кандидат для назначения на должность первого заместителя 
Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства Иркутской 
области представляет Законодательному Собранию программу основных 
направлениях своей деятельности, после чего отвечает на вопросы депута
тов Законодательного Собрания.

Ну, действительно, у нас была возможность с Русланом Николаеви
чем пообщаться, было заседание 4 фракций Законодательного Собрания, 
поэтому, думаю, что у Руслана Николаевича задача в некоторой степени 
упрощается.

Поэтому слово предоставляется Болотову Руслану Николаевичу, по
жалуйста, на трибуну, Вам слово.

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области

Уважаемый Сергей Георгиевич, уважаемый Сергей Фатеевич, ува
жаемые коллеги, безусловно, являясь членом действующей команды с 
первого дня ее формирования, я буду продолжать ту работу, которая нача
та сегодня Правительством, которая ведется в течение этого времени, ко
торая дает положительные определенные результаты.

Вся наша с вами совместная деятельность может быть и должна быть 
направлена на единственную задачу, которую сегодня ставят перед нами 
жители Иркутской области: улучшение качества жизни и ответ на те вы
зовы, которые нам сегодня формирует внешняя среда, которая существен
но порой усложняет реализацию тех или иных задач, которые мы сегодня с 
вами сегодня совместно реализуем.

Тем не менее, это и интересно, потому что многие вещи, которые мы 
сегодня с вами реализуем, так или иначе в предыдущие годы не реализо
вывались. Это и программа импортозамещения, которую нам с вами необ
ходимо довести до логического завершения, с тем чтобы мы в тех отрас
лях, в которых раньше вынуждены были выходить на внешние рынки, 
могли обеспечивать себя сами. Безусловно, эта работа невозможна без 
нашей с вами консолидированной совместной работы на всех этапах и на
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всех уровнях. И мы с вами порой в спорах, достаточно длительных, кото
рые происходят при принятии решений, тем не менее вырабатываем те 
позиции, которые способствуют решению задач по повышению качества 
жизни всех жителей нашей области. По большому счету готов продолжать 
работать в режиме необходимой этой задачи, в любое время дня и ночи 
мой кабинет будет открыт для того, чтобы мы с вами делая нужное дело, в 
конечном итоге справились с поставленными перед нами задачами. Готов 
ответить на ваши вопросы, коллеги.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Руслан Николаевич. Уважаемые коллеги, пожалуйста, у вас 
есть возможность задать вопросы Руслану Николаевичу. Ирина Алексан
дровна Синцова, пожалуйста, включайте микрофон, да, ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству

Руслан Николаевич, Ваша трудовая биография начинается с рабочей 
профессии. Это плотник-бетонщик, мастер по ремонту автомобилей, и я 
думаю, что в случае утверждения вас на посту Председателя Правитель
ства Иркутской области ваша биография может быть примером для очень 
многих молодых людей Иркутской области. Скажите, пожалуйста, Вам в 
вашей деятельности придется в том числе и социальную сферу развивать. 
Ваши первые шаги на пути развития среднего профессионального образо
вания в Иркутской области? И какие задачи, если это возможно ответить 
уже сейчас, пожалуйста, скажите об этом.

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области

Ирина Александровна, ну, Вы начали... Спасибо за вопрос, 
во-первых, во-вторых, Вы начали, наверное, с самого существенного. По
мимо профессии плотник-бетонщик в силу того, что специфика строи
тельной отрасли подразумевает достаточно большое количество смежных 
профессий: это и стропальщик, это и газоэлектросварщик и т.д., могу до
статочно долго перечислять, без средне-технического образования это 
практически сделать невозможно.

Становой хребет экономики, как мы убедились с вами, вот буквально 
мы с вами рассматривали не так давно совместно ту конференцию, которая 
состоялась в 1947 году, 2 года после войны. Страна, европейская часть ле
жит в руинах, и тем не менее, принимаются решения, которые были осу
ществлены на территории субъекта, и стали сегодня, наверное, тем стано
вым хребтом экономики нашего субъекта, но принимались решения имен
но тогда. Кто их осуществил? В большей части наших с вами городов, я
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выходец из города Шелехова, это орловские комсомольцы, это люди, ко
торые приехали сюда, для того чтобы в абсолютно непростых условиях 
выполнить эту задачу. Но, самое главное, это в основном все люди были 
рабочих профессий. Мы не заимствовали их на внешних рынках, мы не 
привлекали с вами людей из других государств, и мы эту задачу решали 
здесь сами. Вы абсолютно правильно заметили, я пришел в профессию ра
бочую будучи офицером и имея высшее техническое образование в сфере 
радиоэлектроники. Мне это, конечно, позволило достаточно быстро пере
квалифицироваться и освоить навыки других профессий, но тем не ме
нее... Основная идеология, которая у нас с вами может быть, мы должны 
сегодня ориентироваться на тот спрос, который сегодня есть. Я вам могу 
привести ряд примеров в строительных отраслях, когда сегодня наши с 
вами специалисты, наши с вами бригады дают выработку на уровне порой 
выше, чем это дают иностранные привлеченные бригады. И наша с вами 
задача состоит в том, чтобы помимо того, что они сегодня выполняют уже 
больший объем, сопоставимый объем, чтобы и уровень заработной платы 
позволял им, в том числе, чувствовать себя достойно и комфортно. Я вам 
просто приведу пример. На тот период, я, работая плотником-бетонщиком, 
правда, не в одну смену, а в полторы, получал 2 офицерских заработных 
платы, на тот период. Поэтому задача не просто обеспечить достаточный и 
приемлемый уровень образования, а в первую очередь с тем, чтобы ребята, 
которые пошли в рабочие профессии, смогли обеспечить достойное каче
ство жизни.

Я вам приведу еще один для меня наглядный пример. Город Братск, я 
был там в августе. И я посмотрел, каким образом работают бригады. 
«Сберидом» компания, там абсолютно все представители рабочих про
фессий -  это все жители города Братска. И они сегодня просят лишь об 
одном: дайте нам возможность участвовать и работать на тех стройках, 
которые есть в субъекте. Потому что люди почувствовали, что в конечном 
итоге стройка, ну и не только стройка, любая сфера в конечном итоге 
начинается с малого. Невозможно стать офицером, не пройдя определен
ные уровни в образовательной сфере, точно так же и здесь. Уровень инже
нерной подготовки начинается со среднего технического образования. Для 
меня наглядный пример -  мой отец, который начинал свою рабочую исто
рию с того, что закончил здесь колледж, ну сегодня колледж, а тогда это 
был техникум, потом и преподавал в Шелехове, в техникуме, в том числе 
преподавал рабочие специальности.

У нас с вами большой объем сегодня среднего инженер
но-технического персонала будет востребован в проектах высокотехноло
гичных, которые сегодня реализуются на территории субъекта. И задача 
номер один в конечном итоге -  создать условия для того, чтобы эта систе
ма, система, которая была создана, возобновила свою жизнь и давала воз
можность нам сегодня получать необходимое количество кадров, трудовых 
ресурсов, которые задействованы, еще раз подчеркиваю, в том числе и в 
высокотехнологичных отраслях. Конкретный пример, наверняка, это про
ект МС -  21, который огромное количество смежных специальностей,
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смежных профессий должен сегодня вовлечь в орбиту производства. 
БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, пожалуйста, Владимир Александрович Матиенко. Вижу, 
вижу всех, дам слово.

МАТИЕНКО В.А. -  председатель комитета комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

Уважаемые коллеги, в пятницу у нас состоялось заседание фракции с 
участием Руслана Николаевича. Мы в течение часа задавали вопросы, все 
те вопросы, которые нас интересовали, получили обстоятельные ответы. 
Наша позиция такая, что это сильный, ответственный, достойный кандидат 
на эту должность. И мы поддерживаем, будем голосовать за него. Спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н.

Спасибо вам.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо. Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста, ваш 
вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Руслан Николаевич, выступая, вы сказали о необходимости консоли
дации в работе. Вот я думаю, что необходима и консолидация всего обще
ства, и в этом отношении от вас как от Председателя Правительства в бу
дущем многое зависит. Вопрос заключается в следующем. Работая с пер
вого дня в команде, Вы приложили свои усилия к тому, что выросли до
ходы Иркутской области, уменьшились долги. И вот в этом отношении 
важно, чтобы каждый житель Иркутской области почувствовал именно сам 
на себе вот эти изменения. Чтобы в жизни простого человека были пози
тивные изменения. Вопрос в том, в какой степени вы готовы идти по этому 
пути? Что сделать? И к этому же вопросу еще. Значит, для консолидации 
общества важно, чтобы уменьшилось расслоение в обществе: имуще
ственное, социальное. Важно, чтобы доходы руководителей и доходы 
высших чиновников зависели от доходов простых граждан. Вот у меня во
прос: какие Вы видите действия в этом направлении? Спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области
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Что касается задачи с тем, чтобы каждый житель нашей с вами обла
сти ощутил в той или иной степени влияние позитивных тенденций, мы 
когда с вами вырабатываем решения, в том числе это касается строитель
ства социальных объектов, это касается принятия важнейших законопро
ектов об увеличении фонда оплаты труда, индексации заработной платы, 
других направлений нашей деятельности, включая медицинское, социаль
ное обслуживание. Безусловно, мы обязаны не просто руководствоваться 
темой, как бы это правильно сказать... с тем, чтобы это было рационально, 
но и с тем, чтобы это было социально направлено. И, на мой взгляд, сего
дняшняя наша с вами совместная работа как раз и дает первичные показа
тели, и вы их видели. В том числе это видели главы поселений на той 
встрече, которая не так давно здесь происходила. Ориентир в первую оче
редь -  довести уровень жизни на территориях до более высоких показате
лей. Ряд проектов, которые мы с вами совместно реализуем, уже сегодня 
дают результат. Да, они не идут только хорошо. К сожалению, нужно кон
статировать -  очень многие вещи, которые мы с вами сегодня реализуем, 
не всегда идут так, как нам с вами бы хотелось. Но при этом у нас с вами 
всегда есть возможность встретиться, скорректировать эти задачи и 
направить в том числе любой из уровней власти в направлении необходи
мого действия, для того чтобы эта задача была исполнена.

Что касается консолидации позиций. Вы знаете, я вам откровенно 
скажу, считаю, что на самом деле вот сегодняшняя даже площадка Зако
нодательного Собрания, которая в общем выражает разные и политиче
ские, разные экономические, разные социальные наши с вами слои обще
ства, мне кажется, то что мы сегодня находим общий язык и договарива
емся — это уже первый показатель того, что мы способны консолидиро
ваться. Еще раз говорю, вызовов более чем достаточно. Задач, которые се
годня сформулированы в послании Губернатора и которые в конечном по
слании, в конечном итоге -  это квинтэссенция всех запросов, которые по
ступают с территорий. В сухом осадке -  это четкая программа к действию, 
которую мы с вами должны реализовывать. Поэтому мы ориентированы на 
это. Безусловно, мы за это время по большому счету, наверное, не все за
дачи решили, и это было бы, наверное, невозможно сделать все. Но, тем не 
менее, мы двигаемся в этом направлении и будем делать все возможное от 
нас, для того чтобы это получалось.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Илья Алексеевич Сумароков, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемый Руслан Николаевич, мы голосовать будем за вашу кан
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дидатуру. У меня есть один вопрос. Жители Иркутской области до сего 
времени платили самый низкий тариф за электроэнергию, где-то около 
рубля, в то время как наши соседи: Забайкальский край, Бурятия и Крас
ноярский край -  уже перешагнули за 2 рубля, под 3 рубля. В связи с тем, 
что у нас электроэнергию вырабатывают на гидроэлектростанции намного 
дешевле, поэтому у нас была возможность регулировать и сохранять самые 
низкие тарифы в области. В связи с тем, что сегодня разделили энергетику, 
гидро- и тепловые станции, они выполняют хозяевами, которые не рабо
тают в Иркутской области, у меня вопрос такой: сохраним ли мы для жи
телей Иркутской области тарифы, которые сегодня существуют для жите
лей Иркутской области?

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области

Спасибо за вопрос. Безусловно, наша с вами система, созданная до
статочно давно, система гидроэнергетического каскада обеспечила одно из 
самых главных конкурентных преимуществ субъекта, и поэтому здесь до
статочно большой объем промышленного производства и был в свое время 
сформирован.

Что касается тарифной политики. Безусловно, четкое понимание то
го, что несмотря на желание, наверное, определенных структур по увели
чению тарифов, во-первых, есть жесткое ограничение на федеральном 
уровне по росту тарифов. Это первое. Второе. Мы достаточно оперативно 
и четко взаимодействуем сегодня с группами, которые входят в «Еп+». С 
группой «Еп+» и с компанией «РУСАЛ» в плане ну, практически ежеме
сячных, если не ежемесячных, то не реже раз в квартал мы на площадке 
под руководством Губернатора собираемся и обсуждаем те задачи, кото
рые необходимо решать в ближайшее время. Так вот вы как раз предвос
хитили одну из тех задач, которые поставил Сергей Георгиевич, на бли
жайшем совещании с коллегами мы будем обсуждать, в том числе меха
низмы сохранения конкурентных преимуществ субъекта в той конфигура
ции, которая сегодня предлагается компанией «Еп+» и компанией «РУ
САЛ». Я думаю, если мы до этого уровня смогли решить задачи, которые 
не решались до этого в течение 5 лет, в части компаний «Облкоммунэнер- 
го» и других направлений нашей совместной деятельности, думаю, и здесь 
мы сможем найти рациональное решение в интересах жителей субъекта.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, еще вопросы? Анастасия Олеговна Егорова, пожалуйста. 

ЕГОРОВА А. О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Руслан Николаевич, спасибо Вам большое, за ваш труд на самом

38



деле, огромный объем работы на Вас возложен, и Вы его выполняете уже 
несколько месяцев. Я бы хотела обратить ваше внимание на 2 вопроса, ко
торые очень сегодня волнуют, в частности, один из них жителей Иркут
ского района и Ольхонского района. И я бы попросила Вас не откладывать 
его в долгий ящик, как раз пользуюсь тем, что Сергей Георгиевич здесь 
находится, а в ближайшее время все-таки собрать совещание, создать ра
бочую группу по вопросам... Не знаю, будет ли итогом этого закон об ин
вестиционной деятельности или еще какой-либо закон или порядок. Но 
дело в том, что сегодня, в частности, жители поселка Листвянка ну уже 
просто взывают к тому, что жители, вернее, не жители, а представители 
Китая скупают частные земельные участки и, соответственно, делают там 
частный туристический бизнес.

Т.е. сегодня получается ситуация, когда пользуясь тем, что у нас 
не отрегулирована законодательно эта область, китайцы ничего не нару
шают, но они просто не платят налоги, создают частные гостиницы в тех 
местах, где проживают жители поселка Листвянка, и не только Листвянка. 
И у меня огромная просьба в связи с этим, потому что если мы не устано
вим правила нахождения здесь, у нас, на территории субъекта, то потом 
уже мы не сможем ничего сделать, потом уже эти люди установят правила, 
и нам будет только подчиняться им. Поэтому огромная просьба, поскольку 
ну уже вот третий год это происходит, и, к сожалению, не принимается 
никаких действий.

И вторая просьба. Уже в прошлом году, год тому назад я обраща
лась, но, видимо, необходимо еще письменное обращение сделать. Понят
но, что министерство образования самостоятельно не может создать до
рожную карту без того, пока не будет все-таки либо Сергеем Георгиеви
чем, либо Вами сделано такое поручение. Потому что это затрагивает 
большие финансовые вложения. Я еще раз очень убедительно прошу 
все-таки создать дорожную карту по объектам школьного и дошкольного 
образования по доступности среды для инвалидов. Очень часто обраща
ются представители инвалидных организаций, активные мамы, благодаря 
которым, собственно говоря, у нас в Иркутской области более-менее со
здана среда для инвалидов, с тем, что у нас и школы, и детские сады не от
вечают требованиям. Это большие финансовые вложения. Я вас очень 
сильно прошу, все-таки давайте организуем эту работу, поймем, сколько 
необходимо средств, для того чтобы привести наши школы и детские сады, 
и больницы в том числе, для того чтобы наши дети, и не только дети, все 
инвалиды могли пользоваться и чувствовать себя здесь все-таки как дома, а 
не сидеть у себя в квартирах. Огромная просьба, если необходимо, я еще 
письменно напишу обращение. Но не затягивайте это, пожалуйста, спаси
бо.

БОЛОТОВ Р.Н.

Спасибо за вопросы, безусловно, они очень актуальные оба вопроса, 
которые вы подняли, и мы ими будем заниматься. И я приглашаю Вас в
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том числе, чтобы вы продолжили активное участие в этом, а затягивать мы 
не будем. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, пожалуйста, еще? Наталья Игоревна Дикусарова, Ваш 
вопрос.

ДИКУСАРОВАН. И.-заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

Руслан Николаевич, разрешите рабочий вопрос вам задать. Полчаса 
назад обращение поступило о том, что у нас начался процесс, очень для 
меня удивительный, мы в первый раз об этом слышим, объединение вете
ринарных станций на территории Иркутской области. Странная ситуация 
на самом деле, ну, ладно, мы как-то вот пережили ситуацию с федераль
ными структурами, которые у нас укрупнялись, налоговые службы там и 
так далее, но и то очень долго настройка проходила в более-менее ком
фортных условиях для существования и для оказания ими услуг. А теперь 
вот областные структуры. Ну и уж менее всего, конечно, мы ожидали, что 
Тайшетская ветеринарная станция будет объединена с Тулунской станци
ей. Я не знаю, насколько это так, возможно, это только какие-то рабочие 
планы, но вот есть такая просьба или обращение. Оно поступило вот бук
вально полчаса назад к нам в Законодательное Собрание, о том, чтобы вот 
этот процесс все-таки остановить на данном этапе времени и очень внима
тельно подумать. Потому что это очень далеко идущие последствия будут 
от таких принятых решений. Спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н.

Хорошо, спасибо. Ну, я думаю, мы поступим следующим образом. 
Мы вас пригласим, сядем, совместно посоветуемся, еще раз говорю, 
наверное, можно выработать единое удовлетворяющее всех решение, с тем 
чтобы и работа двигалась, и с тем чтобы в конечном итоге и задача реша
лась.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
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альной защите Законодательного Собрания Иркутской области
Руслан Николаевич, как договаривались, вопрос по фельдшер

ско-акушерским пунктам. Значит, предыстория такова. Татарстан. Мето
дом блочных, конструированных, собранных на заводе-изготовителе, 
укомплектованных с самого начала оснастил себя полностью Татарстан 
весь своими изделиями и продолжил оснащать не только близлежащие, но 
и другие субъекты. Вот ярким примером, например, Крым является. За год 
40 фельдшерско-акушерских пунктов было установлено и введено в экс
плуатацию. Вопрос: мы 4 года говорим о необходимости ускорения во
проса строительства фельдшерско-акушерских пунктов, нам ежегодно 
представляли планы до 3 -  4 десятков строительства, до 3 десятков стро
ительства таких ФАПов на территории Иркутской области. За всю четы
рехлетнюю историю построено что-то около 20. Как вы как строи
тель-профессионал относитесь к этой проблематике и будете ли вы ее 
продвигать на примере Татарстана? Спасибо.

БОЛОТОВ PH.

Андрей Николаевич, на самом деле мы обсуждали эту тематику, в 
том числе с Сергеем Фатеевичем обсуждали этот вопрос, каким образом 
сделать так, чтобы мы с минимальными затратами в максимально сжатые 
сроки все-таки сделали большое количество необходимых ФАПов на тер
ритории субъекта. Наверное, абсолютно верно, что мы в один год сделать 
этого не сможем, и мы на этот год планы, которые совместно согласовы
вали, они более чем масштабные, и в сфере капитального строительства, и 
в сфере капитального ремонта. Если есть технология, которая без внесения 
способна обеспечить в сжатый срок с минимальными затратами, и при 
этом еще с соблюдением законодательства по эксплуатации этих объектов, 
может быть реализован на территории субъекта. Насколько я знаю, есть у 
нас организации, которые могут это же сделать на ничуть не меньшем 
уровне качества чем то, что делается в Татарстане сегодня. Я имею в виду 
само изготовление. Поэтому, я думаю, давайте соберемся, посмотрим, 
насколько это применимо у нас, как это соответствует закону с точки зре
ния эксплуатации. Если это работает, давайте принимать совместное ре
шение. Я думаю, абсолютно спокойно можно эту тему двигать. Я не ви
жу...

ЛАБЫГИНА.Н.

Т.е. вы нас пригласите, да?

БОЛОТОВ PH.
Безусловно.

ЛАБЫЕИН А.Н.
До следующей сессии?

41



БОЛОТОВ Р.Н. 
Безусловно.

ЛАБЫГИН А.Н. 
Хорошо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, Кузьма Романович Алдаров, пожалуйста, ваш вопрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по законодательству и природопользованию, эко
логии и сельскому хозяйству

Руслан Николаевич, у нас в Российской Федерации второй год внед
ряется Федеральный закон об отходах производства и потребления. Мы, к 
сожалению, пока в этом направлении движемся очень медленно, не согла
сована территориальная схема, не определен, кто будет у нас региональ
ный оператор. Как вам видится решение этой проблемы? Спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области

Большинство, наверное, из присутствующих в зале знает, с какими 
проблемами Правительство столкнулось при реализации этой задачи. На 
сегодняшний день мы дорабатываем схему, основой отклонения схемы 
было неполное соответствие картографического материала, который был 
заложен в изначальную схему. Сегодня эта работа заканчивается, и мы, 
безусловно, постараемся... Кстати, мы единственный субъект Федерации, 
в котором схема была отменена по судебному решению, единственный 
субъект Федерации. Во всех остальных с теми или иными доработками 
схема принималась, и по ней работали дальше. Поэтому что хочу сказать. 
Работа заканчивается по картографии, мы устраняем те замечания, которые 
легли в основу решения суда. То, что мы заинтересованы сегодня с вами в 
решении этой задачи, безусловно, причем все уровни. И исполнительная, и 
законодательная власть, и не только потому, что это требование времени, 
ну и в том, что мы сегодня с вами взяли основной из ориентиров -  это со
блюдение экологических норм и правил на территории нашей и централь
ной экологической зоны, и в целом субъекта. В основу, в базу мы заложи
ли, на мой взгляд, абсолютно сбалансированное решение, разделив терри
торию на 2 зоны, с тем чтобы экономика работала в обоих этих зонах. Что 
касается процесса и сроков, которые необходимо будет соблюсти сейчас, 
они определены законодательством. Как только мы получаем доработан
ную схему, а это сроки достаточно короткие, я готов в письменном виде
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направить ответ, это в ближайшее время, мы перейдем ко второй задаче: 
выбору регионального оператора на конкурсной основе.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Ольга Николаевна Носенко. Уважаемые коллеги, я думаю, что мы на 
этом ограничимся, вопросов задано достаточно. Пожалуйста, Ольга Нико
лаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике

Спасибо. Ну этот вопрос, наверное, важный, т.к. проходили парла
ментские слушания по обманутым дольщикам. И у нас в Иркутской обла
сти есть тоже такое небольшое, правда, количество обманутых дольщиков, 
порядка 1200, 14 домов. И с 1 июля вступили в силу поправки к закону 
214, которые призваны обеспечить дополнительную потребность, допол
нительную поддержку для обманутых дольщиков. Но это в будущем. Ка
кие меры сегодня будет принимать Правительство для того, чтобы лик
видировать обманутых дольщиков, вот те, которые у нас есть? Этот вопрос 
очень серьезный, и мы должны провести, в том числе и на территории Ир
кутской области, тоже парламентские слушания, но для того чтобы сегодня 
понимать эту ситуацию, пожалуйста, вот этот вопрос...

БОЛОТОВ Р.Н. -  и.о. первого заместителя Губернатора Иркутской области 
-  Председателя Правительства Иркутской области

Я скажу следующим образом. Работа, которую мы вели по решению 
проблемы обманутых дольщиков, она дала свой определенный позитивный 
результат. Я напомню, коллеги, мы первые среди субъектов Федерации, 
которые официально выиграли судебный процесс и вошли в управление 
одним из объектов, который относился к категории долгостроев и на кото
ром права большого количества наших с вами граждан были нарушены. 
Сегодня Иркутское региональное жилищное агентство достраивает этот 
объект, и вы можете выехать, посмотреть, каким образом работа эта ве
дется сегодня. Это касаемо «Порт Артура». Что касается ряда объектов, 
там, где было возможно решить через юридическую плоскость -  это во
прос принадлежности земли, это вопросы благоустройства, техприсоеди- 
нений и т.д., мы эту задачу решили.

Сегодня по оставшимся объектам, это связано с деятельностью 
компаний «МолдРосс», могу сказать, есть детальная карта по каждому из 
объектов, каким образом решать задачу. Мы, безусловно, выйдем на уро
вень Законодательного Собрания с просьбой о внесении закона, который 
позволит нам вовлекать в том числе земли в оборот, для того чтобы решать 
эту задачу. Почему говорю, что земельный вопрос -  это один из примеров,
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который может в конечном итоге решить эту задачу. Сегодня во многих 
субъектах Федерации предоставляется земля строительным компаниям с 
четким пониманием стоимости, и они входят в процесс достройки объек
тов. Более того, федеральный уровень сегодня позволяет вовлекать в этот 
оборот и земли федеральные, которые пойдут на конкретное решение за
дач. Поэтому, коллеги, у нас с вами есть четкое понимание, как нам эту 
задачу решить, я буду просить вашей поддержки, в том числе по принятию 
дополнительных законов на территории субъекта, которые позволят выйти 
из этой ситуации. Для примера могу сказать, что на те объекты, которые, 
сегодня у нас с вами остались и в которых есть граждане, пострадавшие от 
деятельности конкретных застройщиков, на их достройку необходимо по
рядка 900 млн рублей. Эта оценка складывается из оценки каждого из 
объектов суммарно. Поэтому еще раз говорю, предложения у нас есть, 
наработки у нас есть, я думаю, совместно мы эту задачу в течение опреде
ленного периода времени, по графику, который будет согласован совмест
но, решим.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, уважаемые коллеги, есть у кого еще потребность задать вопрос? 
Нет. Руслан Николаевич, спасибо, присаживайтесь. Продолжаем работу. 
Слово предоставляется председателю счетной комиссии. Пожалуйста.

ГРИНБЕРГ И.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель счетной комиссии .

Протокол № 1 заседания счетной комиссии от 25 сентября 2017 года. 
Присутствовали депутаты: Гринберг И.С., Буханов В.В., Магдалинов С.Ю.

Слушали: 1. Об избрании председателя счетной комиссии.
2. Об избрании секретаря счетной комиссии.

Решили: председателем счетной комиссии избрать Гринберга И.С., 
секретарем счетной комиссии Магдалинова С. Ю. Подписи всех членов 
имеются комиссии.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Игорь Самсонович, нам требуется утвердить протокол. Уважаемые 
коллеги, ставлю на голосование решение счетной комиссии: об избрании 
секретаря, председателя счетной комиссии. Кто «за»? Прошу голосовать. 
Счетная комиссия сами же считайте. Кто против? Кто воздержался? 40 го
лосов за утверждение протокола. Решение принято. Пожалуйста, Игорь 
Самсонович.
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ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

Протокол № 2 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: Гринберг И.С., Магдалинов С.Ю., Буханов В.В.

Слушали: о форме и содержании бюллетеней для тайного голосова
ния по вопросу о согласовании назначения Болотова Руслана Николаевича 
на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области -  
Председателя Правительства Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской обла
сти утвердить форму и содержание бюллетеней для тайного голосования.

Значит, бюллетень для тайного голосования очень простой. О согла
совании назначения Болотова Руслана Николаевича на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правитель
ства Иркутской области. 3 строки -  «за», «против», «воздержался», и 
напротив них справа квадраты пустые.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Вопросы председателю счетной комиссии, коллеги? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование утверждение формы и содержания бюллетеня для 
тайного голосования. Прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

40 человек.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. 40 человек, 40 депу
татов проголосовало «за». Спасибо, Игорь Самсонович.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

По порядку проведения голосования.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Пожалуйста, пожалуйста.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

Значит, уважаемые депутаты, порядок проведения тайного голосова-
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ния следующий: в фойе зала заседаний, здесь у нас рядышком, вам необ
ходимо получить у членов счетной комиссии бюллетени для тайного го
лосования, за которые расписаться в соответствующем списке. Значит, у 
нас депутаты по одномандатным избирательным округам и по единому 
избирательному округу. Затем пройти в кабинку для голосования для за
полнения бюллетеня. В бюллетене для тайного голосования депутат Зако
нодательного Собрания ставит знак в пустом квадрате, расположенном 
справа от строки «за», либо «против», либо «воздержался». Заполненный 
бюллетень опускается в ящик для голосования. Вот очень простая проце
дура.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, вопросы председателю счетной комиссии? Во
просов нет. Значит, я продублирую. Сейчас мы должны выйти с вами в 
фойе, я имею в виду депутаты Законодательного Собрания, где установ
лены кабины для тайного голосования. Приглашенных же прошу остаться 
в зале, чтобы у нас не было там тесноты в фойе. И в связи с этим объявля
ется перерыв на 15 минут для голосования. Приступаем, спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, прошу присаживаться, продолжаем работу. 
Дмитрий Анатольевич, не отвлекайте депутатов, присаживаемся.

Уважаемые коллеги, продолжаем работу. Слово для оглашения 
протокола о результатах тайного голосования по вопросу о согласовании 
назначения Болотова Руслана Николаевича на должность первого замести
теля Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства Ир
кутской области предоставляется председателю счетной комиссии. Игорь 
Самсонович, пожалуйста.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

Протокол № 3 заседания счетной комиссии. Присутствовали: пред
седатель счетной комиссии, секретарь, члены счетной комиссии: Гринберг 
И.С., Магдалинов С.Ю., Буханов В.В.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о согласо
вании назначения Болотова Руслана Николаевича на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области -  председателя Правитель
ства Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней -  45, выдано бюллетеней -4 1 . При подсчете 
обнаружено бюллетеней — 41. Недействительных бюллетеней нет.

Голосовали: «За» -  34, «Против» -  6, «Воздержался» -  1 человек.
По результатам тайного голосования Болотов Руслан Николаевич со-
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гласован на должность первого заместителя Губернатора Иркутской обла
сти -  Председателя Правительства Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской обла
сти утвердить результаты тайного голосования по вопросу о согласовании 
назначения Болотова Руслана Николаевича на должность первого замести
теля Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства Ир
кутской области. Подписи все есть.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Игорь Самсонович. Уважаемые коллеги, ставлю на голосо
вание вопрос об утверждении результатов тайного голосования по вопросу 
«О согласовании назначения Болотова Руслана Николаевича на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области -  председателя Пра
вительства Иркутской области». Прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» -4 1 .

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. Результаты тайного 
голосования утверждены. По результатам тайного голосования Болотов 
Руслан Николаевич согласован к назначению на должность первого заме
стителя Губернатора Иркутской области -  Председателя Правительства 
Иркутской области. Коллеги... (Аплодисменты).

И пару слов председательствующему. Уважаемый Руслан Николае
вич, прошла серьезная процедура -  согласование Вас на должность Пред
седателя Правительства Иркутской области. Вам были заданы вопросы, мы 
с вами провели несколько часов совместной беседы. Я думаю, что для вас 
сейчас самая главная пора, это очень ответственная должность, и то, что 
вы предложили депутатам Законодательного Собрания, собственно говоря, 
взаимные предложения, консолидированная работа в интересах Иркутской 
области, в интересах выполнения всех наших задач, государственных про
грамм для жителей Иркутской области. Это наша основная задача. Я от 
имени депутатского корпуса Вам желаю всяческих удач, успехов, здоро
вья, благополучия и взаимодействия. Успехов Вам в вашей работе. (Апло
дисменты).

ЛЕВЧЕНКО С.Г. -  Губернатор Иркутской области

Уважаемые коллеги, уважаемый Руслан Николаевич, после того, как 
голосование состоялось и было решение принято по поводу согласования,

47



это достаточно большое, абсолютное большинство депутатов проголосо
вало за утверждение, за согласование. И я думаю, что это хорошая база, 
хорошая платформа, для того чтобы мы и в дальнейшем находили общий 
язык по поводу решения важных, конструктивных вопросов. Все то, что вы 
сегодня говорили здесь и на фракциях, мне Руслан Николаевич доклады
вал, это все, естественно, вопросы очень важные. Они также беспокоят и 
волнуют и депутатов Законодательного Собрания, и Правительство Ир
кутской области. Очень много у нас с вами задач. И я думаю, что Руслану 
Николаевичу нужно пожелать, чтобы мы в ближайшие годы постарались 
серьезно сдвинуть ситуацию в области, для того чтобы каждый житель 
увидел, что мы с вами работаем на их благо, и нам многое что удается. 
Спасибо. (Аплодисменты).

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Сергей Георгиевич.
Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению вопроса № 5.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЧЛЕНОВ ОБ
ЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Проект постановления «Об утверждении членов Общественной пала
ты Иркутской области». Согласно статье 141 Регламента Законодательного 
Собрания рассмотрение вопроса на заседании Законодательного Собрания 
об утверждении членов Общественной палаты начинается с доклада пред
седателя комитета.

Слово для доклада о результатах предварительного рассмотрения вы
двинутых постоянными комитетами, постоянными комиссиями, депутат
скими фракциями кандидатов в члены Общественной палаты предоставля
ется Борису Григорьевичу Алексееву -  председателю комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, как вы знаете, что мы вместе с Губернатором, 
каждый по своей линии, должны определить 21 кандидатуру. Губернатор 
своим указом эти кандидатуры предоставил для уже дальнейшего продви
жения формирования состава Общественной палаты. Мы рассмотрели 
предложения наших коллег, поступившие в адрес комитета. Также была
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проведена работа с участием представителей нынешнего состава Обще
ственной палаты, мы учли тот опыт и те как раз предложения, поступив
шие от нынешнего состава Общественной палаты, для того чтобы продол
жить по преемственности правильную и нужную для жителей нашего ре
гиона контрольную работу Общественной палаты Иркутской области.

Рассмотрев предложения и учетно-характеризующие материалы по 
кандидатурам в члены Общественной палаты Иркутской области, из числа 
лиц, включенных в список кандидатов в члены Общественной палаты Ир
кутской области, сформированный в соответствии со статьей 6 Закона Ир
кутской области «Об Общественной палате Иркутской области», комитет 
вносит для утверждения членами Общественной палаты нашего региона 
следующие кандидатуры. Бабкина Тамара Антоновна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, я... Борис Григорьевич уже в докладе своем при
ближается к голосованию. Я вам должен напомнить пункты нашего Регла
мента. Согласно статье 142 Регламента «... кандидаты в члены Обще
ственной палаты утверждаются Законодательным Собранием открытым 
голосованием в случае, если количество выдвинутых кандидатов не пре
вышает 21 человека». У нас не превышает, поэтому проводится открытое 
голосование об утверждении членов Общественной палаты. Поочередно, в 
алфавитном порядке, персонально в отношении каждого кандидата. Борис 
Григорьевич приступает к представлению наших кандидатов. Борис Гри
горьевич, пожалуйста, еще раз.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Тамара Антоновна Бабкина.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Бабкина Тамара Антоновна. Коллеги, открытое голосование. Счетная 
комиссия прошу считать. Значит, утверждение происходит простым боль
шинством от установленного количества депутатов. Это 23 голоса, будем 
принимать решение. Счетная комиссия прошу. Ставлю на голосование. 
Кто за кандидатуру Бабкиной Тамары Антоновны? Пожалуйста.

39 -  «за».

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Бояркина Екатерина Васильевна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Ставлю на голосование. Кто «за», коллеги?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Кто воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

Ведерников Павел Иннокентьевич.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Ставлю на голосование. Кто «за», коллеги?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу-
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дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Вахонин Сергей Савельевич.

БРИЛЕСА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Гордин Алексей Анатольевич.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Домбровская Светлана Ивановна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
Светлана Ивановна в зале. Кто «за», коллеги, прошу голосовать. 

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.
БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Егерев Антон Михайлович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Антон Михайлович в зале. Коллеги, кстати, у нас есть возможность 
задавать вопросы, если возникают. Ставлю на голосование. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Журавлев Игорь Сергеевич.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии
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«За» -  39.
БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Игнатов Валерий Викторович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Капустенский Анатолий Павлович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто «за», коллеги?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
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нодательного Собрания Иркутской области

Казаков Владимир Иванович. В настоящее время находится в слу
жебной командировке.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Ставлю на голосование. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За»-3 8 .

БИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Кононов Владимир Эрвинович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, кто «за»? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Курбанов Лечи Алаудинович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
<

Уважаемые коллеги, кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  38.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Курилов Виталий Иннокентьевич.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

Лысков Алексей Вячеславович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто «за», уважаемые коллеги?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии
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«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Музычук Татьяна Леонидовна. В настоящее время находится в слу
жебной командировке.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Коллеги, ставлю на голосование. Кто «за», прошу голосовать?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА . Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Петшик Ирина Сергеевна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Ставлю на голосование, коллеги. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Рудецкий Сергей Иванович.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Снарский Сергей Афанасьевич. В настоящее время находится на ле
чении.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто «за», прошу голосо
вать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» -  39.
БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
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тельного Собрания Иркутской области

Суворова Нина Ивановна. По семейным обстоятельствам не смогла 
подъехать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто «за»? Прошу голосо
вать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии.

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Т ерентьева Г алина Николаевна.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии.

«За» -  39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Против? Воздержался? Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

Так, состав от Законодательного Собрания сформирован.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти.

Уважаемые наши коллеги, земляки, уважаемые члены Общественной 
палаты, я думаю, что это решение уже окончательное. Вам предстоит 
окончательно сформировать вместе с кандидатами, которые представлены 
Указом Губернатора, Общественную палату Иркутской области. Вы заме
чательные люди, мы вас всех хорошо знаем, поэтому неслучайно совер
шенно депутаты Законодательного Собрания практически единогласно 
всех вас поддерживают и выдвигают в члены Общественной палаты. 
Успехов вам в вашей работе, взвешенных решений, взаимодействия, как 
всегда, с Законодательным Собранием, ну и мы пожелаем все друг другу, 
чтобы Иркутская область от нашей совместной работы получала только 
положительные решения, которые идут на пользу людям, живущим в 
нашей области. Спасибо вам, успехов. (Аплодисменты).

Коллеги, переходим к 6-му вопросу нашей повестки.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРА
МОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЕБЕР ИРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Вебер Ирины Николаевны». 
Слово для доклада предоставляется Матиенко В.А. -  председателю ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями. Пожалуйста.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, «Иркутская Го
родская Ивано-Матренинская детская клиническая больница» вышла с 
инициативой наградить Вебер Ирину Николаевну -  доцента кафедры пе
диатрии факультета повышения квалификации и профессиональной пе
реподготовки специалистов федерального государственного бюджетного 
образовательного учреждения высшего образования «Иркутский госу
дарственный медицинский университет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Ирина Николаевна представляет большую семейную династию врачей, у 
нее 40 лет стажа врача-неонатолога Городской Ивано-Матренинской 
больницы. Профильный комитет, комиссия голосовали единогласно.
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Просим поддержать данную кандидатуру.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо, Владимир Александрович. Уважаемые коллеги, кто за то, 
чтобы принять постановление о награждении Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Иркутской области Вебер Ирины Николаевны? 
Прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. — председатель счетной комиссии

«За» -  37.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРА
МОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИВАНОВА ЕВГЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Рассматриваем 7-й вопрос повестки дня. Проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Иванова Евгения Александровича». Пожалуйста, Владимир Алек
сандрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо. Уважаемые коллеги, депутат Законодательного Собрания 
Александр Алексеевич Вепрев вышел с инициативой наградить Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иванова Евгения Александро
вича. Он работает ведущим инженером-конструктором по нашему зна
менитому, по нашей гордости МС-21 Иркутского авиационного завода -  
филиала публичного акционерного общества «Научно-производственная 
корпорация «Иркут». Как рассказал Александр Алексеевич на комиссии, 
вот Евгений Александрович Иванов принимал участие на всех этапах со-
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^здания МС-21. Имеет звание «Лучший специалист завода», это как и са
молет, это гордость сегодня Иркутского авиационного предприятия. Есть 
предложение поддержать предложение депутата, профильного комитета 
и комиссии.

ЛАБЫГИН А. И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо, Владимир Александрович. Уважаемые коллеги, ставлю на 
голосование проект постановления «О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области Иванова Евгения Алек
сандровича». Прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» -  38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержался? Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ МАТВЕЕВА АНАТОЛИЯ СЕРГЕЕВИЧА»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

8-й вопрос повестки дня. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Мат
веева Анатолия Сергеевича. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо. Федеральное казенное учреждение «Управление автомо
бильной магистрали Красноярск -  Иркутск Федерального дорожного 
агентства» вышло с предложением наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Матвеева Анатолия Сергеевича -  начальника отдела 
капитального ремонта и ремонта автомобильных дорог и дорожных со
оружений Федерального казенного учреждения «Управление автомобиль-
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ной магистрали Красноярск -  Иркутск Федерального дорожного 
агентства». Просим поддержать предложение профильного комитета, 
решение комиссии и проголосовать за эту кандидатуру.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Вношу на голосование проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Матвеева 
Анатолия Сергеевича». Прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержался? Решение по вопросу № 8 принято.. Рассматри
ваем 9-й вопрос. Пожалуйста.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ РЕУЦКОЙ ТАТЬЯНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Реуцкой Татьяны Владими
ровны. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Администрация Зиминского районного муниципального образова
ния Иркутской области вышла с предложением наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Реуцкую Татьяну Владимировну. 
Награждаем в связи с тем, что это очень заслуженный человек. Более 30-ти 
лет она проработала в органах ЗАГСа города Зимы, неоднократно награж
далась Почетными грамотами, Благодарственными письмами. Ну и знаете, 
что в этом году 100-летие органам ЗАГСа России. Есть предложение под
держать предложение Зиминского районного муниципального образова-
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ния, профильного комитета и комиссии.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо, Владимир Александрович. Есть вопросы к докладчику? 
Желающие выступить? Ставлю на голосование проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Реуцкой Татьяны Владимировны. Кто «за»? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержались? Решение по вопросу № 9 принято. 10-й вопрос 
повестки дня.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ БОРШЦУК ИНЕССЫ АНТОНОВНЫ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

10-й вопрос. Проект постановления «О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Борищук Инессы 
Антоновны. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Наш коллега, депутат Андрей Николаевич Лабыгин вышел с пред
ложением наградить Борищук Инессу Антоновну -  заместителя главного 
врача по педиатрической помощи областного государственного бюджет
ного учреждения здравоохранения «Иркутская областная инфекционная 
клиническая больница» Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Заслуженный врач, много времени и сил уделяет работе. В том числе 
нужно отметить, что в 2016 году, когда у нас было ЧП, помните, да, в 
Черемховском психоневрологическом интернате. Она принимала самое
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активное участие в ликвидации вспышки дизентерии, спасла жизни очень 
многим детям. Есть предложение поддержать предложение Андрея Ни
колаевича Лабыгина, профильного комитета, комиссии и наградить 
Инессу Антоновну Почетной грамотой Законодательного Собрания.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Есть вопросы к докладчику? Желающие выступить по данному во
просу? Нет таковых. Ставлю на голосование проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Борищук Инессы Антоновны. Кто «за»? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии.

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 10 принято. 11-й во
прос повестки дня.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ НАУМОВОЙ МАРИИ ВАСИЛЬЕВНЫ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

11-й вопрос. Проект постановления «О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Наумовой Марии 
Васильевны. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Наш коллега, депутат Артем Валентинович Лобков вышел с пред
ложением наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Наумову Марию Васильевну -  заместителя главного врача по медицин
ской части областного государственного бюджетного учреждения здра
воохранения «Усть-Илимская городская больница».

Мария Васильевна неоднократно награждалась грамотами, имеет
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Почетную грамоту управления здравоохранения администрации города 
Усть-Илимска, много благодарностей, заслуженный человек. Есть пред
ложение поддержать предложение депутата, решение профильного ко
митета и комиссии.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Вопросы, уважаемые коллеги? Желающие выступить? Ставлю на 
голосование. Кто за то, чтобы принять данное постановление? Прошу го
лосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 11 принято. 12-й во
прос повестки дня.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ СЛАПОГУЗОВУ СВЕТЛАНУ НИКОЛАЕВНУ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Слапогузовой Светланы 
Николаевны. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Я думаю, что мы все рады, что наш коллега депутат Игорь Василь
евич Милостных, несмотря на сумасшедшую загруженность по работе, 
тем более что в другой стране, находит возможность тем не менее испол
нять депутатские обязанности, сегодня вместе с нами работает. Именно 
он вышел с предложением наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Слапогузову Светлану Николаевну -  учителя частного 
общеобразовательного учреждения «Лицей № 36 открытого акционерно-
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го общества «Российские железные дороги».
Авторитетный, заслуженный человек, Светлана Николаевна имеет 

Почетную грамоту Российских железных дорог, монгольских не имеет. 
Имеет множество благодарностей. Есть предложение поддержать пред
ложение нашего коллеги, решение профильного комитета и комиссии.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по-здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Пока не имеет. Вопросы, уважаемые коллеги, к докладчику, желаю
щие выступить по данному вопросу? Нет таковых. Ставлю проект поста
новления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области Слапогузовой Светланы Николаевны на голосование. 
Кто «за»? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 12 повестки дня 
принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ЛОПОУХОВОЙ ОЛЬГИ ВИКТОРОВНЫ».

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

13-й вопрос. Проект постановления «О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области Лопоуховой Ольги 
Викторовны. Пожалуйста, Владимир Александрович.

МАТИЕНКО В. А. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо. Нижнеудинская городская общественная организация ве
теранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани
тельных органов вышла к нам в Законодательное Собрание с предло
жением наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ло-
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поухову Ольгу Викторовну.
Ветеран, заслуженный ветеран, всю жизнь отдала работе на благо 

нашей Родины, имеет медаль «За доблестный труд», даже имеет Почет
ную грамоту Центрального комитета комсомола в 1980 году. А ровно 
месяц назад Ольге Викторовне исполнилось 80 лет. Я думаю, что вот к 
юбилею награждение Почетной грамотой Законодательного Собрания 
будет хорошим ей подарком и пожеланием здоровья. Есть предложение 
поддержать предложение профильного комитета, комиссии. И наградить 
Ольгу Викторовну Почетной грамотой Законодательного Собрания.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо, Владимир Александрович. Есть вопросы? Желающие вы
ступить по данному вопросу? Ставлю проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лопоуховой Ольги Викторовны на голосование. Кто «за»? Прошу голосо
вать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защте Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержавшиеся? Нет таковых. Решение по вопросу № 
13 повестки дня принято. Спасибо, Владимир Александрович. 14-й вопрос 
повестки.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

Проект закона «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области С.Ф. Брилки, А.Н. Лабыгина, К.Р. Алдарова, 
Н.И. Дикусаровой, И.А. Синцовой, А.В. Лобкова, Д.М. Ершова, Р.Ф. Габо
ва, О.Н. Носенко) (третье чтение).

Докладывает Алексеев Борис Григорьевич -  председатель комитета по 
законодательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области
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Уважаемые коллеги, как вы помните, речь идет о парламентском, де
путатском запросе. Поправок к 3-му чтению не поступило. Поэтому коми
тет выходит с предложением: принять проект закона в 3-м (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области Сергею Георгиевичу 
Левченко для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Спасибо, Борис Григорьевич. Уважаемые коллеги, вопросы? Вы
ступления по данному вопросу будут? Тогда ставлю на голосование. Кто за 
то, чтобы принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания, прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 14 принято. 
15-й вопрос повестки дня.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛ
НИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, УСЫ
НОВИВШИХ (УДОЧЕРИВШИХ) ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВ
ШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Проект закона «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки граждан, 
усыновивших (удочеривших) детей-сирот и детей, оставшихся без попе
чения родителей, в Иркутской области» (второе чтение). Докладывает 
Лабыгин Андрей Николаевич -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите.

Уважаемые коллеги, проект рассматривается во 2-м чтении. В уста
новленные сроки к проекту поступило 2 поправки от Уполномоченного 
по правам человека в Иркутской области Валерия Алексеевича Лукина. В
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результате рассмотрения поправок 1 поправка была одобрена, а 1 по
правка была отклонена. Отклоненной поправкой предлагалось сократить 
срок рассмотрения заявления о предоставления единовременной денеж
ной выплаты, однако, как пояснил министр социального развития, опеки 
и попечительства по Иркутской области Владимир Анатольевич Родио
нов, увеличение срока о принятии решения о предоставлении едино
временной денежной выплаты при усыновлении либо об отказе в ее 
предоставлении вызваны введением процедуры обследования жилищ
но-бытовых условий проживания семьи, а также установление межве
домственного информационного взаимодействия. Учитывая изложенное, 
поправка была отклонена. Комитет рассмотрел и предлагает вашему 
вниманию следующее решение: сформировать таблицу одобренных по
правок и таблицу отклоненных поправок к проекту закона, внести на 
рассмотрение эти обе таблицы и проект закона на ваше решение, и реко
мендовать Законодательному Собранию принять данный проект закона 
во 2-м (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской об
ласти Левченко Сергею Георгиевичу для обнародования. Прошу поддер
жать решение комитета.

Уважаемые коллеги, есть вопросы по данному вопросу повестки 
дня? Желающие выступить по данному вопросу? Нет таковых. Тогда пе
реходим к голосованию. Так как у нас 2 таблицы, тогда ставлю на голо
сование следующий вопрос. Кто за то, чтобы принять таблицу одобрен
ных поправок? Прошу голосовать. Пожалуйста, счетная комиссия.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

38.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержался? Принято решение.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок. 
Кто за это решение, прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» - 37.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Кто против? Воздержался? Решение принято.
Теперь ставлю на голосование таблицу отклоненных поправок. Кто за ее
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утверждение? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 37.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержавшиеся? Принято. И в целом теперь. Кто за то, 
чтобы принять закон и направить Губернатору области для обнародова
ния? Также прошу голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 37.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 15 повестки дня 
принято. 16-й вопрос повестки дня.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ 
ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ СТУДЕНТОВ В 
ЦЕЛЯХ ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В МЕДИ
ЦИНСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТОРИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Проект закона Иркутской области «О ежемесячной денежной вы
плате отдельным категориям студентов в целях привлечения их для 
дальнейшей работы в медицинских организациях, расположенных на 
территории Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области А.В. Козюры, А.Н. Ла- 
быгина, А.В. Лобкова, И.В. Милостных, А.В. Новожилова) (второе чте
ние). Докладывает Лабыгин Андрей Николаевич.

Уважаемые коллеги, законопроект рассматривается во 2-м чтении, 
по проекту проводились рабочие совещания, в которых принимали уча
стие как члены комитета, так и представители прокуратуры, полномоч
ный представитель Губернатора Роман Викторович и заместитель мини
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стра здравоохранения Иркутской области Синькова Галина Михайловна. 
Значит, напомню, что данный проект касается выплаты стипендий так 
называемым одаренным ребятишкам и целевикам, которые обучаются по 
направлению, по специальности «Лечебное дело» и «Педиатрия» в нашем 
Иркутском государственном медицинском университете. В результате 
совместной работы, которая вот с июня месяца проходила такая жаркая, 
мы сформировали 13 поправок к данному законопроекту и выносим таб
лицу одобренных поправок, отклоненных нету, таблицу одобренных по
правок на ваше обсуждение. Просим поддержать решение комитета, ко
торое в конце концов заканчивается тем, чтобы принять данный законо
проект во 2-м чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования.

МАТИЕНКО В.А.

Так, можно вопрос?

ЛАБЫГИН А.Н.

Да, сейчас я закончу и предоставлю возможность задать вопрос. 
Просьба поддержать решение комитета. Пожалуйста, вопросы. Владимир 
Александрович, пожалуйста.

МАТИЕНКО А.Н.

Андрей Николаевич, будьте добры, чуть-чуть поподробней. Что за 
стипендии, какова сумма и т.д.?

ЛАБЫГИН А.Н.

Значит, стипендии мы предполагаем устанавливать за счет бюджета 
двум категориям студентов. Первые -  это так называемые одаренные 
студенты. Цель этой стипендии -  удержать «стобалльников», не «сто- 
балльников», а победителей российских олимпиад и призеров по направ
лениям, связанным с обучением в медицинском университете -  это хи
мия, биология. Это одна часть студентов. Вторая часть одаренных сту
дентов -  это те, которые подадут документы и поступят в Иркутский 
государственный медицинский университет, вернее, имея сумму баллов 
по результатам ЕГЭ, который они сдадут, больше установленного Пра
вительством Иркутской области для каждого года, т.е. в зависимости от 
результатов ежегодно Правительство Иркутской области будет опреде
лять, какой это уровень. Это может быть 280 баллов, может быть 260, 
может быть 290, в зависимости от ситуации, которая будет возникать в 
нашей области по результатам ЕГЭ. И мы этим студентам при условии, 
что они будут учиться на 4 и 5 все годы в университете, ну или вот этот 
период, а также вести научную деятельность, которая тоже определена у 
нас в проекте, мы будем им платить из бюджета, данной категории уча
щихся 5 тыс. рублей.

МАТИЕНКО В.А.
71



В месяц?

ЛАБЫГИН А.Н.

В месяц, 5 тыс. рублей в месяц. Цель -  для того, чтобы вот эти так 
называемые одаренные ребятишки не уезжали обучаться в другие высшие 
учебные заведения, а оставались у нас. В процессе для них мы предпола
гаем создавать условия, для того чтобы они занимались наукой, продвига
ли наш медицинский университет и в конце концов оставались у нас рабо
тать потом. Это первая категория.

Вторая категория -  так называемые целевики, которым мы предпола
гаем устанавливать ежемесячную стипендию из бюджета 3 тыс. рублей в 
месяц, которая бы позволяла, так сказать, при условии, что они тоже обу
чаются на хорошо и отлично, семестр если заканчивают, тогда мы им 
только платим, и это позволяет нам потом, так сказать, создавать условия, 
для того, чтобы они потом выезжали после учебы, по окончании учебы 
продолжали работать в тех местах, откуда были направлены, в то место, 
которое было указано им в договоре на целевое обучение. И в этом смысле, 
если человек отказывается, тогда договором предусматривается двухкрат
ная сумма штрафа за отказ в исполнении своих обязательств, т.е. если 3 
тыс. в месяц, да на год, т.е. это 30, да на... в общем, получается достаточно 
серьезная сумма, для того чтобы человек потом подумал о последствиях, 
как мера сохранения кадров. Есть еще вопросы?

МАТИЕНКО В.А.

Спасибо.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

Андрей Николаевич?

ЛАБЫГИН А.Н.

Пожалуйста, Валерий Алексеевич.

ЛУКИН В.А.

Вот в ходе обсуждения на рабочих группах не рассматривался 
все-таки вопрос? У нас нет гарантий, что вот эти, так будем говорить, 
одаренные учащиеся потом у нас останутся в Иркутской области.

ЛАБЫГИН А.Н.

Одаренные?

ЛУКИН В.А.

Да, гарантий нет. 50 тыс. в год с лишним мы будем платить им из 
областного бюджета. Поэтому не обсуждался ли вопрос? Все-таки,
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наверное, это не очень целесообразно. Потому что у нас задача все-таки 
ликвидировать вот тот дефицит в кадрах, основная, которая у нас имеет
ся. Или это на 3-е чтение пойдет?

ЛАБЫГИН А.Н.

Спасибо за вопрос. 3-е чтение комитет не подразумевает, по причине 
того, что данный вопрос обсуждался и на комитете, и на рабочей группе. 
Мы говорим, что комплексом мер, законодательных инициатив, в том чис
ле и ту, которую будем рассматривать следующим вопросом, предполагаем 
создавать условия, а не в определенной части принуждение, а здесь для 
одаренных ребятишек это именно создания условий, для того чтобы они 
здесь у нас обучались. Да, есть риск того, что по окончании университета 
они уедут в другой регион или не будут работать по специальности, никто 
не исключает этого момента, он может быть. Но комплексом мер, я думаю, 
что мы достигнем того, и коллеги меня поддерживают в этом по комитету, 
что этот студент, обучающийся у нас, будет и в дальнейшем продолжать 
трудовую деятельность в медицинской отрасли в нашем именно регионе. 
Потому что иные комплексы мер мы также будем создавать.

Нет больше вопросов? Тогда желающие выступить по данному во
просу есть? Тогда разрешите перейти к голосованию? Так как у нас есть 
таблица одобренных поправок, поэтому ставлю эту таблицу на голосова
ние. Кто за то, чтобы принять таблицу одобренных поправок? Прошу го
лосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 38.

ЛАБЫГИН А.Н.

Против? Воздержавшиеся? Принято. И ставлю проект закона на го
лосование. И для того, чтобы его принять во 2-м (окончательном) чтении и 
направить Губернатору для обнародования на голосование. Прошу голо
совать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 39.

ЛАБЫГИН А.Н.

Против? Воздержавшиеся? Решение по вопросу № 16 повестки дня 
принято.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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17. О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркут
ской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области А.В. Козюры, А.Н. Лабыгина, А.В. Лобко
ва, И.В. Милостных, В.А. Новожилова) (второе чтение). Слово для до
клада предоставляется Лабыгину Андрею Николаевичу -  заместителю 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области, председа
телю комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, 
Андрей Николаевич.

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению вопроса № 17.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный проект 
закона у нас рассматривается во 2-м чтении, один из немногих проектов, 
который вызвал достаточно серьезные споры в процессе между 1-ми 2-м 
чтением, с привлечением числа экспертов, значительные споры, которые, 
в эти споры вступали и жители Иркутской области. Тем не менее в ре
зультате проведенной совместной работы с Правительством Иркутской 
области, с профильным министерством здравоохранения, на комитете 
рассмотрев и с участием Уполномоченного по правам человека Валерия 
Алексеевича Лукина, на комитете мы 13 сентября данный вопрос рас
смотрели и выносим на ваше обсуждение решение, следующий вердикт 
комитета. Мы предлагаем, сформировали таблицу и одобренных, и от
клоненных поправок. В одобренные поправки вошли поправки депутатов, 
членов комитета, которые в результате вот обсуждения предлагают из
менения внести, касающиеся того, что муниципалитеты, было раньше 
предложено... в первоначальной редакции было словосочетание 
«...имеет право создавать условия для привлечения медицинских кад
ров». Мы заменили это словами «создают», т.е. это обязанность, которая 
зафиксирована в Федеральном законе № 323 и № 131. Мы ее оставляем 
без изменения, потому что иначе будет нарушение федерального закона, 
о чем нам указала прокуратура, мы данные вносим изменения.

И, собственно говоря, второе большое изменение, которое мы вно
сим, что в первоначальной редакции мы главным действующим лицом в 
ликвидации дефицита медицинских кадров обозначали Правительство 
Иркутской области, в ходе дискуссий мы согласились с тем, что это обя
занность не только Правительства, но и всех органов государственной 
власти Иркутской области. Вот 2 таких изменения мы предлагаем вашему 
вниманию. Мы их отразили в таблице одобренных поправок.
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Свои поправки нам представил также Уполномоченный по правам 
человека в Иркутской области, однако они не нашли поддержку на коми
тете в связи с тем, что они входят в сферу регулирования Федерального 
закона, в первую очередь 131-го, так как предложенное правовое регули
рование является вмешательством в компетенцию органов местного са
моуправления, влечет за собой превышение регулятивных полномочий 
Законодательного Собрания Иркутской области. Поэтому поправки Ва
лерия Алексеевича перешли у нас в таблицу отклоненных поправок. По
этому решение комитета, тоже оно такое было достаточно бурнообсуж- 
даемое. Мы пошли навстречу профильному министру Олегу Николаевичу 
Ярошенко и предлагаем вашему вниманию эти 2 таблицы. И предлагаем 
решение комитата: принять данный законопроект во 2-м чтении и про
должить работу над ним в 3-м чтении. Прошу поддержать решение ко
митета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо Андрей Николаевич. Вопросы? Пожалуйста, Владимир 
Александрович Матиенко.

МАТИЕНКО В. А.

Спасибо, Сергей Фатеевич. Ну, вот с учетом того, что министр 
здравоохранения принимает участие в работе сессии, я бы хотел ему за
дать вопрос. Вот какова его позиция в результате всех вот этих перегово
ров, споров, обсуждений по данному законопроекту?

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Спасибо, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемый Андрей Никола
евич, уважаемый Владимир Александрович, да, действительно, после 
принятия на 52-й сессии 28 июня в 1-м чтении проекта закона, действи
тельно, развернулась очень широкая, такая широкомасштабная, глубо- 
коошеломированная работа над этим проектом закона. Вот Андрей Ни
колаевич упомянул о некоторых фрагментах этой работы. Ну, я считаю, 
что это действительно умение слышать, умение вести диалог, умение 
прислушиваться всех участников этого диалога и привело нас сегодня, 
во-первых, на комитет 13 сентября, и сегодня к тому, что мы принимаем 
во 2-м чтении таблицу поправок, которая не только не сужает круг упол
номоченных сторон по решению одного из самых актуальных вопросов -  
это проблема кадрового обеспечения медицинского персонала региона, 
но и также расширяет количество этих игроков. Поэтому я считаю, что 
абсолютно хороший, конструктивный, рабочий диалог, нормальное за
вершение этого диалога и дальнейшее продолжение до 3-го чтения те 2 
вопроса, которые мы обсудили депутатами и всеми сторонами, которые 
участие в дискуссии приняли. Это возможность создания мер соцпод- 
держки другими муниципальными образованиями, вплоть до сельских
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поселений, и возможность введения контрольных рычагов за неисполне
ние всеми сторонами данной нормы закона. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Олег Николаевич. Дмитрий Михайлович, пожалуйста, 
ваш вопрос. К Андрею Николаевичу?

ЕРШОВ Д.М. — депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Нет, у меня тоже вопрос к Олегу Николаевичу. Вот, Олег Николае
вич, у вас в информации о предоставлении жилых помещений медицин
ским работникам по 117 организациям медицинским даны данные об 
обеспечении жильем медицинских работников. О предоставлении слу
жебных помещений, о предоставлении земельных участков, оплата най
ма, предоставление субсидий. Я посчитал, здесь получается 711 человек. 
Вопрос: вот эти 711 человек, они получили за год, за 3, за 5 лет вот эти 
жилые помещения?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Это нарастающим итогом.

ЕРШОВ Д.М.

Нет, я имею в виду за какой период они получили? Потому что 
нуждается 2098 по этой таблице тоже, которая у вас есть. Вопрос с чем 
связан? Коль в 3 раза надо еще больше обеспечить наших медицинских 
работников, как нам нужно поработать, как нужно сформировать бюджет, 
чтобы заложить уже дополнительные средства какие-то, либо, с вами 
взаимодействуя, найти те выходы, я вот к чему. Чтобы это не заняло как 
там 1 0 - 1 5  лет, а в пятилетку, например, уложиться. Вот в чем вопрос. 
Т.е. 711 человек получили, еще раз конкретизирую, 711 человек получили 
за какой период вот эти жилые помещения?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Я же говорю, это сведение нормы пункта 13 с 2013 года. Это пер
вое. Второе, значит, все, что указано в этих отчетных данных было, это 
именно меры соцподдержки, которые организуются муниципальными 
образованиями, было записано. Сейчас мы в таблице поправок, где запи
сано о том, что органы государственной власти Иркутской области в со
ответствии с компетенцией, установленной законодательством, реализу
ют комплекс мер. Т.е., как я уже сказал, добавляется количество ответ
ственных игроков, для того чтобы меры соцподдержки были созданы не 
только на уровне муниципальных образований, но также и органы госу
дарственной власти Иркутской области приняли в этом участие. А это, 
безусловно, потребует изменения, и это нормальная практика, мы не мо
жем за 1, за 2 года сделать то, что требует изменения и в законодатель-
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ство, и изменения в программы, и поиск соответствующей строки в бюд
жете, и баланс этих расходов. Безусловно, надо запастись терпением, не 
произойдет это все за один, за два года. Но самое главное, что меры 
соцподдержки со стороны муниципальных, образований они не потеряют 
своей актуальности. И мы на вот этом переходном этапе не потеряем 
драгоценный для нас срок. Вот это был риск, огромный риск.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Спасибо. Дмитрий Михайлович, еще что-то?

ЕРШОВ Д.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Все-таки вот уточняю. 711 человек, они получили от муниципаль
ных образований улучшения жилищных условий за 4 года, это с 2013? Я 
правильно понимаю? Нарастающим итогом.

ЯРОШЕНКО О.Н.

Да-

ЕРШОВ Д.М.

Т.е. теперь включается Правительство Иркутской области, и мы 
уверены, что эта цифра, если так, математически посчитать, 7 и 7, за 8 лет 
в принципе все работники у нас будут уже удовлетворены?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Я не берусь сейчас отвечать. Еще раз говорю, эта задача не имеет 
линейного решения, поэтому, наверное, простые арифметические правила 
здесь неуместны. Самое главное, что мы понимаем, что муниципальные 
образования не снимают с себя задачу, и мы расширяем игроков. И мы 
понимаем, что кадровая проблема сейчас одна из самых актуальных. И 
будем создавать эти, вносить изменения в программы. Но еще раз гово
рю, просто говорить о том, что это все решает одно Правительство, мы 
же понимаем, что эти 19 млрд в один год не найти. Мы же зацифровали 
эту потребность и доводили эту цифру.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Разрешите мне?

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Пожалуйста, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н.
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Дмитрий Михайлович, это на какой-то период времени данная ин
формация актуальна, да? На сегодняшний день она уже изменилась, по
тому что у нас же приходят новые, кто-то увольняется, кто-то переезжает, 
это всегда будет подвижная такая цифра. Но самое главное, она говорит о 
том, что касается жилья для медиков, что касается иных мер соцпод- 
держки, это крайне актуальная задача, с которой муниципалитетам одним 
справиться невозможно, тяжело и невозможно. Поэтому идея, она и была, 
так сказать, всегда в проекте, и сейчас особо, так сказать, оттачивается, 
чтобы мы на помощь тем муниципалитетам, которые не имеют возмож
ности сами поддерживать, но потребность в ликвидации дефицита в ме
дицинских кадрах у них огромная, мы должны прийти к ним на помощь 
областным бюджетом. Через изменение программ, через изменение за
конодательства, которое потребуется. А что это? Это в первую очередь 
программа «Развитие здравоохранения до 2020 года», это необходимая 
корректировка подпрограммы, которая находится в ведении Минимуще
ства по развитию специализированного жилищного фонда, это, возмож
но, затронем законодательные акты и нормативные документы мини
стерства социального развития, опеки и попечительства. Т.е. тут ком
плекс таких моментов, которые мы в ежедневном режиме, наверное, бу
дем к- ним возвращаться. Самое главное, мы определяем сейчас рамочные 
моменты, на которые мы должны будем обращать внимание в первую 
очередь уже, наверное, при формировании бюджета уже в следующем, и 
последующем на 3 года. Вот о чем речь идет, и споры вокруг этого.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо. Еще вопросы, коллеги? Андрей Степанович, пожалуйста, 
Ваш вопрос. Микуляк Андрей Степанович. В микрофон, пожалуйста, 
Андрей Степанович.

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания.

Андрей Николаевич, подскажите, это будет какой-то комплексный 
подход? Или это все-таки, как сказали, будет первая помощь оказана тем 
муниципалитетам, которым не оказывают никакой поддержки?

ЛАБЫГИН А. Н.

Мы сейчас обратились в прокуратуру Иркутской области от коми
тета, решение такое на комитете мы приняли, для того чтобы прокуратура 
помогла нам, провела собственную проверку в муниципальных образо
ваниях, в которых отсутствует сейчас всякая помощь по предоставлению 
условий для привлечения медицинских кадров. Прокуратура, я уверен, 
проведут такую работу, для того чтобы мы могли понять мотивы. Мы же 
сейчас только предполагаем, по которым муниципалитеты не участвуют в 
данной работе, либо участвуют недостаточно. Значит, затем, я думаю, что 
всем нам вместе с Правительством, с привлечением общественности,
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профессионального сообщества нужно определить критерии, по которым 
мы будем определять вот этот вид помощи. Вопрос, знаете, когда вот ви
тал при обсуждении, что почему-то у нас считают, что муниципалитеты, 
они же менее ответственны, чем мы, вот мы-то больше ответственны, они 
меньше ответственны. Поэтому они начнут хитрить и свои программы 
сворачивать в этом. Чтобы этого не произошло, да, чтоб таких разговоров 
не было, мы и говорим о том, а где она, четкая обязанность, четкая от
ветственность наступает? Где право, а где обязанность муниципалитетов 
это создавать? Это такой дискуссионный вопрос, тем не менее мы доста
точно широко, я предполагаю, обсудим критерии, по которым мы пойдем 
на помощь, в том числе и при участии депутатского корпуса, и только 
потом начнем вносить или делать предложения по внесению в конкрет
ные государственные программы.

МИКУЛЯК А.С.

Чтоб не получилось, как это было с ФАПами, в одном избиратель
ном округе их много в этом году было построено, в другом почти нету. 
Должны быть какие-то критерии, четкие, понятные для каждого...

ЛАБЫГИН А. Н.

Критерии мы все обсудим, более того, до их утверждения, я ду
маю, что мы с Олегом Николаевичем об этом договоримся тоже, чтоб, так 
сказать, и с Правительством, чтоб эти критерии были обсуждены и мы 
их согласуем с вами, безусловно.

МИКУЛЯК А.С.

Олег Николаевич, вопрос к Вам, когда вы представите свое видение 
этого комплекса мер? Вопрос, Дмитрий Михайлович который поставил, 
нужно просто нужно дать конкретный ответ, будет это через полгода, че
рез квартал? Ваше видение в формировании кадровой политики.

ЯРОШЕНКО ОН.

Я очень законопослушный человек. Будет принят закон в 3-м чтении, 
и каждой ветви власти будет отписана задача. Вот, и получив закон, по
лучив задачу, мы будем исполнять. 3-е чтение, да.

ЛАБЫГИН А. Н

В октябре если примем, в 3-ем чтение, то с октября, да, сразу уже 
будет наработка происходить.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, коллеги, еще вопросы? Вопросов, так, Валерий Алексее
вич Лукин, пожалуйста.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла-
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сти

Я не вопрос, я выступить хотел.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об' 
ласти

Пожалуйста, Валерий Алексеевич.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

Я  думаю, мы с удовлетворением должны отметить, что мы двину
лись по этому закону. На мой взгляд, при 2-м чтении те поправки, кото
рые есть, все-таки изменена концепция законопроекта. Поскольку внача
ле было написано о том, что только Законодательное Собрание этой те
мой занимается, муниципалитеты были исключены, сейчас после долгих 
дискуссий все-таки место нашлось и муниципалитетам в этой проблеме. 
На это обращал внимание и я при принятии в 1-м чтении законопроекта, 
и прокуратура. И, несмотря на то, что моя поправка отклонена, она 
все-таки нашла отражение вот в тех поправках, которые депутаты при
няли. Поскольку у меня-то была поправка о том, что органы государ
ственной власти совместно с органами местного самоуправления обес
печивают. Т.е. у меня идеология вот эта была, но она отклонена, она 
нашла, другая формулировка, но она нашла в законопроекте.

Следующее отклонение, отклонена моя поправка. Вот та дискус
сия, которая развернулась по вопросу участия муниципалитетов в данной 
проблеме, и те руководители муниципалитетов, которые присутствовали 
здесь и обсуждали. Они говорили, что мы не отказываемся от этого, мы 
будем работать в этом направлении. И чтобы они не хитрили, вот о чем 
сейчас сказали, у меня была поправка следующая: органы местного са
моуправления, городских округов и муниципальных образований в целях 
привлечения медицинских работников для работы в медицинской орга
низации принимают меры, обеспечивающие сохранение и возможное 
повышение ранее достигнутого уровня мер социальной поддержки ме
дицинских работников. Вот чтоб тут не хитрили и не снижали уровень 
поддержки. Она отклонена, но я так полагаю, что мы все-таки при рас
смотрении в 3-м чтении к этому вопросу должны вернуться.

Вот данная норма, она также имеет место и в федеральных законах, 
когда они передают некоторые свои полномочия субъектам Федерации. 
Ну, пример 122 Закон, когда монетизация была, вот для того, чтобы ка
кие-то гарантии были, чтобы граждане не ухудшали положение, вот была 
такая вот формулировка. Ну, отклонили, отклонили, я что ж теперь, я не 
возражаю, чтоб ее вынести на отдельное голосование.

ЛАБЫГИН А.Н.

Валерий Алексеевич, боюсь занимать у всех много времени, но у
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вас у одного, как у участника процесса законотворческого, только у од
ного у вас есть мнение о том, что есть изменение концепции. Изменение 
концепции не происходит. Это первое. Второе. Я недаром сказал о том 
письме, которое мы написали в прокуратуру Иркутской области. Тот 
спор, который сейчас, мы его поставили на паузу, он будет иметь про
должение, и я думаю, что при помощи прокуратуры, судебной власти мы 
расставим точки над «и», на предмет соотношения 323 и 131 Федераль
ного Закона.

Вот мы на самом деле с этой целью сделали, чтоб было всем все 
понятно. И у всех было понимание, кто, где заблуждается. Мы трактуем 
однозначно 323-й через 131-й Закон. Муниципалитеты, у которых есть 
собственные финансовые возможности, имеют право исполнять иные 
вопросы, вопросы, отнесенные иными законами при наличии собствен
ной финансовой базы. Если они получают на поддержку с иных уровней 
бюджета, то они вопросы, прямо не предусмотренные 131-ФЗ, исполнять 
не обязаны. Более того, не имеют права. Но сейчас мы на эту тему дис
кутировать не будем, пойдет проверка. Если прокуратура займет одну 
сторону, соответственно, будет реакция со стороны муниципалитетов. 
Если у них будет совпадение, тогда реакция со стороны муниципалите
тов, я имею в виду какую реакцию муниципалитетов? Тогда они пойдут в 
суд, и тогда мы выясним в оконцовке, помимо каждого подкрепятся еще 
документами, и мы там поймем, кто, что должен делать. На самом деле с 
2013 года эта ситуация, она такая, как-то вот на договоренностях вся шла, 
нам... Я  считаю, что мы своим проектом, своим законом должны поста
вить точку в этом споре. Чтоб все было всем понятно.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об 
ласти

Уважаемые коллеги, вопросы исчерпаны. Ставлю на голосование 
решение комитета: принять таблицу одобренных поправок. Кто «за»? 
Прошу голосовать, счетная комиссия, считаем.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об 
ласти

Кто против? Воздержался? Решение принято. Следующее решение 
комитета.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных 
поправок. Кто «за»? Прошу голосовать.

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии
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«За» - 39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Воздержался? Решение принято. Принять таблицу 
отклоненных поправок. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. — председатель счетной комиссии 

«За» - 39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Воздержался? Решение принято.
И решение комитета: принять проект закона во 2-м чтении и про

должить работу над ним с учетом предложений, замечаний в виде попра
вок для рассмотрения в 3-м чтении. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии

«За» - 39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Воздержался? Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок, уважаемые коллеги -  6 

октября.
Коллеги, нам следует посоветоваться. У нас 2 вопроса, которые мы 

будем рассматривать в последующем на нашем заседании, но в то же 
время наступило время обеденного перерыва. Рассмотрим 2 вопроса для 
того, чтобы не сбивать потом после обеда работу нашего заседания. Нет 
возражений? Переходим к вопросу № 18.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПРАЗДНЕНИИ И 
СОЗДАНИИ СУДЕБНОГО УЧАСТКА И ДОЛЖНОСТИ МИРОВОГО 
СУДЬИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ «О СОЗДЛАНИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ 
МИРОВЫХ СУДЕЙ»

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Проект закона Иркутской области «Об упразднении и создании су-
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дебного участка и должности мирового судьи Иркутской области и о вне
сении изменений в Закон Иркутской области "О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Семенову Петру Юрьевичу -  
руководителю агентства по обеспечению деятельности мировых судей 
Иркутской области. Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЕНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему вни
манию предоставляется проект закона Иркутской области «Об упраздне
нии и создании судебного участка и должности мирового судьи Иркут
ской области и о внесении изменений в Закон Иркутской области "О со
здании судебных участков и должностей мировых судей Иркутской об
ласти».

Проект закона подготовлен в целях совершенствования организа
ции деятельности мировых судей, осуществляющих правосудие на тер
ритории Иркутской области, и выравнивания судебной нагрузки на соот
ветствующих территориях.

В соответствии с Федеральным законом «О мировых судьях в Рос
сийской Федерации» судебные участки мировых судей создаются из рас
чета численности населения на 1 судебном участке от 15 до 23 тыс. чело
век. В административно-территориальных образованиях численностью 
населения менее 15 тыс. человек создается 1 судебный участок. В Иркут
ской области с учетом административно-территориального устройства и 
численности населения создано 135 должностей мировых судей Иркут
ской области и соответствующее количество судебных участков.

В настоящее время на территории города Бодайбо и Бодайбинского 
района создано 2 судебных участка. При этом численность населения 
ежегодно снижается. Так, в 2014 году она составляла 21 тыс. 290 человек, 
а на 1 января 2017 года составляет 19 тыс. 438 человек. Таким образом, 
численность населения на 1 судебный участок составляет менее 10 тыс. 
человек, что значительно ниже минимальной расчетной численности 
населения, установленной федеральным законом.

В то же время численность населения Иркутского района стабильно 
растет. Если в 2014 году в Иркутском районе проживало 103 тыс. 57 че
ловек, то уже на начало 2017 года проживает свыше 119 тыс. 275 человек. 
При этом на территории Иркутского района создано только 3 судебных 
участка, и предельный показатель численности населения на одном су
дебном участке превышен почти вдвое и составляет 39 тыс. 758 человек.

При подготовке проекта закона также проведен анализ не только 
численности населения, но и служебной нагрузки на мировых судей Ир
кутской области. В 2016 году среднеобластная нагрузка по количеству 
рассмотренных дел на 1 мировогою судью в месяц составляло 330 дел. 
Судебная нагрузка на 1 мирового судью города Бодайбо и Бодайбинского 
района за 2016 год составляла 146 дел в месяц. При этом судебная
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нагрузка на мирового судью Иркутского района в 2016 году составляла 
более 589 дел в месяц на 1 судью.

В сложившейся ситуации с неравномерной численностью населения 
и судебной нагрузкой на судебных участках невозможно решить путем 
изменения границ этих участков. Таким образом, Губернатором Иркутской 
области вносится проект закона об упразднении судебного участка № 55 
города Бодайбо и Бодайбинского района и создания судебного участка № 
55 Иркутского района. Данный проект закона согласован с Иркутским об
ластным судом.

С учетом изложенного проектом закона предлагается:
1. Упразднить судебный участок № 55 города Бодайбо и Бодайбин

ского района и должность мирового судьи, одновременно передав вопросы 
осуществления правосудия в юрисдикцию мирового судьи судебного 
участка № 124 города Бодайбо и Бодайбинского района Иркутской обла
сти.

2. Создать судебный участок № 55 Иркутского района Иркутской 
области и должность мирового судьи судебного участка № 55 Иркутского 
района Иркутской области.

3. Определить описание территорий данных судебных участков ми
ровых судей, внеся изменения в Закон Иркутской области о создании су
дебных участков и должностей мировых судей Иркутской области. Дан
ный проект закона прошел все необходимые согласования, концептуаль
ных замечаний не поступило. Просим поддержать данный законопроект.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Петр Юрьевич. Коллеги, вопросы? Николай Степанович 
Труфанов, депутат по этому округу. Пожалуйста, ваш вопрос.

ТРУФАНОВ Н.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Петр Юрьевич, добрый день, вопрос следующего характера. У нас 
намечена стратегия развития Бодайбинского района, в частности Сухо- 
ложское месторождение. Планируется увеличение количества людей, и у 
нас перспектива, по сути, в Бодайбинском районе связана вот с этим 
направлением. Почему вы сегодня за счет Бодайбинского района плани
руете убрать участок и сделать его в Иркутском районе. Добавляйте в 
Иркутский район, раз требует обстановка. Участок в Бодайбинском рай
оне, я считаю, необходимо оставлять, и этот вопрос не должен был на 
повестке дня вот именно в Бодайбинском районе возникать, т.к. страте
гию развития Бодайбинского района мы четко все понимаем, что там 
именно это направление должно быть сохранено.

СЕМЕНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

84



!

Спасибо за вопрос. Дело в том, что количество должностей миро
вых судей определяется федеральным законом. И как я уже сказал, он 
устанавливает единственный критерий -  это численность населения от 15 
до 23 тыс. человек. В 2014 году Законодательное Собрание уже выходило 
с инициативой в Государственную Думу с целью увеличения должностей 
мировых судей в Иркутской области. Но в связи с тем, что общая чис
ленность населения в Иркутской области не увеличивается, поступило 
отрицательное заключение Правительства Иркутской области в этой ча
сти. Т.е. они не смотрят там количество, это... т.е. они предлагают нам 
внутренними ресурсами выровнять эту ситуацию. Проведя анализ, и в 
том числе они предлагали рассмотреть вопрос сокращения именно в Бо
дайбинском районе. У нас еще есть такая территория -  это Аларского 
района, но там численность населения больше. Здесь мы исходим из того, 
что на сегодняшний день численность в Бодайбинском районе снижается, 
и кроме этого, значит, количество дел, одно из самых низких на террито
рии Иркутской области. Даже если будет 1 судья будет рассматривать по 
общей территории, то количество дел не будет превышать среднеобласт
ную нагрузку, т.е. у нас она составляет 330 дел в месяц. В Иркутском 
районе она практически 600, т.е. на данный момент решить ситуацию 
увеличением количества должностей мировых судей не представляется 
возможным, кроме как принятия данного законопроекта.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, пожалуйста. Николай Степанович, не удовлетворены 
ответом, да?

ТРУФАНОВ Н.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Нет, конечно.

СЕМЕНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

Т.е. я хотел сказать, что на отправление правосудия в Бодайбин
ском районе данный законопроект никак не скажется, т.е. не будут нару
шены права граждан.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, пожалуйста, еще вопросы Петру Юрьевичу? Вопросов нет, 
Петр Юрьевич, присаживайтесь.

Слово предоставляется Алексееву Борису Еригорьевичу -  председа
телю комитета по законодательству о государственном строительстве об
ласти и местном самоуправлении. Пожалуйста.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Е. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, данный законопроект на заседании комитета 
был рассмотрен. Необходимые заключения к проекту закона поступили. 
Более того, разделяя опасения Николая Степановича, понимаю вас как 
депутата, мы задали вопрос по согласованию с мэром Бодайбинского 
района. Согласование такое получено, имеется. Комитет рекомендует 
принять проект закона в 1-м чтении, продолжить работу сегодня в пере
рыве заседания. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу? Вопросов нет. Ставлю на 
голосование решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений, замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Прошу 
голосовать. Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. -  председатель счетной комиссии 

«За» - 38.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Воздержался? Решение принято. Мы вернемся к этому 
закону на сегодняшнем заседании. Уважаемые коллеги, как мы догово
рились, дополнительный вопрос.

19. О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
УТВЕРЖДЕНИИ ПРОГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИ
ЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2017 
ГОД»

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об утверждении Прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2017 год».

Слово предоставляется Сухорученко Владиславу Анатольевичу -  
министру имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста.
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СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркутской 
области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты Законодатель
ного Собрания Иркутской области, вашему вниманию представляется 
проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об утверждении Прогнозного плана (программы) при
ватизации областного государственного имущества на 2017 год». Проект 
закона разработан в целях формирования налоговых доходов в бюджет 
Иркутской области. Прогнозный план приватизации утвержден Законом 
Иркутской области от 14 октября 2016 года № 76-03.

Настоящим законопроектом предлагается внести следующие изме
нения: включить в программу приватизации на 2017 год 19 единиц тех
ники, транспортные средства, которые не используются областными гос
ударственными учреждениями, а также органами государственной власти 
для осуществления уставной деятельности. Министерством имуще
ственных отношений проведена проверка потребности областных струк
тур в указанных транспортных средствах, желающих их эксплуатации не 
было заявлено. Хотел бы отметить, что они все практически со 100 % из
носом.

Также предлагается включить в программу плана приватизации 
комплекс объектов недвижимости, состоящий из 4 зданий с земельным 
участком общей площадью 3528 кв. м., расположенный по адресу: Ир
кутская область, город Иркутск, улица Софьи Перовской, 34. Указанный 
комплекс объектов является зданием учебного корпуса, объектом памят
ника культурного наследия, доходный дом Межетова конца 19 века. Ука
занные объекты поступили в казну Иркутской области в связи с отказом 
противопожарной службы Иркутской области от их дальнейшей эксплу
атации. Хотел бы отметить, что также на указанные объекты недвижи
мого имущества не поступило соответствующих предложений от орга
нов государственной власти и учреждений Иркутской области.

Прогнозным планом предполагается увеличение общего поступле
ния в бюджет Иркутской области в целом на 67 млн 72 тыс. рублей, от 
реализации недвижимого имущества 65 млн 902 тыс. и от реализации ав
тотранспорта на 570 тыс. Кроме того, законопроектом предлагается вне
сение изменений в уставной капитал АО «Международный Аэропорт 
Иркутск», 100 % пакет акций которого принадлежит Иркутской области. 
Для включения в уставной капитал предлагается внести движимое иму
щество, состоящее из ограждений аэропорта и технических средств 
охраны. Указанное имущество поступило в казну Иркутской области из 
федеральной собственности в связи с его разграничением. В связи с тем, 
что ранее объекты в целом аэропорта «Аэропорт Иркутск» были переда
ны в имущественный комплекс Иркутской области. Рыночная стоимость 
объектов составляет 145 млн 200 тыс. рублей, на эту сумму предполага
ется увеличить уставной капитал акционерного общества, дополнитель
ные доходы в связи с внесением объектов в уставной капитал субъекта не 
предполагаются. У меня все. Спасибо за внимание.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об 
ласти

Так, коллеги, пожалуйста, вопросы Вячеславу Анатольевичу. Ана
толий Анатольевич Дубае.

ДУБАС А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Вячеслав Анатольевич, тут стоит 3-й квартал, это 2017 года? Вот
тут...

СУХОРУЧЕНКО В.А. -  министр имущественных отношений Иркутской 
области

Нет, нет, это внесение изменений в программу приватизации 2017 
года, т.е. это этот год.

ДУБАС А.А.

Так приватизация будет в следующем году?

СУХОРУЧЕНКО В.А.

В этом году, да.

ДУБАС А.А

Здесь стоит 3-й квартал. 3-й квартал это что? Время приватизации 
или какой-то...

СУХОРУЧЕНКО В .А.

Это время принятия решений и принятия мер для приватизации, т.е. 
мы будем их реализовывать в конце 3-го, начале 4-го квартала.

ДУБАС А.А

Конец 3-го квартала через неделю.

СУХОРУЧЕНКО В.А.

Да, я понимаю. Тем не менее у нас все документы о начале аукци
онных процедур подготовлены.

ДУБАС А.А.

И второй вопрос. Мы продаем забор вокруг аэропорта. Там он не 
нужен? Там охранять ничего не надо? Или там другой стоит забор?

СУХОРУЧЕНКО В.А.
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Прошу прощения, я просто не слышу вопрос.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Анатолий Анатольевич, вот громче, вы же меня все слышите, да? 
Микрофон поближе и говорите четче.

ДУБАС А.А

Ну, да. Мы сейчас приватизируем забор вокруг аэропорта. Я пра
вильно понял?

СУХОРУЧЕНКО В. А.

Да, да.

ДУБАС А.А.

Там им не нужен он? Тот, кто приватизирует его, придет, снесет, 
соберет и унесет к себе домой.

СУХОРУЧЕНКО В.А.

Нет, приватизация происходит путем включения этого имущества в 
уставной капитал «Аэропорта Иркутск».

ДУБАС А.А.

Т.е. мы уже знаем, кому приватизируем?

СУХОРУЧЕНКО В.А.

Поступит он в собственность «Аэропорта Иркутск», сейчас эти 
объекты поступили из федеральной собственности в казну Иркутской 
области. Единственный способ их приватизации, который мы видим, это 
увеличение уставного капитала «Аэропорта Иркутск» и передача им на 
баланс этих объектов.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, пожалуйста, еще вопросы? Владислав Анатольевич, 
спасибо, присаживайтесь.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне -  председателю 
комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста, Ольга 
Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и экономи-
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ческой политике
о

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данныг 
вопрос был рассмотрен на заседании комитета, получены все необходимые 
заключения. В результате рассмотрения комитет принял решение: принят! 
данный проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его во 2-м на данном за
седании. Прошу поддержать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

Пожалуйста, вопросы Ольге Николаевне? Вопросов нет. Ставлю ж 
голосование решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении, про
должить работу над ним с учетом предложений, замечаний в виде поправоь 
для рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Прошу голосовать 
Кто «за»?

ГРИНБЕРГ И.С. — председатель счетной комиссии 

«За» - 39.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кто против? Кто воздержался? Решение принято. Продолжим рас
смотрение данного законопроекта после обеда. Уважаемые коллеги, обед 
на 1 этаже, ресторан налево, прошу на обед. Продолжим работу в 14.15.
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Часть 2 заседания. Дата: 25.09.2017

Председательствующий:
Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40 
1.Алдаров К. Р.

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.

4. Баймашев Д.З.

5. Балабанов А. А.

6. Белокобыльский С.В.

7. Бренюк С. А.

8. Брилка С. Ф.

9. Буханов В. В.

10. Вепрев А.А.

11. Габов Р. Ф.

12. ГринбергИ. С.

13. Дикунов Э. Е.

14. Дикусарова Н. И.

заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области
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15. Дубае А. А.

16. Егорова А.О.

17. Ершов Д. М.

18. Иванов А. Н.

19. Козюра А. В.

20. Красноштанов А.А.

21. Лабыгин А. Н.

22. Левченко А. С.

23. Лобанов А. Ю.

24. Лобков А. В.

25. Любенков Г.А.

26. Магдалинов С. Ю.

27. Матиенко В. А.

28. Микуляк А. С.

29. Милостных И.В.

30. Нестерович Г. Н.

31. Новожилов В. А.

32. Носенко О. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по собственности и экономи-
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33. Сагдеев Т.Р.

34. Седых М. В.

35. Синцова И. А.

36. Сумароков И. А.

37. Сумароков П. И.

38. Труфанов Н.С.

39. Чеботарев В.П.

40. Шопен В. П.

Отсутствовало депутатов:
1. Дубровин А.С.

2. Кузнецов О.Н.

3. Истомин Г.В.

4. Тюменев О. Н.

5. Чекотова Н.А.

ческой политике Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Присутствовало приглашённых: 12

1. Соковиков А.Э.

2. Авдеев Д.А.

3. Буянов Р.В.

4. Давыдова О ..
5. Девицкий Э.И.
6. Дорофеев В.Ю.
7. Игнатов В.В.
8. Лукин В.А.

Федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в Сибирском 
федеральном округе
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
председатель областного Совета Ветеранов 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла-
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9. Морохоева И.П.

10. Некрасов А.А.
11. Петров А.А.

12. Петрова О.В.

сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-219 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 24 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла- 
ПИЛИ: сти

Приступаем к рассмотрению вопроса № 19 повестки нашего заседания. 
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в часть 2 статьи 
24 Закона Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области Брилки, Алексеева, Дубаса, Лобано
ва, Козюры, Дикусаровой, Лабыгина).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу -  
депутату Законодательного Собрания, председателю комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном самоуправле
нии. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель

ного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 2 статьи 24 областного 
Закона «О статусе депутата Законодательного Собрания» депутату Законо
дательного Собрания для осуществления его полномочий производится еже
месячная выплата. В настоящее время перечень расходов, на которые воз
можно использование ежемесячной выплаты является открытым. На практи
ке возникают вопросы относительно обоснованности тех или иных произве
денных расходов. Целью проекта закона является уточнение и конкретизация 
указанного перечня расходов. Такая цель была исполнена. Законопроект по
ступил в Законодательное Собрание. На заседании комитета был рассмотрен. 
В поступивших заключениях от прокуратуры, от Губернатора имеются заме
чания, предложения, над которыми еще предстоит поработать. В связи с 
этим комитет рекомендует принять данный проект закона в 1-м чтении, про
должить работу над ним с учетом поступивших замечаний, предложений во 
2-м чтении. Прошу поддержать предложение комитета.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Решение коми
тета: принять проект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Ставлю на голосование решение комитета. Кто «за»? Прошу голосо
вать.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
39.

БРИЛКА С.Ф.
А

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято. Спасибо, Борис Григорьевич.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-220 «О РАСПРОСТРАНЕНИИ 
ДЕЙСТВИЯ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ВСЮ ТЕРРИТО
РИЮ НОВОГО СУБЪЕКТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ -  ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
И ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИЛИ: ласти

20-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О распро
странении действия отдельных законов Иркутской области на всю террито
рию нового субъекта Российской Федерации -  Иркутской области и внесе
нии изменений в отдельные законы Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Наумову Владиславу Николаеви
чу -  начальнику управления Губернатора Иркутской области и Правитель
ства Иркутской области по региональной политике. Пожалуйста, Владислав 
Николаевич.

НАУМОВ В.Н.- начальник управления Губернатора Иркутской области, 
Правительства Иркутской области по региональной политике

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему внима
нию предлагается проект закона Иркутской области «О распространении 
действия отдельных законов Иркутской области на всю территорию нового 
субъекта Российской Федерации -  Иркутской области и внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области». Проект закона разработан в 
целях приведения отдельных законов Иркутской области в соответствие с 
Федеральным законом от 3 апреля 2017 года № 62-ФЗ «О внесении измене
ний в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного са
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моуправления в Российской Федерации». Проект закона распространяет 
действие отдельных законов Иркутской области на всю территорию нового 
субъекта Российской Федерации Иркутской области, дополняет положени
ем о перечне населенных пунктов, земли, которые входят в состав террито
рии муниципальных образований «город Усть-Илимск», «города Братска», 
«города Саянска», не изменяя административно-территориального устрой
ства Иркутской области. Проект закона также вносит изменения в отдель
ные законы Иркутской области о статусе и границах городских округов, 
определяя административный центр городских округов на территории Ир
кутской области с учетом местных традиций и сложившейся социальной 
инфраструктуры и в котором находится представитель соответствующего 
органа муниципального образования. Проект закона прошел все необходи
мые согласования. Замечаний не получено. В этой связи просим его под
держать. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, вопросы к Владиславу Николаевичу. Вопросов 
нет. Спасибо, присаживайтесь.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу -  председа
телю комитета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании ко
митета был рассмотрен, получены все необходимые заключения. Рекоменду
ем принять проект закона в 1 -м чтении и продолжить работу над ним во 2-м 
чтении. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Уважаемые коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона в 1-м чте
нии и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Кто «За»? Голосуем.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
«За»-3 8 .
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БРИЖА С.Ф.

Кто «Против»? «Воздержался»?
Решение принято.
Предельный срок представления поправок -  13 октября. И по вопрос) 

№ 20, и по вопросу № 19.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-221 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИЛИ: ласти

Переходим к рассмотрению 21-го вопроса повестки. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области».

Слово предоставляется Буянову Роману Викторовичу -  полномочно
му представителю Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В.- полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

Уважаемые депутаты, предлагаемый вам для рассмотрения проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» направлен на реализацию предполагаемых новых поло
жений Устава Иркутской области, предусматривающих в структуре Прави
тельства Иркутской области должности первого заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области, в целях повышения эффективности реа
лизации полномочий, возложенных на Правительство Иркутской области. 
Изменения вносятся в ряд законов Иркутской области, в том числе в Закон 
«О Правительстве Иркутской области» и «О правовых актах в Иркутской 
области». Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, Роман 
Викторович.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу -  председате
лю комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
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Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета был рас 
смотрен, получены все необходимые заключения. Комитет рекомендуй 
принять проект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-л 
чтении. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Вопросы к председателю комитета. Вопросов нет. Ставлю на голосо
вание решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и продолжит] 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении. Прошу голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
«За» -  38.

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.
Предельный срок представления поправок -  13 октября.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-218 «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ 
ГРАЖДАНАМИ, ПРЕТЕНДУЮЩИМИ НА ЗАМЕЩЕНИЕ МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
ДОЛЖНОСТИ, ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДОЛЖНОСТИ, 
СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ 
ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА И ПРОВЕРКЕ ДОСТОВЕРНОСТИ И ПОЛНОТЫ 
ПРЕДСТАВЛЕННЫХ ИМИ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕ
СТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИЛИ: ласти

Следующий вопрос повестки 22-й. Проект закона Иркутской области 
«О представлении гражданами, претендующими на замещение муници
пальной должности, лицами, замещающими муниципальные должности, 
сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуществен
ного характера и проверке достоверности и полноты представленных ими 
сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуществен
ного характера».

Слово для доклада предоставляется Буянову Роману Викторовичу -  
полномочному представителю Губернатора области в Законодательном Со
брании Иркутской области. Пожалуйста, Роман Викторович.
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БУЯНОВ Р.В.- полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

Уважаемые депутаты, Федеральным законом от 3 апреля 2017 года 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» в целях совершенствования государственной политики в обла
сти противодействия коррупции внесены изменения в Федеральный закон 
«О противодействии коррупции» и в Федеральный закон «О муниципаль
ной службе в Российской Федерации», согласно которым проверка досто
верности и полноты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обяза
тельствах имущественного характера, представляемых в соответствии с за
конодательством Российской Федерации о противодействии коррупции де
путатами, членами выборного органа и местного самоуправления, выбор
ным должностным лицом местного самоуправления а также лицами, пре
тендующими на замещение указанных муниципальных должностей, прово
дятся по решению высшего должностного лица субъекта Российской Феде
рации в порядке, установленном законом субъекта Российской Федерации. 
В этой связи на ваше рассмотрение представлен проект закона Иркутской 
области «О представлении гражданами, претендующими на замещение му
ниципальной должности, лицами, замещающими муниципальные должно
сти, сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера и проверке достоверности и полноты представленных 
ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера». Рассматриваемый законопроект определяет порядок 
представления таких сведений о доходах, расходах, об имуществе Губерна
тору Иркутской области, а также устанавливает порядок проверки досто
верности и полноты указанных сведений. В соответствии с Федеральным 
законом при выявлении в результате проверки фактов несоблюдения огра
ничений, запретов, неисполнение обязанностей, которые установлены фе
деральным законодательством, Губернатор Иркутской области обращается 
с заявлением о досрочном прекращении полномочий соответственно депу
тата либо члена выборного органа местного самоуправления, либо выбор
ного должностного лица местного самоуправления, главы местной адми
нистрации по контракту. Соответственно, орган местного самоуправления 
уполномочен принимать соответствующее решение или в суд. А также 
вправе направлять заявление в соответствующие органы о принятии иных 
мер дисциплинарного воздействия в отношении указанных лиц. Все, спаси
бо за доклад.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо. Уважаемые коллеги, вопросы к Роману Викторовичу. Во
просов нет. Спасибо, Роман Викторович, присаживайтесь.

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении Алек
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сееву Борису Григорьевичу. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета был рас
смотрен. С учетом поступивших замечаний и предложений есть необходи
мость поработать в дальнейшем над данным законопроектом. Ну и, Роман 
Викторович, видимо, как раз привлечь муниципальное сообщество. Ряд 
наших представителей и председателей дум районных готовы принять уча
стие в работе рабочей группы. Комитет рекомендует принять проект закона в 
1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Ставлю на го
лосование решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  39.

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? «Воздержался»?
Решение принято.
Предельный срок представления поправок -  13 октября.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-214 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 38 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВОВЫХ 
АКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИДИ: ласти

23-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в часть 3 статьи 38 Закона Иркутской области «О правовых ак
тах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области).

Слово для доклада предоставляется Борисовой Ольге Анатольевне -
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старшему помощнику прокурора области по вопросам взаимодействия с за
конодательными и исполнительными органами государственной власти. 
Пожалуйста, Ольга Анатольевна, Вам слово.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора области по вопросам 
взаимодействия с законодательными и исполнительными органами госу
дарственной власти Иркутской области

Проект закона внесен на рассмотрение Законодательного Собрания 
Иркутской области прокурором Иркутской области в целях приведения об
ластного закона в соответствие с изменившимся областным законодатель
ством. Статьей 38 Закона Иркутской области «О правовых актах Иркутской 
области и правотворческой деятельности в Иркутской области» предусмот
рено, что общественная экспертиза проектов правовых актов областных 
проводится Общественной палатой Иркутской области в соответствии с За
коном Иркутской области от 16 апреля 2007 года «Об Общественной палате 
Иркутской области». Дело в том, что у нас на территории области принят 
новый Закон «Об Общественной палате Иркутской области» в мае 2017 го
да, в котором Закон 2007 года признается утратившим силу со дня проведе
ния первого заседания вновь сформированной Общественной палаты. По
скольку на сегодня формирование нового состава Общественной палаты 
уже начато, и вы в этом принимаете участие, предлагаем своевременно 
привести областной Закон «О правовых актах и правотворческой деятель
ности в Иркутской области» в связи с изменившимся законодательством. 
Прошу поддержать инициативу прокурора.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, вопросы Ольге Анатольевне, пожалуйста. Во
просов нет. Спасибо, присаживайтесь.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу -  председа
телю комитета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании комитета рас
смотрен, все необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять про
ект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м чтении. Прошу 
поддержать.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Ставлю на голосование 
решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении, продолжить работ} 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во 2-м чтении. Прошу голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  39.

БРИЖ А С.Ф.

Кто «Против»? «Воздержался»?
Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-208 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ СИСТЕМЫ НАЛО
ГООБЛОЖЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИЛИ: ласти

24-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в статью 5 Закона Иркутской области «Об особенностях налого
обложения при применении упрощенной системы налогообложения».

Слово для доклада предоставляется Петровой Марине Николаевне -  
заместителю министра экономического развития Иркутской области. По
жалуйста, Марина Николаевна.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, представляю вам 
проект закона Иркутской области «О внесении изменения в абзац 1 статьи 5 
Закона Иркутской области «Об особенностях налогообложения при приме
нении упрощенной системы налогообложения». Сразу хочу сказать, что за
кон вносится изменения в связи с принятием Федерального закона 243-ФЗ, 
который конкретизирует объект налогообложения по упрощенной системе 
налогообложения. Статьей 346 прим 20 устанавливается, что нулевая ставка 
по упрощенной системе налогообложения для вновь создаваемых индиви
дуальных предпринимателей возможно использовать если, значит, объек
том налогообложения является доход или доход, уменьшенный на величину 
расходов. Вот это внесение изменений мы и вносим в наш федеральный за
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кон. Таким образом, правка чисто техническая и просто конкретизируется 
объект налогообложения. Прошу вас данный законопроект принять.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Марина Николаевна, вносится в наш областной закон.

ПЕТРОВА М.Н.

В наш областной закон. (Не слышно). Извиняюсь. Извиняюсь.

БРИЛКА С.Ф.

Хорошо. Уважаемые коллеги, это бывает, вопросы Марине Никола
евне, пожалуйста. Вопросов нет. Присаживайтесь.

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне -  заместителю 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области, председате
лю комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный проект закона, он 
носит чисто технический характер. Замечаний, предложений к нему не име
ется. Поэтому решение комитета следующее: принять проект закона в 1-м 
чтении, после проведения лингвистической экспертизы принять в оконча
тельном чтении на данной сессии Законодательного Собрания. Просим под
держать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Вопросы Наталье Игоревне. Вопросов нет. Ставлю на голосование ре
шение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Ставлю на голосование решение комитета: кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  38.
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БРИЖА С.Ф.

Кто «Против»? «Воздержался»? Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Ставлю на голосование реше

ние комитета: принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования. Прошу голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 
«За» -  38.

БРИЖ А С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.

25. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О КАЧЕСТВЕ И ДОСТУПНОСТИ МЕДИЦИН
СКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ ГРАЖДАН, ПРОЖИВАЮЩИХ В ОТДАЛЕННЫХ 
НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об- 
ПИЛИ: ласти

25-й вопрос повестки. Правительственный час «О качестве и доступ
ности медицинского обслуживания граждан, проживающих в отдаленных 
населенных пунктах Иркутской области». У нас здесь министр. Олег Нико
лаевич Ярошенко -  министр здравоохранения Иркутской области. Олег Ни
колаевич, пожалуйста, Вам слово.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, добрый день уважаемые 
депутаты, участники 53-й сессии Законодательного Собрания Иркутской 
области. Прошу.

Доступность медицинской помощи является одним из основных и 
краеугольных составных элементов качественной безопасной, эффективной 
медицинской помощи. Плотность населения Иркутской области в среднем 
составляет от 3 до 0,02 человека на один квадратный километр. Основная 
дорожная сеть сконцентрирована у крупных городов, особенно в южных 
промышленно освоенных районах области, а также вдоль Транссибирской 
железнодорожной магистрали. Около 1200 населенных пунктов, имеющих 
постоянное население, находится на расстоянии более 20 км до ближайшей 
медицинской организации. Кроме того, особенности климата и географиче
ских условий, связанных с периодами ледостава и ледохода на реках бас
сейна реки Ангары и реки Лена, становится преградой для регулярного 
транспортного сообщения между некоторыми населенными пунктами обла
сти, так как зимняя дорога действует только в течение 4 - 5  месяцев в году.
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Прошу.
Система медицинской отрасли Иркутской области состоит из 143 ме

дицинских организаций, в которой больничные учреждения составляют 76 
(21,5 тысяч -  это круглосуточный коечный фонд этих учреждений), 21 ам
булаторно-поликлиническая организация (способность их 57,5 тысяч посе
щений в смену). Кроме этого, средних медицинских образовательных орга
низаций -  10, иных 36, высших медицинских образовательных организаций 
-  2. Хотел бы сказать о том, что в медицинской отрасли региона трудится 
53 тысячи человека, из них 8800 врачей и 23 тысячи средних медицинских 
работников. Прошу.

В Российской Федерации утверждена и с 2012 года успешно функци
онирует трехуровневая система оказания медицинской помощи. Ее внедре
ние обусловлено административно-территориальной принадлежностью ме
дицинских организаций, видов медицинской помощи, а также определения 
дифференцированных нормативов объема медпомощи в рамках территори
альной программы «Оказание гражданам бесплатной медицинской помо
щи». Прошу.

Медицинские организации первого уровня оказывают первичную ме
дико-санитарную помощь и первичную специализированную медико- 
санитарную помощь, как правило, терапевтического, хирургического и пе
диатрического профилей, а также скорую и паллиативную медицинскую 
помощь.

Медицинские организации второго уровня оказывают специализиро
ванную медицинскую помощь населению нескольких муниципальных об
разований.

Медицинские организации третьего уровня оказывают специализиро
ванную и высокотехнологическую медицинскую помощь. Прошу.

Идеология трехуровневой системы оказания медицинской помощи 
разработана Минздравом России. С 2012 года внедрена в систему здраво
охранения нашего региона. Альфой и Омегой доступной медицинской по
мощи является именно первичная медико-санитарная помощь. С целью 
приближения первичной медико-санитарной помощи населению в зависи
мости от численности жителей населенного пункта государственная систе
ма здравоохранения предполагает организацию домовых хозяйств, ФАПов, 
врачебных амбулаторий и участковых больниц. В малочисленных населен
ных пунктах с числом жителей до 100 человек и удаленностью более 6 км 
до ближайшей медицинской организации медицинские организации осу
ществляет организацию оказания первой помощи населению до прибытия 
медицинских работников через волонтеров, домовых хозяйств. Прошу.

На сегодняшний день для обеспечения оказания первичной медико- 
санитарной, в том числе и первичной специализированной медико- 
санитарной помощи, в области работают: 26 районных больниц, 60 участ
ковых больниц, 69 врачебных амбулаторий, 681 фельдшерско-акушерский 
пункт и фельдшерские пункты, 162 домовых хозяйств, на которые возложе
ны функции по оказанию первой помощи, 30 мобильных медицинских и 
врачебных бригад, 19 флюорографических и одна маммологическая пере

105



движные установки. Прошу.
На примере этого слайда мы хотели бы продемонстрировать, как ра

ботает система по оказанию первичной медико-санитарной и первичной 
специализированной медико-санитарной помощи на примере одного муни
ципального образования «Жигаловский район». В деревне Кайдакан Жига- 
ловского района проживает всего 30 человек. Организовать там ФАП не 
представляется возможным. Поэтому из числа местных жителей был вы
бран волонтер, который обеспечен средством связи, медицинской аптечкой 
первой помощи, аппаратом измерения артериального давления, инструкци
ями, куда можно позвонить в случае необходимости и вызвать фельдшера 
или скорую помощь. Жители могут обращаться в домовое хозяйство круг
лосуточно, им будет оказана первая помощь и при необходимости вызвана 
бригада скорой медицинской помощи. За 9 месяцев 2017 года в домовое хо
зяйство деревни Кайдакан обратилось 5 человек. Волонтер дважды вызывал 
скорую помощь, и пациенты были своевременно доставлены в Жигалов- 
скую районную больницу. В 15 км от Кайдакана расположено село Тимо
шино, где проживает уже 150 человек, где с 1986 года работает фельдшер
ско-акушерский пункт. По четвергам фельдшер выезжает в Кайдакан для 
оказания медицинской помощи местному населению. Примечательно, что 
транспорт для доставки фельдшера выделяет администрация Тимошинско- 
го сельского поселения. В 40 км от Тимошино в селе Знаменка расположена 
участковая больница и амбулатория, где ведут прием два фельдшера, есть 
стационар дневного пребывания на 5 терапевтических коек, в круглосуточ
ном режиме работает кабинет неотложной помощи, а в 30 км от нее уже 
Жигаловская районная больница, оказывающая первичную медико- 
санитарную, первичную специализированную медико-санитарную помощь. 
Первичную специализированную медико-санитарную помощь жителям де
ревни Кайдакан и села Тимошино районная больница оказывает путем вы
езда мобильной бригады, врачей и средних медицинских работников. Про
шу.

Для организации оказания первой помощи домовые хозяйства обес
печиваются средствами связи, контактными телефонами экстренных служб 
ближайших медорганизаций, укладками для оказания первой помощи. От
ветственные лица домохозяйств силами медицинских работников, учре
ждений, волонтеров Красного Креста обучены навыкам оказания первой 
помощи, обеспечены памятками о взаимодействии ответственных лиц до
мовых хозяйств с медицинскими организациями. Это помогает своевремен
но вызвать медицинского работника, обеспечить эвакуацию пациента в ме
дицинскую организацию, оказать необходимую помощь пациенту до при
бытия медицинских работников.

Следует отметить, что данная практика в регионе подтвердила свою 
актуальность. Количество домовых хозяйств в небольших населенных 
пунктах увеличивается, люди в домовые хозяйства обращаются, получают 
действенную помощь. Так, по итогам 8 месяцев этого года в домовые хо
зяйства обратилось 1276 жителей малочисленных населенных пунктов. По 
вызовам волонтеров было осуществлено 198 выездов скорой медицинской
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помощи, причем 105 человек были своевременно эвакуированы в медицин
ские организации, это практически все спасенные жизни.

Для оказания первичной медико-санитарной помощи населению от
даленных населенных пунктов на территории региона сформированы и ак
тивно работают мобильные бригады. Хочу сказать, что ежегодно минздрав 
Иркутской области разрабатывает и утверждает план работы мобильных 
бригад и четко отслеживает исполнение этого плана медицинскими органи
зациями. Мобильная медицинская бригада организуется в структуре медор- 
ганизации, действует в каждой районной больнице. Ее состав формируется 
из числа врачей и медицинских работников со средним медицинским обра
зованием. В некоторых случаях в состав мобильной медицинской бригады 
по согласованию включается медработники других медицинских организа
ций. Так, с целью повышения доступности медицинской помощи жителям 
отдаленных территорий области были организованы выезды врачей специ
алистов Иркутской государственной областной детской клинической боль
ницы, городской Ивано-Матренинской детской клинической больницы. За 9 
месяцев 17 года было организовано 10 выездов педиатрических бригад в 
северные отдаленные сельские районы области. Это Мамско-Чуйский, Бо
дайбинский, Киренский, Заларинский, Нижнеудинский, Жигаловский, Бо- 
ханский, Качугский, Усть-Удинский, Ольхонский районы. Было команди
ровано 58 врачей специалистов: детский хирург, ортопед-травматолог, 
невролог, офтальмолог, детский эндокринолог, отоларинголог, детский 
уролог-андролог, врач ультразвуковой диагностики. Всего осмотрено 6780 
детей, из них детей в возрасте до 1 года -  996, 1250 детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. Ежегодно осуществляют выезды бри
гады специалистов областной клинической больницы в муниципальные об
разования Иркутской области для оказания медицинской помощи ветера
нам Великой Отечественной войны. Проведено 2239 консультативных 
осмотров. В консультативных осмотрах принимали участие специалисты: 
кардиолог, ангиохирург, уролог, офтальмолог, сурдолог, невролог, эндо
кринолог, акушер-гинеколог, врач ультразвуковой диагностики.

В Усольском районе в августе 17 года выездная бригада медицинских 
специалистов Белореченской участковой больницы провела осмотр на дому 
жителей Белореченского, Сосновки, Мальты и Арансахоя. В состав меди
цинской бригады вошли: врачи-терапевты, медицинские сестры и лаборан
ты. В первую очередь медицинские специалисты осмотрели ветеранов и 
вдов Великой Отечественной войны, ветеранов труда, детей войны, черно
быльцев и маломобильных граждан. При необходимости была снята элек
трокардиограмма, взята кровь на общий анализ. В указанных муниципали
тетах врачи посетили на дому детей с ограниченными возможностями и де
тей из семей, находящихся в трудной жизненной ситуации, а также состо
ящих на различных видах учета. Всего осмотрено 96 человек, в том числе 
19 детей. Такие мероприятия позволяют провести скрининг, выявить и 
направить в случае необходимости пациента на госпитализацию в Усоль- 
скую городскую больницу или в медицинские организации города Иркут
ска. Прошу.
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В Ангарском районе в марте стартовал проект «STOP CANCER». В 
течение года абсолютно бесплатно прямо возле своих домов в специально 
оборудованном автомобиле маломобильные пожилые жители поселков Ме
тет и Китой, деревни Савватеевка, которым трудно приехать в Ангарск, 
смогли пройти профилактический осмотр, получить консультацию врача- 
терапевта, рассчитать индекс массы тела, измерить артериальное давление, 
сдать анализ крови, а также получить направление на дополнительное об
следование на маммографию и флюорографию. Основная цель проекта -  
это раннее выявление, профилактика заболеваний, в первую очередь, ко
нечно, онкологических. Организаторами проекта стали специалисты Ангар
ской городской больницы № 1. За время проведения акции осмотрено 839 
маломобильных граждан. В настоящее время организаторы прорабатывают 
вопрос о возможности расширения охвата территории. Прошу.

Особое внимание уделяется выездной работе медицинских специали
стов в места компактного проживания коренных малочисленных народов 
Сибири. В 2017 году для проведения медицинского осмотра детского и 
взрослого населения Тофаларии были направлены авиарейсом врачи специ
алисты Нижнеудинской районной больницы: хирург, офтальмолог, стома
толог, терапевт, рентгенолог, педиатр, акушер-гинеколог, отоларинголог. 
Охват диспансеризацией населения Тофаларии составил 65 % (57 человек) 
от общего количества взрослого населения и 70% (150) детей от общего 
числа детского населения, проживающего в поселках Алыгжер, Нерха, села 
Верхняя Гутара. 139 жителей Тофаларии прошли флюорографические об
следования.

За 6 месяцев 17 года на территории Катангского района врачами спе
циалистами районной больницы в рамках проведения диспансеризации бы
ло осмотрено 86 человек из числа коренных и малочисленных народов, из 
них 18 человек взрослых и 68 детей. Для проведения диспансеризации вра
чи специалисты: врачи общей практики, врач акушер-гинеколог, врач уль
тразвуковой диагностики выезжали в апреле -  мае 17 года в село Хамакары 
и село Наканна. 17 февраля 17 года был осуществлен выезд врачебной ме
дицинской бригады Качугской районной больницы в село Вершина Тутуры, 
которое расположено в 110 км от больницы, из них 40 км по автозимнику 
для проведения диспансеризации жителей Вершино-Тутурской эвенкий
ской общины. В селе проживает около 200 человек. В состав мультдисци- 
плинарной врачебной бригады: терапевт, педиатр, отоларинголог, невролог, 
офтальмолог, онколог, фтизиатр, фельдшер смотрового кабина, медицин
ская сестра для регистраций ЭКГ, лаборанты для забора крови детей и 
взрослых. Всего осмотрено 15 взрослых, в том числе 2 труженика тыла и 27 
детей. В результате медицинского осмотра 2 взрослых направлены на дооб
следование в условиях больницы. Необходимое обследование впоследствии 
проведено в полном объеме. Прошу.

Одной из практик выездной работы, успешно зарекомендовавшей се
бя в нашем регионе, является работа плавучих поликлиник. Плавучие поли
клиники работают в летние периоды, осматривают жителей отдаленных де
ревень: Ольхонского, Братского, Усть-Удинского районов, куда в основном
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можно добраться только водным путем. За сезон консультативно
диагностической помощи получает около 1 , 5 - 2  тысячи жителей Иркут
ской области. Бригады плавучей поликлиники усиливаются высококвали
фицированными медицинскими специалистами областных больниц. Еже
годно в течение последних 5-ти лет в июле месяце в Ольхонском районе 
работает плавучая поликлиника, организованная Иркутской городской кли
нической больницей № 1. Силами специалистов плавучей поликлиники 
проводятся осмотры населения, забор материалов для анализов, консульта
тивная медицинская помощь. В состав бригады входят: терапевт, хирург, 
сосудистый хирург, кардиолог, невролог, ревматолог, педиатр, врач УЗИ, 
лаборант. В 16 году специалистами плавучей поликлиники было осмотрено 
380 человек. В этом году плавучая поликлиника работала с 18 по 24 июля. 
В десант медицинских специалистов вошли врачи Иркутской городской 
клинической больницы № 1, Ивано-Матренинской детской клинической 
больницы, Областной больницы № 2, Усть-Ордынской областной стомато
логической поликлиники, Ольхонской районной больницы. Было осмотре
но уже 526 человек, в том числе 213 детей, проживающих и отдыхающих в 
Ольхонском районе. Выездная медицинская бригада плавучей поликлиники 
оказала также необходимую консультативно-диагностическую помощь жи
телям поселков Бугульдейка, Сахюрта, Хужир, Онгурен, Шара-Тогот. При
ем осуществлялся на базе местных участковых больниц и ФАПов. Прошу.

В конце августа нынешнего года состоялся рейс плавучей поликли
ники в Усть-Удинском районе. Выездная бригада медицинских работников 
под руководством главного врача Усть-Удинской районной больницы ока
зала необходимую консультативно-диагностическую помощь жителям по
селков Подволочная, Аталанка, Аносово, Ключи. Прием осуществлялся на 
базе местных ФАПов с 8:30 часов утра каждый день. В состав выездной 
бригады вошли: терапевты, педиатры, хирург, акушер-гинеколог, уролог, 
врач функциональной диагностики, офтальмолог, отоларинголог из Иркут
ской областной клинической больницы, Иркутской областной детской кли
нической больницы, городской клинической больницы № 1, городской по
ликлиники № 6 и Усть-Удинской районной больницы. Всего за время рабо
ты врачи осмотрели 369 человек, при этом 291 из них побывали на приеме у 
узких специалистов. Педиатры осмотрели 87 детей, 52 ребенка получили 
консультацию узких специалистов. По результатам осмотра 63 пациента 
направлены на дополнительное медицинское обследование в районные и 
областные больницы. Также врачами на дому были осмотрены пожилые 
жители и люди с ограниченными возможностями, которые не могли при
быть на осмотр в фельдшерско-акушерский пункт.

В Братском районе плавучая поликлиника дважды выходила в рейс в 
17 году. В июле по маршруту: поселок Карахун, поселок Прибойный, посе
лок Южный, поселок Шумилово. В августе по маршруту: поселок Харан- 
жино, поселок Озерный, поселок Наратай. Данные населенные пункты рас
положены на расстоянии около 200 км от Братской районной больницы. В 
состав бригады вошли: невролог, педиатр, хирург, офтальмолог, гинеколог, 
терапевт, врач УЗД, врач-эндоскопист. Помимо консультаций были прове
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дены диагностические исследования: УЗИ, гастроскопия, ЭКГ, лаборатор
ные исследования. Плавучую поликлинику посетили 436 человек, в том 
числе 244 ребенка, из них 16 до одного года. Прошу.

Большой популярностью пользуется у населения отдаленных терри
торий передвижной консультативно-диагностический центр «Академик 
Федор Углов». Поезд «Академик Федор Углов» сформирован по заказу 
ООО «РЖД» в рамках совместного проекта с администрацией Иркутской 
области и предназначен для медицинского обслуживания жителей удален
ных населенных пунктов. 21 ноября 2010 года медицинский поезд «Акаде
мик Федор Углов» отправился в свой первый рейс. В передвижном центре 
осуществляется проведение обследований, консультаций по специально
стям: терапия, хирургия, урология, эндоскопия, функциональная диагно
стика, ультразвуковая диагностика, рентгенология, неврология, офтальмо
логия, отоларингология, акушерство и гинекология, стоматология, выпол
няется маммография, рентгенография, флюорография, фиброгастродуоде- 
носкопия, цистоскопия, УЗД, ЭКГ, спирография и другие виды исследова
ний. В 16 году услугами медицинских специалистов воспользовались 43734 
человека. В течение 2017 года поезд будет работать 117 дней. Посетит око
ло 80 станций и отдаленных полустанков, расположенных вдоль Восточно- 
Сибирской железной дороги. За 9 месяцев консультацию уже получило 25 
тысяч человек. Прошу.

С целью сохранения доступности медицинской помощи сельскому 
населению и укреплению материальной базы в Иркутской области активно 
идут мероприятия по замене ветхих зданий ФАП на современные. Строи
тельство фельдшерско-акушерских пунктов в Иркутской области осуществ
ляется в рамках реализации подпрограммы «Устойчивое развитие сельских 
территорий» госпрограммы Иркутской области «Развитие сельского хозяй
ства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 
продовольствия на 2014 -  2020 годы». С 14 по 16 год в Иркутской области 
осуществлялось строительство 25 ФАПов. По состоянию на 1 сентября 17 
года завершено строительство 23 ФАПов. 7 получили лицензию и уже осу
ществляют медицинскую деятельность: 3 ФАПа в Балаганском, 4 ФАПа в 
Усть-Удинском районах. 15 проходят процедуру лицензирования: 6 ФАПов 
в Заларинском, 5 ФАПов в Зиминском, 3 -  в Чунском и один -  в Тулунском 
районах. Осуществляется процедура приема передачи от УКСа на баланс 
Усть-Удинской районной больницы одного ФАПа в Усть-Удинском районе, 
село Аносово. В 2017 году по программе предусматривается завершение 
строительство ФАПов, начатых в 14 -  16 годах. Это один ФАП в Тайшет
ском районе, село Талое, и один ФАП в Чунском районе, поселок Бидога. 
Начало строительства 19 ФАПов и приобретение 2 ФАПов в 8-ти муници
пальных образованиях Иркутской области. В настоящее время управлением 
капитального строительства в Иркутской области уже проведены конкурс
ные процедуры, определены подрядные организации, заключены контракты 
на строительство. Кроме того, в 17 году УКС осуществляет проектирование 
еще 16 ФАПов с последующим строительством их в 18 году. Прошу.

Экстренную медицинскую помощь жителям отдаленных территорий
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оказывает отделение скорой медицинской помощи районных больниц, ко
торые оказывают медицинскую помощь на месте или эвакуируют пациен
тов в ближайшую медицинскую организацию, а также медицинскими бри
гадами центра медицины катастроф, которые помимо специализированных 
автомобилей используют также возможности санитарной авиации. До авгу
ста 17 года для нужд санитарной авиации в Иркутской области использова
лось 4 вертолета МИ-8 и 2 самолета: АН-24, АН-26. Однако ни одно воз
душное судно не было оснащено медицинским модулем для проведения 
интенсивной терапии во время эвакуации в воздухе. В 17 году Иркутская 
область вошла в число 34 регионов, которые стали участниками проекта 
«Обеспечение своевременности оказания экстренной медицинской помощи 
гражданам, проживающим в труднодоступных районах Российской Феде
рации». И получила субсидию в размере 79,5 млн рублей из Федерации на 
закупку авиационной услуги у авиакомпании, которая в рамках проекта 
приобрела новый вертолет МИ-8 АНТ, оснащенный медицинским модулем. 
Таким образом, на обеспечение вылета медицинских работников в отдален
ные районы Иркутской области для своевременного оказания медицинской 
помощи в 17 году из средств областного и федерального бюджетов преду
смотрено 181,5 млн рублей на закупку авиационной услуги и 24 млн рублей 
из регионального бюджета на создание дополнительной врачебно
фельдшерской бригады центра медицины катастроф, что позволит эвакуи
ровать и спасти жизни до 400 пациентов в 17 году. На сегодняшний день на 
новом вертолете уже осуществлено 34 вылета, эвакуировано 53 пациента, в 
том числе 30 детей, из которых 13 в возрасте до одного года. Всего же с 
начала года вертолетами санитарной авиации выполнено 206 вылетов, эва
куировано 273 человека, в том числе 144 ребенка, из них 89 до одного года. 
Прошу.

Одним из условий реализации проекта в регионах являлись также ре
конструкция или строительство вертолетных площадок при медицинских 
организациях, соответствующих требованиям авиационных правил. Мин
здравом Иркутской области было принято решение восстановить вертолет
ную площадку в поселке Магистральный на территории Казачинско- 
Ленской районной больницы. Совместными усилиями администрации Ка- 
зачинско-Ленского района и Казачинско-Ленской районной больницы вер
толетная площадка расширена до необходимых размеров, произведена ее 
отсыпка и асфальтирование, проведены все необходимые обследования 
местности и препятствий. В итоге вертолетная площадка была приведена в 
соответствие с действующими нормативами, зарегистрирована, получен 
аэронавигационный паспорт. Работа по реконструкции, ремонту и строи
тельству вертолетных площадок будет продолжена. На территории Иркут
ской области в райцентрах муниципальных образований имеется 35 верто
летных площадок, из них 9 оборудованы в соответствии с требованиями, 
предусмотренными федеральными авиационными правилами. Это Бодайбо, 
Братск, Ербогачен, Железногорск, Казачинск, Киренск, Мама, Усть- 
Илимск, Усть-Кут. В планах строительство и реконструкция вертолетных 
площадок в Хужире, Братске, Саянске, Байкальске. Благодаря санитарной
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авиации медицинская помощь для жителей отдаленных населенных пунк
тов Иркутской области становится доступней и эффективнее. Основной ре
зультат, который мы должны добиться, это поэтапное увеличение числа па
циентов, госпитализированных по экстренным показаниям медорганизаций 
в течение первых суток. В 17 году -  это 80 %, в 18 году -  83,5 % и в 19 году 
-  это до 90 %. Прошу.

С целью привлечения врачей в сельскую местность в 12 году была 
разработана Федеральная программа «Земский доктор». За период с 12 по 
17 год единовременные компенсационные выплаты в размере одного мил
лиона рублей получили 522 молодых специалиста. За это время из регио
нального бюджета по принципу софинансирования было выделено порядка 
220 млн рублей. 22 % получивших выплату работают по специальности 
врач-терапевт, 13 -  врач-педиатр, 11 % -  врач-стоматолог, 6 % -  врач- 
хирург, 48 % приходится на врачей других специальностей. В частности, 
акушеры-гинекологи, анестезиологии-реаниматологи, врачи клинической 
лабораторной диагностики, наркологи, фтизиатры и неврологи. Минздрав 
региона совместно с руководителями районных больниц проводит работу 
по закреплению земских докторов в муниципальных образованиях. Этому 
существенно помогает муниципальная программа по созданию мер соцпод- 
держки для привлечения медицинских и фармацевтических кадров. Прошу.

Представленные мероприятия наглядно демонстрируют, что дей
ствующая в регионе трехуровневая система оказания медицинской помощи 
обеспечивает жителям Иркутской области возможность ее получения в со
ответствии с порядками оказания и стандартами медицинской помощи вне 
зависимости от места проживания. Развитие сети структурных подразделе
ний районных больниц, оказывающих первичную медико-санитарную по
мощь, строительство и ремонт ФАПов, врачебных амбулаторий, участко
вых больниц, обеспечение санитарным транспортом, передвижными поли
клиниками для выездной работы мобильных бригад позволит повысить 
уровень доступности и качество медицинской помощи населению отдален
ных районов области.

Доклад закончен. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Олег Николаевич, за подробный доклад. Уважаемые колле
ги, вопросы министру. Пожалуйста, Илья Алексеевич Сумароков, Ваш во
прос.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Олег Николаевич, у меня два вопроса. Первый вопрос о сокращении 
стационарных коек в больницах. Оправданно ли оно сегодня? Сможем ли 
мы с помощью вертолетов оказать нормальную помощь, учитывая наши
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расстояния. Это первый вопрос.
И второй вопрос. На сколько процентов на будущий год предполага

ется повысить заработную плату медсестрам и нянечкам?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Спасибо за вопрос. Насколько я понял, первая часть первого вопроса 
было сокращение больниц?

СУМАРОКОВ И.А.

Койко-мест в стационарах.

ЯРОШЕНКО О.Н.

Значит, еще раз говорю, что абсолютно вопрос, который не подкреп
ляется реальными действиями. Ни одна больница не сокращена. Илья Алек
сеевич, я хочу сказать обратное, наоборот. Нам удалось в прошлом году, в 
этом году мы эту тенденцию продолжили. Мы реанимируем те больницы, 
которые были построены в конце 80-х, в начале 90-х годов, имеют процент 
износа 20 -  25 %, но которые как раз в 90-е годы были практически как по
сле взрыва нейтронной бомбы, да, то есть прекрасные здания, прекрасные 
стены, прекрасные условия, но там нет ни больных, ни врачей. Такие боль
ницы мы сейчас возвращаем к жизни благодаря разработанной в прошлом 
году «дорожной карте» по оказанию психиатрической помощи населению и 
пациентам Иркутской области. Это Верхнемарково, это Лесогорск, Чунский 
район, Верхнемарково -  Усть-Кутский район. Эта работа будет в дальней
шем продолжена, поэтому сокращения нет. Речь идет... если идет, речь 
идет о том, чтобы койка работала, а не просто пустовала. У нас практически 
все медицинские учреждения работают в системе ОМС, поэтому в системе 
ОМС предусматриваются очень четкие, ясные правила Федерального фонда 
обязательного медицинского страхования. И это позволяет достаточно не
плохо существовать медицинским организациям, получать достойную зара
ботную плату, улучшать материально-техническую базу, в том числе и за
купать медицинское оборудование.

Что касается вертолетов. Я хочу сказать, что по вертолетам мы гор
димся о том, что мы вошли в 34 пилотных региона, которым доверили честь 
получить современный вертолет отечественного образца, оснащенный мо
дулем. Я считаю, что он усилит вот ту медицинскую составляющую, кото
рую я вам представил первичной медико-санитарной помощи, и в первые 
сутки, как я вам доложил, это задача Минздрава России до 19 года, до 90 % 
всех больных, нуждающихся в экстренной медицинской эвакуации в пер
вые сутки, должна быть проведена от районной больницы, участковой ам
булатории до областной больницы.

Что касается второго опроса. Мы находимся в абсолютном русле, 
фарватере исполнения «майских» Указов Президента, там четко и ясно все
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выполнено. Я докладывал и докладываю о том, что по 16 году «майские» 
Указы Президента выполнены в полном объеме, даже превышены на 3,2 % 
по средней зарплате для врачей, средних медработников и младшего мед
персонала. В этом году установленный «майскими» Указами Президента 
уровень 108 % от среднего дохода по региону, 108 % (это по врачам), 90 % 
по среднему медперсоналу, 80 % по младшему персоналу. Как указано в 
распоряжениях Минздрава России, Федерального фонда, в 4 квартале будет 
достигнуто. И следующий год, 18 год, это тот процент, который заложен, 
200 % от средней по экономике для врачей.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, пожалуйста, да. Андрей Степанович Микуляк, пожалуйста.

МИКУЛЯК А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Олег Николаевич, мы вот на прошлой неделе на комитете рассматри
вали вопрос, и показатель вновь вводимых койко-мест по стационарам 
стремится к нулю, и на следующий год равен ноль. В этом, на следующий 
год, по прошлому там какое-то количество было, сейчас цифру не помню, 
вот. И вопрос был задан: как вы планируете достигать этот показатель? К 
сожалению, ответа не было получено. Но мой вопрос другой немножко. 
Только по Братскому району потребность в автомобилях скорой помощи 
составляет 18 машин. Я вам писал обращение, наверное, где-то по весне, то 
есть какая судьба и какие планы по приобретению автомобилей скорой по
мощи?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Насчет первого вопроса. Если можно, более внятно, конкретно 
озвучьте, пожалуйста. Я не понял вопрос, не сегодня, наверное, и тогда не 
понял, если я не смог на него ответить. Я смогу ответить на Ваш вопрос, из 
первой части состоящий.

МИКУЛЯК А. С.

Показатель вновь вводимых койко-мест в стационарах. То есть он на 
этот год и на следующий равен нулю. Если в предыдущие года места вво
дились дополнительные, то в этом году их нет.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Это Ваш вопрос или Ваша позиция?
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МИКУЛЯК А. С.

Это ответ ваших работников на комитете по собственности. 

ЯРОШЕНКО О. Н.

Я повторюсь. Я еще раз сказал, что новая команда под руководством 
Губернатора взяла четкую и ясную цель по приведению в соответствие с 
Указом Президента 323 2006 года. Докладываю вам. 2016 год -  155 коек, 
это в Кутулике, в следующем году -  155 коек, Боханская районная больни
ца, в прошлом году -  75 коек, Бодайбинская районная больница. Я удовле
творил вопрос Ваш своим ответом?

МИКУЛЯК А. С.

Да-

ЯРОШЕНКО О. Н.

Спасибо. Теперь по второму вопросу. По машинам скорой медицин
ской помощи Братской районной больницы. Безусловно, это не секрет, парк 
у нас не только в Братской районной больнице нуждается в освежении, по
тому что вы знаете, что это именно тот парк автомобилей, который работа
ет все 24 часа. Последние массовые, скажем так, поступления, централизо
ванные поступления машин скорой медицинской помощи как «класса А», 
«класса В», «класса С», то есть реанимобили, был в период модернизации, 
это был 11,12 год. В прошлом году мы получили федеральный транш в ко
личестве 41 машины. Они были распределены порядка по 26 -  28 муници
пальных образований, исходя из 5 -  7 критериев, которые были выработа
ны. То есть это износ, нуждаемость и так далее, вот. Сейчас мы получаем 
по новому постановлению Правительства 10 автомобилей. Эта работа будет 
продолжена. Кроме этого, у нас в потребности заложена закупка автомоби
лей. Все упирается в бюджет, у нас слишком много долгов накопилось пе
ред медицинской отраслью. Поэтому мы готовы одновременно решить все 
и одномоментно, но мы выбираем приоритеты. Я думаю, вместе с вами эти 
приоритеты мы и определим.

МИКУЛЯК А. С.

Значит, если Вы не готовы, можно сейчас ответить, можно попозже. 
Все-таки Братский район на что может рассчитывать конкретно? Там зав
тра, послезавтра, дайте ответ?

БРИЖ А С.Ф.

Олег Николаевич, по всей вероятности, вопрос звучит так: а в Братске
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когда будет «Скорая помощь» повышенной проходимости? Я думаю так, 
Да?
МИКУЛЯК А. С.

Сергей Фатеевич, там потребность в автомобилях скорой помощи 
«класс А» 18 машин и 7 автомобилей УАЗиков для обеспечения хозяй
ственной деятельности. Порядка, если сейчас, может ошибусь, порядка 10 -  
12 лет, то есть Центральная Братская районная больница не получала авто
мобили.

БРИЛКА С.Ф.

Я думаю, что это вопрос как раз нашего ближайшего будущего, мы 
будем рассматривать бюджет. Что мы сейчас с министра-то хочем и можем 
спросить. Олег Николаевич рассказал о том, что запланировано в этом году. 
До конца года еще 10 автомобилей. Но, может быть, что-то Братску перепа
дет. Значит, мы должны этот вопрос отдельно при рассмотрении бюджета и 
рассматривать, я так полагаю.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Я хотел бы уточнить все-таки, что выделялось. Я подниму со своей 
стороны объективную ситуацию, историю этого данного вопроса и я с вами 
свяжусь. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Игорь Самсонович Гринберг, пожалуйста, Ваш вопрос.

ГРИНБЕРГ И. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Олег Николаевич, Вы такой бодрый доклад нам сделали, будто у нас 
все хорошо и проблем особых нет. На самом деле я к Вам несколько раз об
ращался, в том числе и по транспорту. Понятно, что сразу их не решишь, но 
как-то Вы сказали, что сегодня все у нас качественное обслуживание, осо
бенно в труднодоступных районах. Один вопрос: что, на самом деле Вы 
считаете, что у нас качество медицинского обслуживания на высоком 
уровне стоит? Это первый вопрос.

А второй вопрос: конкретно вот за пять лет мы должны были там в 
Черемховском районе построить шесть ФАПов. Я бы хотел узнать, пока 
еще ни одного там не построили, в этом году конкретно что будет? Хотя 
обещают 4 ФАПа построить. Мы здесь на фракции разбирали и так... пись
ма писали. Вот конкретно Вы не могли бы сказать по Черемховскому райо
ну. Самый крупный район сельскохозяйственный. Что-то там будет делать
ся или нет в этом году конкретно? Что построено будет? Обещают 3 года
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ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Возвращаюсь к 17 слайду. Будьте любезны, 17 слайд, если возможно, 
верните, пожалуйста. 14 — 16 год 25 ФАПов у нас осуществлялось строи
тельство. По состоянию на 1 сентября я докладывал, где у нас построено. 
То есть это был план, который был утвержден, который был согласован. 
Безусловно, у нас потребность более 100 ФАПов. Данная потребность, она 
исключительно упирается в финансовые возможности. Мы абсолютно 
спланировали строительство ФАПов до 19 года. Передали нашу информа
цию, вы видите, то есть эта программа строительства ФАПов, она доста
точно так красиво диверсифицирована, разведена на три министерства. Все, 
что касается минздрава Иркутской области, мы свою работу выполняем, все 
необходимое медицинское оборудование закупается своевременно дорого
стоящее, до 100 тысяч закупается. Лицензирование происходит. Потреб
ность ФАПов передана. Вопрос только в финансировании. То, что Андрей 
Николаевич сегодня доложил, представил информацию, если возможно бу
дет модульным путем, мы эту проблему намного ускорим. Наверное, строи
тельство ФАПов, вопрос не к минздраву, само строительство ФАПов, А то, 
что актуально в Черемховском районе, никто сомнению не подвергает. Это 
ответ на вторую часть вопроса.

Что касается первой: все ли так прекрасно. Ну, у каждого свое сужде
ние, все ли прекрасно. Я старался в своей презентации, в своем докладе 
представить объективную картину. А стакан наполовину полон, наполови
ну пустой, наверное, судить каждому из нас. Я представил объективную до
стоверную картину, свежайшую, скрининг 16 года проведен.

ГРИНБЕРГ И. С.

Нет. Я же задавал вопрос какой: было в планах, что в прошлом году 
должны были быть построены. И мы, депутаты, выезжали, были там в 
ФАПах, на которые зайти-то страшно, потому что полы провалены и так 
далее. И все равно они были в планах, обещали, не построили в прошлом 
году. В этом году, я вижу, что не будут тоже построены. Я вот и хотел 
спросить: а все-таки построено то, что вы планировали, будет в Черемхов
ском районе что-то или нет? А видение у нас у каждого в полстакана там, 
налитый он или полный.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Будет все построено, уважаемый товарищ депутат. Будет построено, 
будет построено.

ГРИНБЕРГ И. С.

подряд. Труднодоступные места на самом деле.
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В этом году?

ЯРОШЕНКО О. Н.

Я реалист и диалектик. Как реалист, как диалектик, я изложил все в 
презентации, что будет в этом году и на следующий год.

ГРИНБЕРГИ. С.

Я ответ на свой вопрос не увидел, не услышал.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Ну, Вы покажите, какие планы, давайте мы сверстаем эти планы, по
тому что еще раз говорю, что...

ГРИНБЕРГ И. С.

Не я верстаю! Мне показали, что планировали в прошлом году три 
ФАПа -  не получилось. В этом году четыре ФАПа. Я вижу, что там начало 
еще в двух местах есть, но когда будет построено-то? Я же об этом говорю. 
Вы же планируете! Я почему и спросил, потому что я посмотрел -  есть. Да, 
ну ладно, хорошо, что запланировали в очередной раз.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Ну, я же сказал, ФАЛ построим. ФАЛ построим!

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, пожалуйста, еще вопросы, коллеги. Ирина Александровна Син
цова, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Олег Николаевич, мой вопрос касается равнодоступности, равных 
возможностей, скажем, для людей, проживающих в северной территории, 
по такому виду медицинских услуг, как лечение онкологии. Вот мы с вами 
на протяжении 8-ми месяцев, я как депутат, Вы как министр вели переписку 
по поводу одного случая, но который, пожалуй, очень типичен для север
ных территорий. У нас есть постановление Правительства Иркутской обла
сти, согласно которого онкологические больные, прежде чем поехать на 
химиотерапию, на иные какие-то процедуры, должны найти собственные 
денежные средства, потратить их на билет, затем они получают услугу и в
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течение трех месяцев должны получить компенсацию при предоставлении 
пакета документов. Вот мы с Вами 8 месяцев проводили переписку, а ситу
ация была такая: один документ не представлен, второй раз уже на рас
смотрение не берут. А с учетом того, что после 5-й, 6-й химиотерапии уже 
сил не так много у больного, и если нет родственников, то собрать эти до
кументы сложно. Результатом нашей переписки явилось то, что больная 
умерла. Вот поэтому мы задаемся вопросом. Онкологические больные, 
скажем, проживающие в Иркутске, в близлежащих районах, они имеют 
право приехать и срочно получить соответствующую услугу. Те же, кто 
живет дальше, должны найти собственные деньги и только после предъяв
ления пакета документов получить компенсацию. Если денег нет, а это ча
ще всего бывает, то вот он остается при своих проблемах. Это первый во
прос. То есть, есть ли намерение пересмотреть постановление соответству
ющее по возмещению расходов? Может быть, авансировать эти расходы, 
потому что, действительно, чем же отличается тогда больной, проживаю
щий в северных территориях. Не должен, наверное, он также должен иметь 
равный доступ к этим услугам. Это первый вопрос.

И второй вопрос. Вот поселок Мама, мы тоже говорили об этом, там 
проводится диспансеризация детей. Но приезжает небольшое количество 
врачей, не могу сказать точно сколько, и работают они 3 - 4  дня. Нельзя ли 
продлить их срок командировки, потому что детей, для того чтобы свезти 
детей из отдаленных поселков, необходимо время, там выстраивается оче
редь, и зачастую детей везут ночью к вам на диспансеризацию, а потом но
чью также развозят их обратно по селам? Вот это второй вопрос.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

По первому вопросу. Ирина Александровна, это комплексный вопрос, 
я полагаю. То, что у нас действует абсолютно льготный проезд, компенса
ция по итогам проезда для больных не только онкологических, но здесь и 
фтизиатрического профиля, и больные, которые попадают к нам в перина
тальный центр. Да, действительно, они должны подтвердить факт этой по
ездки, предоставляют документы проездные, заявление, носят заявитель
ный характер. И у нас, я хочу сказать, это уже не один год, наверное, пять -  
семь лет работает эта система. Она работает исправно, проблем особых нет. 
Если бывают какие-то случаи, спорадические какие-то случаи, это в любом 
случае... Вы командировочные когда раньше сдавали, Вы же тоже, допу
стим, могли ошибиться.

СИНЦОВА И. А.

Олег Николаевич, ну, командировочные тут не очень удачный при
мер. Тут по жизненной необходимости. У нас есть обращения, как отдель
ные обращения жителей из Бодайбо, так и обращение мэра. То есть это в 
принципе системная проблема.
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ЯРОШЕНКО О. Н.

Насчет того, что авансирование...

СИНЦОВА И. А.

Есть предложение еще раз вернуться к рассмотрению выполнения по
становления.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Ирина Александровна, вопрос авансирования -  это вопрос не к мин
здраву. Это система оплаты. Логично? То есть это правовой механизм -  
авансирование. Мы говорим то, что есть, то, что работает, то, что системно 
работает и дает свои плоды. И мы видим результаты этой работы. То, что 
спорадические случаи, они были, есть и будут всегда.

Что касается второго вопроса по Маме. Я хотел бы обратить внима
ние, наверное, все-таки депутатам надо сосредоточиться на работе с муни
ципальными образованиями и очень хорошо и качественно проводить ин
формационную политику. Там, где включаются в работу муниципальные 
образования и депутаты районных дум, и муниципальные власти, и каче
ственно проводится информирование граждан, там проблем никаких нет. А 
если все это брошено на силу районной больницы, доведение этой инфор
мированности, конечно, могут быть такие вот подобного рода вещи, о кото
рых Вы говорите. Мы можем увеличить это количество дней. Но, еще раз 
говорю, все это спокойно можно спланировать на этапе планирования вот 
этой выездной работы. Если есть такая проблема, давайте сядем, обсудим, 
здесь есть предмет для разговора, я вижу. Но вы включаете своих подопеч
ных в муниципальных образованиях для информирования. Это их прямая 
обязанность.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Анастасия Олеговна, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЕГОРОВА А. О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Олег Николаевич, я понимаю, что вопрос ФАПов не очень любимый 
Вами вопрос, да, и все-таки хотелось бы, чтобы Вы в ближайшее время, не 
знаю, может быть, на комитете у Андрея Николаевича или отдельно на 
Правительственном часе рассказали нам эту тайну, когда и где все-таки в 
каких районах и в каком количестве будут построены ФАПы. Потому что 
на протяжении нескольких лет мы задаем вопрос: все-таки по какому кри
терию было выбрано строительство ФАПов. Например, Иркутский район 
быстро развивающийся, динамично развивающийся район. Вот мы сегодня
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слышали, уже больше 119 тысяч населения. И по какой-то причине строи
тельство ФАПов запланировано на 20 год. Несколько лет мне никто не мо
жет ответить на этот вопрос. Может, в этот раз Вы ответите. Это первое.

Второе. Что у нас происходит с роддомами в труднодоступных и от
даленных районах? Как у нас рожают женщины, расскажите, пожалуйста.

И третье. Сколько у нас объектов здравоохранения оборудованы для 
инвалидов. Потому что точно так же год тому назад я обращалась к Вам с 
просьбой все-таки решать этот вопрос. Вот расскажите, что Вы сделали за 
этот год, пожалуйста.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Для чего оборудованы, простите?

ЕГОРОВА А.О.

Для кого. Для инвалидов.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Для инвалидов. Нас разделяет 55 метров, поэтому я попросил повто
рить, извините ради Бога, если доставил неудобства для Вас.

Уважаемая Анастасия Олеговна, насчет любви и нелюбви, прошу 
оставить данные оценки при себе. Я не выразил никаких, скажем так, субъ
ективных и объективных подходов, чтобы давать такие характеристики в 
отношении политики минздрава, регионального минздрава в отношении 
строительства и планирования работы ФАПов.

В отношении тайны то же самое. Никакой тайны нет. Неоднократно 
на всех уровнях совещаний, на всех уровнях совещаний, всем органам ис
полнительной власти, в том числе и профильному комитету, доводился 
план строительства ФАПов с учетом демографических показателей, нали
чия ФАПов, их изношенности, потребности, близости районных больниц, 
тех всех критериев, которые закладываются для определения строительства 
ФАПов. Это все везде абсолютно легитимно, прозрачно и доступно. Мы 
еще раз воспроизведем эту информацию и выведем ее из рамки тени, как 
Вы говорите.

ЕГОРОВА А.О.

Так Вы тогда сейчас и ответьте по поводу Иркутского района. Раз у 
Вас вся информация есть, раз Вы полностью ей обладаете.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Анастасия Олеговна, я еще раз говорю, что эта информация есть в ви
де табличной части. Это сотни ФАПов, сотни ФАПов, и они все распреде
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лены на эти годы. Как Вы правильно заметили, три года. Я в должности год 
и 10 месяцев, я не могу отвечать то, что было до того, как я вошел в долж
ность. А что касается 2016, 2017, 2018 и далее годы, эти планы есть, и кри
терии отбора этих ФАПов я Вам в очередной раз доведу, и по Иркутскому 
району в том числе.

ЕГОРОВА А.О.

Вы сейчас не можете довести критерии отбора?

ЯРОШЕНКО О. Н.

Я же вам сказал критерии отбора: наличие ФАПа, изношенность, от
даленность.

ЕГОРОВА А.О.

Так вот я Вам хочу сказать, что по поводу Иркутского района еще раз 
огромное количество жителей, которое каждый день все прибавляется и 
прибавляется. И почему Иркутский район поставлен на 20 год? А вот такие 
труднодоступные районы, в которых жителей уменьшается, да, вот как я 
помню, Тулунский, по-моему, район, там поставлено буквально было на 18 
-1 9  год по несколько ФАПов. Логику объясните мне еще раз!

ЯРОШЕНКО О. Н.

Логика в отсутствии дискриминации. Это моя логика. Медицина -  это 
очень гуманитарная отрасль, и приводить принципы евгеники, о которых 
Вы говорите, Анастасия Олеговна, это не моя стезя.

Второй вопрос по роддому. Как рожают женщины в роддомах в отда
ленных поселках. Я хотел бы возвратить вас еще раз к трехуровневой си
стеме, которая была подробно представлена на слайде. Если вы невнима
тельно смотрели, вернитесь, пожалуйста, к этому слайду, и еще раз говорю, 
что родильная... у нас существует три уровня. Первый уровень -  это ро
дильные физиологические роды в районных больницах, где роддома. Это 
физиологические роды. Следующий уровень -  второй уровень, перинаталь
ный центр второго уровня. Это Ангарск, Братск, Саянск и Усолье- 
Сибирское, где уже встречаются элементы патологии, хронические заболе
вания. И третий уровень -  это два перинатальных центра третьего уровня. 
Это областной'перинатальный центр и городской перинатальный центр, где 
идет абсолютная патология и плюс младенцы с критически низкой массой 
тела — 500 грамм и выше то, что всего три года тому назад мы даже не мог
ли считать как за новорожденного. Вот эта трехуровневая система, она и 
позволила Иркутской области впервые за долгие годы достичь среднерос
сийских показателей по младенческой смертности, выйти на уровень 6,2 на 
10 тысяч живорожденных и находится в пределах среднероссийских пока-
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зателей. И мы по сравнению с прошлым годом снизили эту младенческую 
смертность благодаря внедрению этой трехуровневой системы на 11,5 %, 
уважаемая Анастасия Олеговна.

ЕГОРОВА А.О.

А на третий вопрос Вы не ответили.

ЯРОШЕНКО О. Н.

«Доступная среда»?

ЕГОРОВА А.О.
Да.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Все мероприятия по «Доступной среде» реализуются. Все, что было 
10 лет тому назад и сейчас, я думаю, вы видите колоссальные отличия. Все 
денежные средства, которые выделяются минздраву на эти цели, все осваи
ваются в полном объеме. Ни одной копейки мы в бюджет не возвращаем.

ЕГОРОВА А.О.

Сергей Фатеевич, у меня просьба огромная. Я понимаю, наверное, что 
бодро докладывать это, может быть, по этому критерию Вас на работу и 
взяли. Но все-таки давайте попросим, чтобы нам отдельно доложили кон
кретику, а не лозунги о том, как у нас все великолепно в Иркутской обла
сти. Мы вообще-то не слепые, и люди, которые к нам обращаются, они то
же, знаете, с головой дружат. И если они говорят о том, что происходит, и 
что на самом деле происходит в нашем здравоохранении, не надо здесь из 
нас делать, собственно говоря, идиотов. О том, как у нас все великолепно. У 
нас все отвратительно в здравоохранении, понимаете? Вы зайдите в боль
ницы, зайдите в ФАПы и посмотрите, что там происходит. Когда нам все- 
таки конкретно доложат, что у нас, какая у нас ситуация с ФАПами?

БРИЛКА С.Ф.

Анастасия Олеговна...

ЯРОШЕНКО О. Н.

Анастасия Олеговна, на 52-й сессии Вы громогласно заявили о пре
ступлении, и что я скрываю преступления, что вот-вот будет возбуждено 
уголовное дело по частным мед организациям. Прошло четыре месяца, Ана
стасия Олеговна.
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ЕГОРОВА А.О.

Вы хотите поговорить об этом?

ЯРОШЕНКО О. Н.

Такие безапелляционные, громогласные заявления Ваши безответ
ственные, прошу контролировать их, пожалуйста, в таком высоком собра
нии.

ЕГОРОВА А.О.

Если мы сейчас начнем говорить по поводу лицензирования частных 
структур здравоохранения, я не думаю, что у Вас будет больше шансов, чем 
у меня. Потому что то, что у нас лицензирование происходит по, так ска
зать, схеме неоднозначной, и лицензии не всем частным организациям вы
даются, об этом Вы знаете, говорить лучше, Вам не надо говорить. Поэтому 
у меня просьба: когда Вы нам доложите по поводу ФАПов? И я очень про
шу это сделать перед областным бюджетом, какая ситуация, когда и по ка
ким критериям.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Анастасия Олеговна, я приглашаю Вас в минздрав, мы специально 
проведем расширенное совещание, и мы Вам очень подробно, доступно, с 
изложением по годам представим программу развития ФАПов в Иркутской 
области с 2015 по 2020 годы. Приглашаем.

ЕГОРОВА А.О.

Когда? Я прошу Вас сделать это в ближайшее время.

ЯРОШЕНКО О. Н.

Оповестите, пожалуйста, о своих возможностях временных.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Аполлон Николаевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

ИВАНОВ А. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Олег Николаевич, вот сейчас четвертый квартал наступает...
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БРИЖАС.Ф.

Погромче Аполлон Николаевич, чтобы Вас было слышно.

ИВАНОВ А. Н.

Олег Николаевич, четвертый квартал наступает. Достаточно ли про
финансированы районные сельские больницы, чтобы принять или проле
чить больных, или, ну, плана как такового нет, но денег не хватает, и начи
нается тягомотина. Больных и областную отправить вовремя не могут. Та
кие случаи, допустим, в прошлом году были, когда я двоих, специально к 
Петру Евлампьевичу обращался, чтобы отправить, просто недостаточно с 
финансированием, видимо, да? С этим связано? В этом году как будет?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Аполлон Николаевич, абсолютно вопрос, который не сопряжен с ре
альной действительностью, план финансово-хозяйственной деятельности 
утверждается, он доводится до больниц. Больницы, я как сказал, основная 
часть больниц находится в системе ОМС, обязательного медицинского 
страхования. Общий бюджет в здравоохранительной отрасли 44,5 млрд 
рублей. Мы строго следим за выполнением этого плана финансово
хозяйственной деятельности. Денежные средства по средствам ОМС рас
пределяются на три основные части: это заработная плата, это укрепление 
материально-технической базы, лекарства, питание, закупка медоборудова- 
ния до 100 тысяч, проведение текущих ремонтов до 100 тысяч. Эти все за
дачи больницами исполняются, исполняются исправно и в установленном 
объеме. И указы Президента «майские», я же говорил вам про «майские» 
указы Президента, они тоже будут исполнены.

ИВАНОВ А. Н.

Особенность сельских районных больниц... населению не хватает, 
они не выполняют, видимо, через фонд медицинского страхования недоста
точно средств получают, и получается их недофинансирование. Я вот 
спрашиваю: есть такие факты?

ЯРОШЕНКО О. Н.

Нет таких фактов!

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, еще вопросы. Игорь Васильевич Милостных, пожалуй
ста, Ваш вопрос.
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МИЛОСТНЫХ И. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемый Олег Николаевич, Вы на самом деле на слайдах показали 
работу поезда «Федор Углов», и хочу сказать, что большую работу прово
дит он на территории Иркутской области. Вопрос первый такого плана. На 
самом деле уже 7 лет назад этот поезд был сформирован. Были ли обновле
ния в течение этих 7 лет оборудования, которое там находится? Если были, 
то какие, и если планируются, то какие. Потому что я не так давно там в 
нем побывал, разговаривал с тем обслуживающим персоналом. Есть там 
необходимость. Это первое.

И второе. Наверное, в большей степени пожелание, чем вопрос. У нас 
не только на Восточно-Сибирской дороге находится наша территория. 
Крайние точки Тайшетского района, они находятся на территории Красно
ярской железной дороги. Просьба к вам чаще заказывать туда, ну, согласно 
графику, конечно же, заказывать туда поездку этого «Федора Углова», по
езда. Почему? Потому что есть проблема, которую необходимо решать. Мы 
недавно, не так давно решали с моей коллегой, туда ездил поезд. Но прось
ба, чтобы это было в плановом порядке, они там, по сильно большим 
просьбам жителей этих территорий. Вот это пожелание. Первый вопрос, ес
ли можно, ответьте.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

По первому вопросу. Этот же поезд находится в ведении у РЖД 
нашей, и мы как бы рассчитываемся с врачами, со специалистами по систе
ме ОМС. Поэтому освежение медицинского оборудования осуществляет 
ведомственная больница нашей РЖД. Поэтому это удел ваших коллег по 
РЖД. Мы исправно платим, мы благодарны. Вы видите, какую колоссаль
ную работу, поэтому отлично. Будет новое оборудование, будут новые ви
ды исследования. Поэтому мы всегда поддерживаем. То, что там, действи
тельно, 7 лет, там скоро пограничный срок. Мы напряжены, мы хотели бы, 
чтобы РЖД в более оптимальном режиме проводила этот период между 
выведением и введением нового состава, потому что, действительно, для 
Иркутской области «Федор Углов» -  это настоящее подспорье за все 7 лет 
его действия. Это глубочайшее спасибо, и очень серьезный государствен
ный поступок был сделан.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Так, коллеги, еще вопросы. Андрей Николаевич... Валерий Алексее
вич Лукин, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека Иркутской области
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У меня не вопрос будет, а пожелание.
БРИЖ А С.Ф.

Погромче.

ЛУКИН В. А.

Вы закончили свое выступление тем, сказав, что стандарты оказания 
медицинской помощи жителям области оказываются в полном объеме неза
висимо от их места жительства. Я полагаю, что Вы некритически оценивае
те состояние дел, особенно в труднодоступных населенных пунктах, пото
му что сегодня Вы даже не сказали, а сколько же у нас вообще труднодо
ступных населенных пунктов. Какие критерии по оценке труднодоступных 
населенных пунктов. У нас, например, есть перечень, утвержденный по из
бирательным делам, труднодоступные населенные пункты, где досрочное 
голосование. У нас есть для МЧС труднодоступные населенные пункты, 
там, где должно оказываться тушение пожаров, и так далее. Поэтому здесь 
необходимо знать, и сколько же там живет у нас граждан. Вы очень много 
сказали о диспансеризации. Наверное, действительно, эта работа проводит
ся, но лечение граждан, оказание медицинской помощи не заканчивается 
диспансеризацией. Я приведу примеры по труднодоступным населенным 
пунктам Нижнеудинска. Да, действительно, туда выехала очень большая 
группа врачей, провели там диспансеризацию, выявили заболевания граж
дан, где необходимо их лечение. А далыне-то что? Например, там, я уже 
приводил такой пример по вопросам стоматологии, там побывали, увидели, 
что там надо зубы вырвать. У 11 человек зубы вырвали, а далыне-то что? 
Далыне-то им надо вставлять, наверное, вместо того, что вырвали там. Им 
надо ехать в Нижнеудинск или куда, и не один раз. А как дальше? Поэтому 
мало и, наверное, не самое главное выявить те заболевания, которые есть. 
Главное, чтобы была система оказания, действительно медицинской помо
щи до тех пор, пока человек вылечится и, наверное, не умрет. Поэтому вот 
эта система для труднодоступных населенных пунктов не реализуется.

Вы сказали про домохозяйства. За 8 месяцев 162 их. А знаете, сколько 
у нас населенных пунктов численностью меньше чем 100 человек? Около 
500. А как там первичная медицинская помощь оказывается? Действитель
но, создание домохозяйств -  это важная работа, и я здесь, наверное, с Вами, 
наверное, соглашусь, и должны органы местного самоуправления в этом 
плане сработать. Не так просто найти человека, который бы занимался этой 
проблемой. Но она есть, ее надо решать.

В части оказания... у нас проблемы, и я неоднократно в докладах 
своих отмечал. Вы знаете, узких специалистов, особенно там, на севере Ир
кутской области, не говоря уже о населенных пунктах труднодоступных, и 
там гражданам дают направление в областную больницу. А как им ехать? 
Мы же говорим о бесплатной медицинской помощи, врачей нет. У нас по 
определенным видам заболеваний только определенно мы компенсируем, 
онкология там, беременность и так далее, но не всем. Они просто не едут
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никуда. Еще вопросы компенсации, о которых Вы говорите. Доходы у 
большинства населения у нас не очень большие, и прежде чем поехать с 
Бодайбо сюда, надо купить билет, а денег-то нет. Есть направление, вы мо
жете компенсировать. Я имею в виду вы, это Правительство, потому что, я 
полагаю, вопросы, поднятые Вами, они носят, конечно, комплексный ха
рактер, и очень плохо, что сегодня заместителя Председателя Правитель
ства нет в обсуждении этого вопроса, который курирует данную проблему. 
Но проблема остается, и эти люди, граждане, которых вы направляете, они 
просто сюда не едут. Эта проблема остается.

У меня в этом году был доклад «Оказание паллиативной помощи». 
Вы знаете, и в докладе было обозначено, паллиативная помощь, оказывает
ся, могут рассчитывать граждане на оказание паллиативной помощи только 
в 8-ми муниципальных образованиях в центре. Поэтому вопрос, Вы в со
стоянии критически оценивать положение дел по оказанию медицинской 
помощи в труднодоступных населенных пунктах?

ЯРОТПЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Валерий Алексеевич, в отношении домовых хозяйств хочу сказать, 
что вот в 15 году, когда стартовала эта программа, была составлена такая 
картографическая «дорожная карта», все они были внесены, была проведе
на максимальная работа, и вот, пользуясь обозначенной вами проблемой, 
пользуясь присутствием депутатов Законодательного Собрания, от муни
ципальных образований, действительно, работа должна быть консолидиро
ванная, потому что с первого, со второго, с третьей попытки, с пятой по
пытки вот этого волонтера не найти. Но именно шестая попытка, заход по 
шестой попытке, и волонтер дает согласие. Наверное, здесь надо консоли
дировать усилия всех участников этого процесса, и мы получим этих во
лонтеров. Другого пути у нас нет. А там, где мы получили, результат нали
цо. Поэтому я призываю всех помочь нам в этой работе, потому что наши 
работники районных больниц и Красного Креста работу эту ведут, и это как 
критерий эффективности работы главного врача, но в том числе и муници
пальные образования должны работать.

Что касается проезда, я сказал, какие у нас нозологии обеспечиваются 
льготным проездом. Остальные у нас, еще раз говорю, все, что направляет
ся по специализированной медицинской помощи, они основные нозологии, 
они все попадают под льготный проезд. Остальные у нас специалисты рай
онных больниц вправе оказать специализированную медицинскую помощь, 
могут оказать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЛАБЫЕИН А. Н. -  заместитель Председателя Законодательного Собрания
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Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Иркутской области

Олег Николаевич, два момента. Первый вопрос, второе предложение, 
не знаю, как на обсуждение. Вот вертолет, который из средств массовой 
информации, по крайней мере, мы знаем, что у нас есть специальный, од
них из первых в стране. А вот он летает же только днем, да, в светлое время 
суток, я так понимаю?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 

Нет, он может летать и ночью. Вопрос...

ЛАБЫГИН А.Н.

Да-да-да, что он может летать, это понятно. Летает сейчас только
днем.

ЯРОШЕНКО О.Н.

Почему?

ЛАБЫГИН А.Н.

Потому что не оборудованы площадки вертолетные.

ЯРОШЕНКО О.Н.

У нас есть вертолетные площадки с ночным стартом.

ЛАБЫГИН А.Н.

Не все. Сколько?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Не все, конечно. 9.

ЛАБЫГИН А.Н.

А надо?

ЯРОШЕНКО О.Н.

У нас 35 площадок. 9 и плюс я сказал...
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ЛАБЫГИН А.Н.

26 площадок. Мы предполагаем их оборудовать? Это наше или ни
чье?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Нет, ну как, это совместно. Вот у нас в Казачинско-Ленском, Маги
стральном -  это мэрия, мэр муниципального образования совместно с глав
ным врачом. Но там была база. Оборудовать под ночной старт, это нужно 
создать условия для безопасности приема и взлета вертолета ночью. То есть 
это выполнить правила аэронавигационные, чтобы пройти эту регистрацию.

ЛАБЫГИН А.Н.

А это решаемый вопрос?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Вопрос решаемый, но я хочу сказать, что сейчас вот на первом этапе 
это все-таки строительство, реконструкция имеющихся вертолетных пло
щадок, потому что на ночные старты, взлеты, посадки приходятся считан
ные проценты, лучше уделить внимание на нормальную реконструкцию, 
восстановление, строительство вот этих 35, приведение их в соответствие, 
так, а потом уже перейти последовательно на оборудование ночным стар
том. У нас есть куда вкладывать деньги. Мы выделили 5 вертолетных пло
щадок, как я сказал, где приоритет.

ЛАБЫГИН А.Н.

Потому что как бы контролирующие структуры говорят о том, что... 
для того чтобы наиболее полно эксплуатировать вертолеты санавиации, да, 
то есть нужно, чтобы он имел возможность круглосуточного...

ЯРОШЕНКО О.Н.

Взлета, посадки, да-да.

ЛАБЫГИН А.Н.

Услуги. Бывали случаи, когда, пока дожидались (это же оператив
ность, зачем санавиация, можно и на машине же довести, но не довезешь 
либо там надо, чтобы быстрее оказали помощь), поэтому, может быть, спе
циалисты бы посмотрели, сколько нужно средств, наши ли это областные 
средства или чьи они должны быть, можем ли их вкладывать в обеспечение 
вот этим прибором, понятно, посмотреть масштаб, в общем, сколько это
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стоит. Допустим, 9 если оборудованных, получается, 26 еще нужно делать 
из 35, ну, приводить их в порядок. А если их приводить в порядок сразу, 
чтобы можно было и ночью к ним летать, это сколько, насколько удорожа
ние?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Андрей Николаевич, там вопрос поддержания, кто отвечает, и под
держивать. Вопрос ответственности и поддержания.

ЛАБЫГИН А.Н.

Давайте мы на него посмотрим, как возможно это осуществить.
И второй вопрос касается, может быть, как предложение, которое 

сейчас я не хочу, чтобы Вы отвечали, но может быть, если сможете, скаже
те. Вот Иркутский район, о котором Анастасия Олеговна говорит. Другие 
районы понятно, вот Иркутский, он вокруг практически нашего областного 
центра расположен. Но вот, если... там откуда... из Урика, Большого Голо
устного, откуда еще, там с Горохово к узкому специалисту, педиатру, узко
му специалисту, который оказывает медицинскую помощь детям, чтобы 
обратиться, нужно ехать в Луговое, в поликлинику в Луговое. И ни одна 
другая поликлиника, по информации, которая есть у меня, не берет ребяти
шек. Да, педиатры на местах есть в амбулаториях, они общий прием оказы
вают, а что касается узких специалистов, специализированных, нужно, до
пустим, с Г орохово проехать, я посчитал, 5 детских поликлиник, чтобы до
ехать до Лугового в 6-ю. Можно ли рассмотреть вопрос об изменения 
маршрутизации и посмотреть, как этих ребятишек прикрепить к близлежа
щим поликлиникам детским, чтобы неудобство население не испытывало. 
Если уж все равно, раньше понятно, что это Иркутский район, понятно, 
может быть, какие-то были неудобства, связанные с тем, что в Дзержинск 
все ездили, сейчас же как-то по-другому посмотреть. Потому что нарекания 
со стороны населения вызывают серьезные, потому что выезды врачей 
осуществляются, они как-то группируются раз в две недели, раз в месяц 
осматривают, но вот если направление выписывают, то все, мама берет или 
кто-то один из родителей ребенка и везет его через весь город на противо
положную сторону, чтобы выехать опять в район. Вот такое предложение. 
Сейчас нет готовности ответить?

ЯРОШЕНКО О.Н.

Проанализируем эту ситуацию.

ЛАБЫГИН А.Н.

Хорошо.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста, Ваш вопрос.

ДИКУСАРОВАН. И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

Олег Николаевич, скажите, пожалуйста, сколько, на Ваш взгляд, нуж
но предусмотреть денег, допустим, на два года, нынешний и следующий 
год, чтобы закрыть эти вопросы с обеспечением машинами скорой помощи 
труднодоступных территорий. Они не нужны, вы сами понимаете, они не 
нужны особенно там нашпигованные, эти машины, они нужны по большей 
части для того, чтобы при необходимости доставить больного, ну, с мини
мальным набором, так скажем, автотранспортное средство, чтобы доста
вить его до районных больниц или там до необходимого места?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Ориентировочно это где-то порядка 40 -  60 автомобилей, вот это 
«класса А».

ДИКУСАРОВА Н.И.

То есть, чтобы за два года снять вопрос, это...

ЯРОШЕНКО О.Н.

Да. Это общая потребность 40 -  60 автомобилей «класса А» вот 
именно для труднодоступных отдаленных территорий.

ДИКУСАРОВА Н.И.

Тогда просьба, дайте нам, пожалуйста, в цифрах понимание по этой 
ситуации, потому что Андрей Степанович свои проблемы обозначил, а у 
нас те же самые проблемы возникают и в Тайшетском районе. Нам нужна 
машина, например, в поселок Новобирюсинск. Он находится практически 
на границе с Красноярским краем. Таких вопросов много. И если вопрос 
только в финансировании, я думаю, что депутаты готовы обсудить этот во
прос и здесь как-то оказать содействие всестороннее.

ЯРОШЕНКО О.Н.

Вопрос именно только в финансировании и стоит. Мы знаем свою по-
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требность, мы знаем свои планы, поэтому вопрос именно в финансировании 
и в рейтинге приоритетов. Поэтому, уважаемые коллеги, все, что было 
озвучено здесь, для меня не является открытием Америки или какого-то 
другого континента, мы все это прекрасно знаем. Вопрос финансирования. 
Обеспеченность оборудованием вы знаете. Я просто хочу сказать, по ито
гам 2015 года медицинская отрасль региона заняла 81 место. С 13 по 15 год 
на 7 позиций ухудшилась позиция, поэтому просто надо находиться в каком 
состоянии и планировать это все-таки поступательно, эти шаги. Что мы и 
делаем вот благодаря таким консолидированным усилиям ЗакСобрания. 
Все, я посчитаю.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Кузьма Романович. Одну минуточку еще, Олег Николаевич. Кузьма 
Романович, пожалуйста, Ваш вопрос.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве. Законодательного Собрания 
Иркутской области

Уважаемый Олег Николаевич, я просто не в курсе последних собы
тий, что у нас с областной клинической больницей № 2 по крыше, которая 
была частично повреждена во время летнего шторма? Как состояние?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области

Приступили к ремонту после чрезвычайной ситуации, да, там стои
мость посчитали, там порядка 2 -  2,5 млн рублей, приступили к ремонту, 
надеемся, все это до холодов должно быть после града, который обрушился 
в июле месяце.

АЛДАРОВ К.Р.

Хорошо. У меня две просьбы к вам. Первая, чтобы, в этой больнице 
находится отделение гемодиализа, которое единственное по трассе на Бай
кал, и многие отдыхающие пользуются услугами этого отделения, но оно 
нуждается в капитальном ремонте, поддержке, там нет ни кабинета врача, 
люди прямо раздеваются там, где стоят аппараты непосредственно, и так 
далее. Хотелось бы, конечно, предложения по тому, чтобы там улучшить 
работу.

И второе. По совещанию по ФАПам. Просьба пригласить, потому что 
за три года ни одного ФАПа не было сделано в Усть-Ордынском Бурятском 
округе. Хотя в принципе, когда шел процесс объединения, обещали, что бу
дет все поровну. Спасибо.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Уважаемые коллеги, заканчиваем рассмотрение этого вопроса? Я 
немножко свою точку зрения выскажу.

Уважаемый Олег Николаевич, мы сейчас поговорили, озабоченность 
депутатов, она понятна и звучит не первый раз. Мы уже отдельно говорили 
с вновь назначенным Председателем Правительства, сегодня вопрос этот 
задали. Мы понимаем следующее: у нас очень остро стоят вопросы по 
ФАПам. Вы все знаете, что мы фельдшерско-акушерские пункты строим по 
программе развития села. Эта программа, она плавающих финансовых ре
сурсов, поэтому у нас такая вот неустроенность в этом вопросе. Предлага
ется, мы в начале года предлагали, я думаю, что в ближайшее время, по
скольку Руслан Николаевич это нам сегодня заявил, мы проведем встречу и 
все, что касается ФАПов, я думаю, что мы рассмотрим отдельно, конкретно 
по каждому району. И не грех нам воспользоваться достижениями других 
субъектов Федерации, которые решительным образом преодолели эти про
блемы за короткий период времени.

Также здесь много вопросов прозвучало, но я думаю, что если 60 -  70 
автомобилей «класса А», это 120 -  140 млн рублей. Уважаемые коллеги, это 
в нынешних условиях для нас не является проблемой. Я правильно деньги 
считаю, Олег Николаевич, примерно? Где-то по 2 млн на такой автомобиль, 
2 - 3  млн, ну, в пределах 200.млн, это не является для нас критической сум
мой. Тоже хотелось бы полностью все предложения, да и обновить нам этот 
автотранспорт, для того чтобы наши дальние поселения хотя бы имели воз
можность беспрепятственно до ЦРБ добираться в случаях, когда возникают 
какие-то вопросы. Согласны, Олег Николаевич, с этим? И мы вас обяза
тельно в этом поддержим.

Уважаемые коллеги, информацию принимаем к сведению. Поблаго
дарим Олега Николаевича. Он не раз призывал нас к совместной работе, по
этому, предлагаю, все вопросы, которые касаются здравоохранения, острые, 
давайте мы будем совместно решать, и в ближайшие дни, я думаю, что мы 
вопросы ФАПов и автомобилей рассмотрим. Спасибо, Олег Николаевич, 
спасибо Вам.

Коллеги, хотелось бы посоветоваться. У нас еще 15 минут. Алексан
дрович, нет, вообще перерыв. Прервемся? Еще 5 вопросов. Перерыв на 10 
минут, на 15 минут, до 16 часов. Перерыв до 16 часов.

3 часть заседания. 25.09.2017

Председательствующий:
Брилка С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

134



Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного

2. Алексеев Б.Г.

Собрания Иркутской области, председатель ко
митета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и 
местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

3. Бабкин С.И. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

4. Баймашев Д.З. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

5. Балабанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркут-
ской области

6. Белокобыльский С.В. депутат Законодательного Собрания Иркут-

7. Бренюк С.А.
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

8. Брилка С.Ф. председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Буханов В.В. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

11. Габов Р.Ф. заместитель председателя комитета по законо

12. Гринберг И.С.

дательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

13. Дикунов Э.Е. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Дикусарова Н.И. заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель 
комитета по бюджету, ценообразованию, фи

15. Дубае А.А.

нансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

16. Егорова А.О. депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

17. Ершов Д.М. заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике Зако-
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18. Иванов А.Н.

19. Козюра А.В.

20. Лабыгин А.Н.

21. Левченко А.С.

22. Лобанов А.Ю.

23. Лобков А.В.

24. Любенков Г.А.

25. Магдалинов С.Ю.

26. Матиенко В.А.

27. Микуляк А.С.

28. Милостных И.В.

29. Нестерович Г.Н.

30. Новожилов В.А.

31. Носенко О.Н.

32. Сагдеев Т.Р.

нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объеди
нениями Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель 
комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного 
Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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33. Седых М.В.

34. Синцова И.А.

35. Сумароков И.А.

36. Сумароков П.И.

37. Тру фанов Н.С.

38. Чеботарев В.П.

39. Шопен В. П.

депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

Отсутствовало депутатов:
1. Дубровин А.С.

2. Кузнецов О.Н.

3. Истомин Г.В.

4. Тюменев О.Н.

5. Чекотова Н.А.

5
депутат Законодательного Собрания 
ской области
депутат Законодательного Собрания 
ской области
депутат Законодательного Собрания 
ской области
депутат Законодательного Собрания 
ской области
депутат Законодательного Собрания 
ской области

Иркут-

Иркут-

Иркут-

Иркут-

Иркут-

Присутствовало приглашённых: 13

1. Левченко С.Г. Губернатор Иркутской области

2. СоковикоВ А.Э.

3. Авдеев Д.А.

4. Буянов Р.В.

5. Давыдова О.И.
6. Девицкий Э.И.

7. Дорофеев В.Ю.

8. Игнатов В.В.

федеральный инспектор в Иркутской области ап
парата Полномочного представителя Президента 
РФ в Сибирском федеральном округе 
руководитель аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркут
ской области
начальник организационного отдела 
председатель Избирательной комиссии Иркутской 
области
первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти
председатель областного Совета Ветеранов
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9. Лукин В.А.

10. Морохоева И.П.

11. Некрасов А.А.
12. Петров А.А.

13. Петрова О.В.

Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-228 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ И СО
ЗДАНИИ СУДЕБНОГО УЧАСТКА И ДОЛЖНОСТИ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ «О СОЗДАНИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемые коллеги, продолжаем работу. Возвращаемся к 
вопросу № 18. Проект закона Иркутской области «Об упраздне
нии и создании судебного участка и должности мирового судьи 
Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О создании судебных участков и должностей мировых 
судей Иркутской области».

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу -  
председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, проект закона в перерыве заседания 
был рассмотрен, поступили предложения, замечания для рассмот
рения в виде поправок, их 4. Часть поправок внесена в целях при
ведения в соответствие с требованием Закона «О правовых актах 
Иркутской области и правотворческой деятельности», предусмат
ривающими единство, логическую последовательность и согласо
ванность положений правового акта. Одна поправка внесена в це
лях приведения наименования географического объекта в соответ
ствие с наименованиями, внесенными в реестр зарегистрирован
ных в автоматизированном государственном каталоге географиче
ских названий объектов по Иркутской области.

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таб
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лицы одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и 
направить Губернатору Иркутской области Сергею Георгиевичу 
Левченко для обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемые коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять 
таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать. Кто «За»? 
Счетная комиссия считаем.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За»-33 .

БРИЖА С.Ф.

Кто «Против»? «Воздержался»?
Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать. Кто 
«За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 

«За» -  33.

БРИЖА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-225 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРОГНОЗНОГО 
ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ИМУЩЕСТВА НА 2017 ГОД»

БРИЖА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Переходим к рассмотрению вопроса «Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об утверждении Прогнозного плана (программы) приватизации
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областного государственного имущества на 2017 год».
Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне -  предсе

дателю комитета по собственности и экономической политике. По
жалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Уважаемые коллеги, данный проект закона мы с вами приня
ли в 1-м чтении, сейчас рассматриваем во 2-м. К данному проекту 
закона поступила одна поправка. Поправка носит технический ха
рактер и подготовлена в целях устранения замечаний на законопро
ект, изложенного в заключении Контрольно-счетной палаты.

В результате обсуждения комитет принял решение: сформи
ровать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение За
конодательного Собрания проект закона и таблицу одобренных по
правок и принять проект закона во 2-м (окончательном) чтении с 
учетом таблицы одобренных поправок и направить Губернатору 
для обнародования. Прошу подержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Коллеги, вопросы Ольге Николаевне. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование решение комитета: принять таблицу одобренных 
поправок. Прошу голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За»-33 .

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон, направить Гу

бернатору области для обнародования. Ставлю на голосование. Кто 
«За»? Прошу голосовать.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ 

32.

БРИЛКА С.Ф.
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Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято. Спасибо, Ольга Николаевна.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-217 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОРГАНИ
ЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И ОЗДОРОВЛЕНИЯ ДЕТЕЙ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Переходим к 26-му вопросу повестки. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (законодательная иници
атива прокурора Иркутской области).

Слово для доклада предоставляется Борисовой Ольге Анато
льевне -  старшему помощнику прокурора области по взаимодей
ствию с законодательными и исполнительными органами государ
ственной власти Иркутской области. Пожалуйста.

БОРИСОВА О. А. -  старший помощник прокурора области по во
просам взаимодействия с законодательными и исполнительными 
органами государственной власти Иркутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, данный 
законопроект разработан и внесен в Законодательное Собрание 
прокурором Иркутской области в двух целях. Во-первых, это при
ведение нашего областного закона в соответствие с изменившими
ся требованиями Федерального закона. И вторая цель -  это ввести 
дополнительные гарантии для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей.

Начну с первой. В соответствии с Федеральным законом «Об 
общих принципах организации законодательных (представитель
ных) и исполнительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации» к полномочиям органов государственной 
власти субъекта относятся решения вопроса о социальной под
держке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей. Это 
полномочие у нас было и остается. В конце прошлого года допол
нительно конкретизированы полномочия субъекта, в частности, 
уточнено, что к полномочиям субъекта относятся также осуществ
ление мероприятий по обеспечению безопасности жизни и здоро
вья детей в период их пребывания в организациях отдыха и оздо
ровления детей, осуществление регионального контроля за соблю
дением требований законодательства в сфере организации отдыха и
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оздоровления детей, а также осуществление иных полномочий, 
предусмотренных Федеральным законом «Об основных гарантиях 
прав ребенка в Российской Федерации». Так, Федеральным законом 
указанным «Об основных гарантиях прав ребенка в Российской 
Федерации» определено, что к полномочиям органов государствен
ной власти субъектов на осуществление гарантий прав ребенка в 
Российской Федерации относится в том числе реализация государ
ственной политики в интересах детей, организация обеспечения от
дыха и оздоровления детей и осуществление субъектового государ
ственного контроля и надзора. Именно для того, чтобы конкретизи
ровать в нашем областном законе понятие «государственной поли
тики в области в интересах детей», предлагаем предусмотреть в об
ластном законе пути реализации этой политики через полномочия 
Правительства Иркутской области.

Кроме того, предлагается определить порядок осуществления 
регионального контроля, осуществления его через уполномочен
ный орган, и конкретный механизм осуществления регионального 
контроля предлагаем определить актом Правительства Иркутской 
области.

Далее. Также предлагаем в соответствии с действующим за
конодательством установить права детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, на первоочередное предоставление пу
тевок в организации, обеспечивающие отдых и оздоровление детей. 
Это предложение вытекает напрямую из части 2 статьи 7 Феде
рального закона «О дополнительных гарантиях по социальной под
держке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 
Предлагаем закрепить данную норму в областном законе, чтобы 
она была обязательна, ясна и понятна.

Также предлагается установить права детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, на компенсацию стоимости 
путевки и проезда к месту отдыха и оздоровления и обратно. Если в 
первом случае данная норма напрямую предусмотрена Федераль
ным законом, то вторая норма по обеспечению прав детей на ком
пенсацию стоимости путевки и проезда к месту отдыха и оздоров
ления детей, она не предполагает обязанности субъекта, в том чис
ле по финансированию этого полномочия. Федеральным законом 
«О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» предусмотре
но, что в случае самостоятельного приобретения путевок и оплаты 
проезда к месту лечения, отдыха и обратно опекунами, приемными 
родителями или патронатными воспитателями детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, им может предоставляться 
компенсация стоимости путевки и проезда к месту лечения, отдыха 
и обратно в размере и порядке, который предусматривается право
выми актами субъекта Федерации.

Как вы понимаете, что принятие данного, принятие закона в
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данной части повлечет дополнительные расходы областного бюд
жета. Почему? Потому что у нас действующим законом области 
предусмотрена компенсация части стоимости путевки, предусмот
рена частичная компенсация проезда к месту отдыха, но не всем 
категориям детей, о которых я упомянула, то есть есть у нас такие 
категории, упоминаются в областном законе, детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, однако дети-сироты в эту категорию 
не попадают. Поэтому предлагаем вашему рассмотрению данный 
законопроект. Он улучшает положение детей-сирот и детей, остав
шихся без попечения родителей.

В силу... хочу сразу сказать, что данный законопроект полу
чил ряд предложений, в том числе предложения Губернатора рас
смотреть его более тщательно с точки зрения финансового обеспе
чения, учитывая, что областью по соглашению, заключенному Гу
бернатором с Министерством финансов Российской Федерации, 
взято на себя обязательство о представлении проектов, предусмат
ривающих дополнительные расходы за счет областного бюджета на 
согласование с Министерством финансов. В настоящее время дан
ный законопроект направлен для согласования в Министерство фи
нансов Российской Федерации. Прошу поддержать законопроект, 
внесенный прокурором Иркутской области.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Ольге Анатоль
евне. Вопросов нет. Спасибо, Ольга Анатольевна, присаживайтесь.

Слово предоставляется Лабыгину Андрею Николаевичу -  за
местителю председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председателю комитета по здравоохранению и социальной 
защите. Пожалуйста, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный 
законопроект рассматривается в 1-м чтении. К законопроекту по
ступили замечания Губернатора Иркутской области, Уполномочен
ного по правам ребенка в Иркутской области, правового управле
ния Законодательного Собрания. Комитет рассмотрел, рекомендует 
Законодательному Собранию принять данный проект в 1-м чтении 
и продолжить над ним работу во 2-м чтении.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области

Коллеги, вопросы к председателю комитета. Вопросов нет. 
Решение комитета ставлю на голосование: принять проект закона в 
1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу 
голосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За»-33 .

БРИЛКА С.Ф.

Решение... Так, одну минуточку. Кто «Против»? Кто «Воз
держался»?

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-213 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФОРМЕ И ПОРЯДКЕ ПРЕДОСТАВЛЕ
НИЯ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ И 
КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Переходим к 27-му вопросу повестки. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О форме и порядке предоставления мер социальной поддержки по 
оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным кате
гориям граждан в Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру 
Анатольевичу -  министру социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В. А. -  министру социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается внести следующие изменения в Закон от 29 
июня 2009 года № 37/3-03.

Первое. Предусмотреть предоставление мер социальной под
держки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг ВИЧ- 
инфицированным несовершеннолетним в возрасте до 18 лет. Ос
нование -  письмо Минтруда Российской Федерации. Средства фе-
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дерального бюджета.
Второе. Исключить положение о предоставлении граждани

ном документов по расходам на доставку твердого топлива через 
многофункциональные центры. При этом гражданин вправе пред
ставлять такие документы, обратившись в учреждения лично, поч
товой связью либо в электронной форме, так как практически дан
ную норму невозможно выполнить.

Третье. Исключить норму предоставления компенсации рас
ходов по оплате жилого помещения, коммунальных услуг за про
шедший период, то есть за 6 месяцев со дня обращения гражданина 
за компенсацией. Основание -  письмо Минфина Российской Феде
рации, это средства федерального бюджета.

И четвертое. Увеличить срок выплаты компенсации за ис
текший месяц с 5 до '25 числа следующего за ним месяца. Это фе
деральное финансирование.

На проект закона получены положительные заключения. За
мечания, предложения к проекту закона отсутствуют. Прошу под
держать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Так, уважаемые коллеги, вопросы министру. Вопросов нет. 
Спасибо, Владимир Анатольевич, присаживайтесь.

Слово для содоклада предоставляется Лабыгину Андрею Ни
колаевичу -  заместителю председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области, председателю комитета по здравоохранению и 
социальной защите. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный 
проект был рассмотрен на заседании комитета. К законопроекту 
поступили положительные заключения Губернатора, прокуратуры, 
Управления юстиции, правого управления Законодательного Со
брания. Замечаний и предложений в ходе рассмотрения на комите
те ни от кого не поступило, поэтому решение комитета: рекомендо
вать Законодательному Собранию принять данный проект в 1-м 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения 
лингвистической экспертизы без продолжения работы над ним в 
виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области

Коллеги, вопросы Андрею Николаевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона в 
1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы. Ставлю 
на голосование. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

34 -  «За».

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния. Ставлю на голосование. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

34.

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЗ-215 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 
СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

28-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в часть 2 статьи 7 Закона Иркутской области 
«О пожарной безопасности в Иркутской области» (законодательная 
инициатива прокурора Иркутской области).

Слово для доклада предоставляется Борисовой Ольге Анато
льевне -  старшему помощнику прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными и исполнительными органами 
государственной власти. Пожалуйста, Ольга Анатольевна.
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БОРИСОВА О. А. -  старший помощник прокурора области по во
просам взаимодействия с законодательными и исполнительными 
органами государственной власти Иркутской области

Данный законопроект внесен прокурором Иркутской области 
в целях приведения областного закона в соответствие с федераль
ным законодательством. Федеральным законом от 28 мая 2017 года 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О пожарной без
опасности», Кодексом Российской Федерации об административ
ных правонарушениях внесены изменения, в том числе в статью 25 
Федерального закона, касающуюся обучения мерам пожарной без
опасности работников организаций. А именно слова «работники 
организаций» заменены словами «лиц, осуществляющих трудовую 
или служебную деятельность в организациях». Поскольку Законом 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской обла
сти» также предусмотрено, что органы управления и подразделения 
ведомственной пожарной охраны осуществляют мероприятия по 
обучению мерам пожарной безопасности работников областных 
организаций по противопожарной пропаганде, данный закон также 
нуждается в корректировке. В связи с этим проектом закона пред
лагается внести соответствующие изменения в Закон Иркутской 
области «О пожарной безопасности в Иркутской области». Прошу 
поддержать инициативу прокурора Иркутской области.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

Коллеги, вопросы к Ольге Анатольевне. Вопросов нет. Спа
сибо.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне -  предсе
дателю комитета по собственности и экономической политике. По
жалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 
данный законопроект был рассмотрен на комитете, получены все 
необходимые положительные заключения, замечаний по данному 
законопроекту не поступало, поэтому по результатам рассмотрения 
комитет принял решение: принять данный проект закона в 1-м чте
нии и в окончательном после проведения лингвистической экспер
тизы без продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу 
поддержать.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области

Коллеги, вопросы председателю комитета. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона в 
1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу го
лосовать. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  34.

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить его Губернатору области для обнародо
вания. Ставлю на голосование. Кто «За»?

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  34.

БРИЛКА С.Ф.

Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ 
И УСЛОВИЯХ ВОЗМЕЩЕНИЯ ДЕПУТАТАМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СТОИМОСТИ ПРОЕЗДНЫХ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ ПРОЕЗ
ДА В ПРЕДЕЛАХ ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ВОЗДУШНОМ, ЖЕ
ЛЕЗНОДОРОЖНОМ, ВОДНОМ, МЕЖДУГОРОДНОМ АВТОМОБИЛЬНОМ ТРАНС
ПОРТЕ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

30-й вопрос повестки. Проект постановления «Об утвержде
нии Положения о порядке и условиях возмещения депутатам За
конодательного Собрания Иркутской области стоимости проезда 
на воздушном, железнодорожном, водном и междугородном авто
мобильном транспорте».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу -  председателю комитета по законодательству о госу-
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дарственном строительстве области и местном самоуправлении.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

Уважаемые коллеги, в июле этого года в статью 27 Закона 
«О статусе депутата Законодательного Собрания» были внесены 
изменения, в соответствии с которыми право депутатов Законода
тельного Собрания на получение проездных документов для про
езда на территории Иркутской области заменено на право возме
щения стоимости проездных билетов, что соотносится с принци
пом компенсационного характера данной гарантии. Порядок и 
условия возмещения стоимости проездных документы должны 
быть определены Положением, утверждаемым Законодательным 
Собранием. В связи с этим вашему вниманию предлагается соот
ветствующий проект постановления. Принятие указанного проек
та необходимо уже сейчас в связи с тем, что в любой момент мо
жет возникнуть необходимость возмещения расходов, связанных с 
проездом депутатов в рамках исполнения ими своих полномочий, 
в частности, в связи с проведением выездных заседаний органов 
Законодательного Собрания. Вместе с тем при работе над перво
начальным проектом Положения были выявлены отдельные мо
менты, которые не вошли в проект Положения и которые нужда
ются в дополнительной проработке. В том числе с участием Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области, и решением комитета 
была создана соответствующая рабочая группа. После детальной 
проработки указанных вопросов они могут быть дополнительно 
включены в правовой акт путем внесения изменений в уже приня
тое Положение на октябрьской сессии Законодательного Собра
ния. Прошу поддержать предложенный проект постановления.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемые коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопро
сов нет. Необходимо нам принять постановление, поэтому я став
лю на голосование постановление Законодательного Собрания. 
Кто «За»? Прошу голосовать.

СЧЕТНАЯ КОМИССИЯ

«За» -  35.

БРИЖА С.Ф.
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Кто «Против»? Кто «Воздержался»?
Решение принято.

31. ИНФОРМАЦИЯ «О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ 
ОБРАЩЕНИЯ С ОТХОДАМИ ПРОИЗВОДСТВА И ПОТРЕБЛЕНИЯ НА ТЕРРИТО
РИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Переходим к 31-му вопросу повестки нашего заседания. 
Информация «О реализации государственной политики в сфере 
обращения с отходами производства и потребления на территории 
Иркутской области».

Слово предоставляется Крючкову Андрею Валерьевичу -  
министру природных ресурсов Иркутской области. Пожалуйста, 
Андрей Валерьевич.

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые де
путаты.

В целях реализации государственной политики в сфере об
ращения с отходами на территории Иркутской области министер
ством осуществляется реализация мероприятий в целях снижения 
негативного воздействия отходов на окружающую среду и насе
ление программным методом, разработка территориальной схемы 
по обращению с отходами, ее электронной модели, выдача разре
шительной документации в сфере обращения с отходами для объ
ектов, подлежащих региональному государственному экологиче
скому надзору.

Для снижения негативного воздействия отходов на окружа
ющую среду и население по подпрограмме «Отходы производства 
и потребления» в рамках госпрограммы Иркутской области 
«Охрана окружающей среды на 2014 -  2020 годы» в 17 году реа
лизуются следующие мероприятия. Реализация мероприятий по 
ликвидации негативного воздействия отходов, накопленных в ре
зультате деятельности АО БЦБК, разработка электронной модели 
территориальной схемы обращения с отходами, разработка про
ектной документации по организации, обустройству приемных 
пунктов нефтесодержащих, хозяйственно-бытовых, сточных вод и 
твердых коммунальных отходов судов в акватории озера Байкал, 
разработка проектной документации для строительства межмуни
ципального мусороперерабатывающего комплекса на территории 
Иркутской области, предоставление субсидий местным бюджетам
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на софинансирование мероприятий по сбору, транспортированию, 
утилизации, захоронению твердых коммунальных отходов с не
санкционированных мест размещения отходов, предоставление 
субсидий местным бюджетам на софинансирование капитальных 
вложений в области в объекты муниципальной собственности в 
сфере охраны окружающей среды, строительство полигона твер
дых коммунальных отходов на территории рабочего поселка Ми- 
хайловка в Черемховском районе Иркутской области, разработка 
проектной документации для строительства мусоросортировочной 
станции с элементами переработки ТКО в местности Имел-Кутул 
Ольхонского района, разработка проектной документации для 
строительства мусороперегрузочной станции в местечке Бориса 
Ольхонского района. Строительство объектов в области обраще
ния с отходами, расположенных на Байкальской природной тер
ритории, осуществляется в рамках федеральной целевой програм
мы «Охрана озера Байкал и социальной развитие Байкальской 
природной территории на 2012 -  2020 годы». В 2016 году начата 
реализация мероприятий по строительству полигона твердых 
коммунальных отходов в Казачинско-Ленском районе мощностью 
62 тысячи кубометров. В 2017 году начнется строительство поли
гона твердых коммунальных отходов в Черемховском районе. В 
2018 -  2020 годах планируются к реализации следующие меро
приятия: строительство мусоросортировочных станций с элемен
тами переработки ТКО и мусороперегрузочных станций в Оль- 
хонском, Иркутском, Слюдянском районах, строительство 
межмуниципального мусороперерабатывающего комплекса мощ
ностью 300 тысяч тонн отходов в год для муниципальных образо
ваний: Ангарский городской округ, Иркутский, Шелеховский рай
он и город Иркутск, строительство полигонов твердых комму
нальных отходов в Слюдянском, Эхирит-Булагатском и Баяндаев- 
ском районах. Отдельным вопросом является строительство поли
гона ТКО на территории Нижнеудинского района, который нахо
дится за пределами Байкальской природной территории и не по
падает под действие федеральной целевой программы «Охрана 
озера Байкал». Министерством совместно с министерством строи
тельства, дорожного хозяйства Иркутской области и министер
ством финансов Иркутской области прорабатывается вопрос о вы
делении финансирования в рамках госпрограммы, затраты на 
строительство первой очереди составляют 167,5 млн рублей. До
полнительная потребность по госпрограмме Иркутской области 
направлена в министерство финансов Иркутской области.

В целях перехода на новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами на территории Иркутской области ми
нистерством природных ресурсов и экологии Иркутской области 
разработана территориальная схема по обращению с отходами, в 
том числе твердыми коммунальным, и в Иркутской области,
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утверждена приказом министерства от 1 декабря 2016 года за № 
48-мпр. 11 ноября 2016 года схема была согласована с замечания
ми Федеральной службой по надзору в сфере природопользова
ния. В целях согласования схемы министерством на протяжении 
периода с ноября 16 года по текущее время осуществлялась работа 
по устранению замечаний Управления Росприроднадзора по Ир
кутской области. Следует отметить, что порядок внесения измене
ний в схему до настоящего момента на законодательном уровне 
отсутствует. В марте 2017 года на приказ министерства об утвер
ждении схемы 48-мпр МУП «Спецавтохозяйство» совместно с 
прокуратурой Иркутской области направило административное 
исковое заявление в Иркутский областной суд об оспаривании 
нормативно-правового акта о признании приказа недействующим.

Основным замечанием является, что схема не содержит по
токов движения, картографического материала. 15 июня 17 года 
Иркутский областной суд принял решение признать приказ недей
ствующим. 17 июля 2017 года в продолжение этой работы в про
куратуре Иркутской области состоялось совещание, в ходе кото
рого зафиксировано в протоколе, что министерством природных 
ресурсов Иркутской области устранены все замечания Управления 
Росприроднадзора, за исключением картографического материала 
к разделам 1, 4, 5 схемы. По рекомендации Росприроднадзора, со
ответственно, мы объявили соответствующий конкурс. До 17 но
ября планируем разработать электронную модель территориаль
ной схемы. По итогам торгов 13 июля 2017 года победителем 
определена компания ООО «Датум Групп» из города Ростова-на- 
Дону. 8 августа подписан контракт с ООО «Датум Групп». В рам
ках контракта готовится картографический материал к схеме. 
Часть этого картографического материала вы уже могли видеть на 
презентации.

Ситуация с обращением отходов производства и потребле
ния складывается следующим образом: в Иркутской области в 
среднем ежегодно за 2013 -  2015 годы образуется порядка 118 млн 
тонн отходов производства и потребления по данным статотчет- 
ности. По данным статистической отчетности доля ТКО в объеме 
образовавшихся отходов в 2015 году составляет 0,08, это менее 1 
% ТКО организаций полигонов, отчитывающихся по данным 2-ТП 
(отходов), поэтому образование твердых коммунальных отходов 
от населения выполнено расчетным путем по количеству населе
ния, нормативу твердых коммунальных отходов, предусмотренно
го СНиПами, составляет порядка 680 тысяч тонн отходов в год. На 
территории 15 муниципальных образований Иркутской области 
размещено 23 объекта размещения твердых коммунальных отхо
дов, включенных в государственный реестр объектов размещения 
отходов, что составляет 35 % общей обеспеченности объектами 
для санкционированного размещения.
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В соответствии с проектом территориальной схемы по об
ращению с твердыми коммунальными отходами предлагается по
делить на две зоны деятельность регионального оператора по об
ращению с твердыми коммунальными отходами.

Зона «один» включает 11 муниципальных образований об
щей численностью 680,5 тысяч человек на общей площади 42 млн 
гектаров и 9 объектов размещения отходов, внесенных в ГРО. Это 
входят туда города Братск, Усть-Илимск, Братский, Катангский, 
Киренский, Нижнеилимский, Нижнеудинский, Тайшетский район, 
Усть-Илимский, Чунское районное муниципальное образование и 
Усть-Кутский район.

Зона «два» включает 31 муниципальное образование общей 
численностью 1 млн 732 тысячи человек на общей площади 36 
млн гектаров, включает 14 объектов размещения отходов, вклю
ченных в ГРО. Это такие муниципальные образования, как город 
Иркутск, Ангарское городское муниципальное образование, Ту- 
лун, Тулунский район, Саянск, Свирск, Усолье-Сибирское, Че- 
ремхово, Зима, Балаганский район. Также сюда были включены в 
эту зону, несмотря на ее географическое расположение, муници
пальное образование города Бодайбо и района и Мамско-Чуйский 
район. В принципе деления Иркутской области на зоны деятель
ности региональных операторов это равномерность тарифной 
нагрузки, логистическая близость, наличие крупных населенных 
пунктов с большим образованием отходов для перекрестного суб
сидирования тарифов в малых населенных пунктах, что обеспечи
вает тарифное выравнивание. Зона с наибольшим количеством 
крупных населенных пунктов имеет, соответственно, большую 
нагрузку по созданию инфраструктуры, обеспеченность объекта
ми размещения отходов и учет в тарифе платы за негативное воз
действие на окружающую среду. Формирование зон деятельности 
регионального оператора основывается на связи крупных насе
ленных пунктов юга и севера Иркутской области с муниципаль
ными образованиями, обращение в которых имеет логистическую, 
тарифную схожесть и позволяет применить выравнивание тарифа 
для всей территории. На юге Иркутской области в таком качестве 
выступает агломерация Иркутск, Ангарск, Шелехов. Фактически 
проведение дробления данной агломерации нецелесообразно вви
ду близости, а также ограничения по созданию отдельных объек
тов размещения для нужд города Иркутска, ограничения по взлет
но-посадочным полосам. На севере Иркутской области в таком 
качестве выступает город Братск. Таким образом, целесообразно 
разделить Иркутскую область на две зоны действия регионального 
оператора, исключением является присоединение к зоне «два», 
южной части, это Бодайбинского, Мамско-Чуйского, Казачинско- 
го муниципального образования ввиду их проблемности и необ
ходимости использования перекрестного субсидирования и та
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рифного выравнивания.
Отдельно хотел бы остановиться на ликвидации несанкцио

нированных свалок. По состоянию на 1 июня 2017 года в ходе ра
бот по инвентаризации несанкционированных свалок по данным 
органов местного самоуправления, а также по результатам кон
трольно-надзорных мероприятий, проводимых Управлением Ро- 
сприроднадзора по Иркутской области и службой по охране при
роды и озера Байкал Иркутской области, на территории региона 
выявлено 948 свалок на площади более 1,5 тысяч гектаров. Учи
тывая многочисленные обращения органов местного самоуправ
ления и судебные решения по ликвидации мест несанкциониро
ванного размещения твердых коммунальных отходов на террито
рии муниципальных образований в 2016 году ликвидированы не
санкционированные свалки твердых коммунальных отходов объ
емом 22 тысячи кубометров на площади 12,8 тысяч квадратных 
метров. Объем финансирования составил 10,5 млн рублей, это се
ло Смоленщина и город Усолье-Сибирское. В 2017 году планиру
ется ликвидировать свалки объемом 40 тысяч кубометров. Это 
Шелеховский, Усольский, Ольхонский и Аларский район. Поста
новлением Правительства Иркутской области от 13 июня 2017 го
да 389-пп утверждено Положение о предоставлении и софинанси- 
ровании расходных обязательств муниципальных образований на 
реализацию мероприятий по сбору, транспортированию утилиза
ции ТКО с несанкционированных мест размещении отходов в 
2017 году. Также заключены уже все соответствующие соглаше
ния, проходят процедуры закупок для муниципальных нужд.

В 2018 году работа по ликвидации несанкционированных 
свалок будет продолжена в соответствии с заявками муниципаль
ных образований.

Проблема свалок сельских поселений заключается в том, 
что практически все они относятся к категории несанкциониро
ванных. Свалки расположены около каждого сельского поселения 
и являются причиной общей захламленности территории Иркут
ской области. Все несанкционированные свалки подлежат ликви
дации. После выбора регионального оператора ситуация с ликви
дацией несанкционированных свалок будет выглядеть следующим 
образом. В соответствии с Правилами обращения с твердыми 
коммунальными отходами, утвержденными постановлением Пра
вительства Российской Федерации от 12 ноября 2016 года за № 
1156, в случае обнаружения региональным оператором места 
складирования ТКО, объем которых превышает один кубический 
метр, на земельном участке, не предназначенном для этих целей, 
региональный оператор обязан уведомить собственника земельно
го участка, орган местного самоуправления и орган, осуществля
ющий государственный экологический надзор, об обнаружении 
свалки, собственника земельного участка -  о необходимости лик
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видации свалки, направить ему проект договора на оказание услуг 
по ликвидации выявленной свалки. Собственник земельного 
участка обязан самостоятельно обеспечить ликвидацию места не
санкционированного размещения твердых коммунальных отходов 
и заключить договор на оказание услуг по ликвидации выявленно
го места несанкционированного размещения твердых коммуналь
ных отходов с региональным оператором. В противном случае ре
гиональный оператор самостоятельно ликвидирует свалку и об
ращается в суд с требованием о взыскании понесенных расходов. 
В целях снижения на территории Иркутской области количества 
несанкционированных свалок 12 января 2017 года в адрес муни
ципальных образований министерством направлены рекоменда
ции для принятия мер по оформлению земельных участков под 
площадки временного накопления. Требования для организации 
площадок временного накопления установлены соответствующи
ми СанПиНами. Временное складирование отходов производства 
и потребления допускается на срок не более чем 11 месяцев, в том 
числе на открытых специально оборудованных для этого площад
ках. Накопление отходов не является лицензируемым видом дея
тельности, площадка временного накопления должна располагать
ся на расстоянии не ближе 100 метров от селективных зон, рекре
ационных зон, объектов подготовки питьевой воды, пищевого и 
фармацевтического производства. Категория земель под площадку 
согласно Земельному кодексу Российской Федерации должна 
быть земли промышленности. Место расположения площади 
площадок временного накопления определяется муниципальным 
образованием исходя из объемов накопления.

Примером активности и неравнодушного отношения явля
ются действия администрации Михайловского муниципального 
образования Черемховского района. В 2016 году администрацией 
муниципального образования приняты должные меры по выбору 
земельного участка под площадку временного накопления. Зе
мельный участок площадью полгектара в июле 2016 года постав
лен на государственный кадастровый учет с разрешенным исполь
зованием временное размещение, складирование твердых быто
вых отходов, категория земель -  земли промышленности. В насто
ящее время участок используется по назначению, что может слу
жить хорошим примером для других муниципальных образова
ний.

Также одним из, одной из разновидностей площадок вре
менного хранения является строительство мусороперерабатыва
ющих, мусоросортировочных станций. Пилотным районом явля
ется Ольхонский район, для которого впервые предусмотрено 
проектирование данных станций. Вместе с тем общая потребность 
в строительстве объектов в области обращения с отходами в Ир
кутской области составляет один мусороперерабатывающий за
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вод, 40 полигонов твердых коммунальных отходов, 6 мусоропере
грузочных станций в муниципальных образованиях, 1513 площа
док временного хранения в муниципальных образованиях, 17 мо
бильных комплексов по обработке и обезвреживанию отходов, 
дополнительная установка 7900 контейнеров. Финансовая потреб
ность составляет порядка 16 млрд рублей из бюджетов всех уров
ней. Соответствующая заявка на финансирование этих мероприя
тий министерством направлена в Министерство природных ресур
сов Российской Федерации. Выявленная потребность является ос
новной для формирования, прогнозирования ресурсного обеспе
чения региональной программы в области обращения с отходами 
и направления бюджетных заявок в федеральную программу.

Сергей Фатеевич, у меня все, готов ответить на вопросы.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Уважаемые коллеги, вы услышали подробный доклад мини
стра. Пожалуйста, вопросы Андрею Валерьевичу.

Анатолий Анатольевич Дубае, пожалуйста.

ДУБАС А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Андрей Валерьевич, речь шла о Байкальском целлюлозно- 
бумажном комбинате на этой площадке. Там, насколько я знаю, 
отходами БЦБК должна заниматься «Росгеология». Там что-то 
определено, то есть уже написано было. Хотя у нас предприятий 
на территории Иркутской области, институтов проектных и дру
гих предприятий, которые имеют уже достаточное количество ма
териалов по схеме переработки этих отходов, достаточно. И те
перь «Росгеология», насколько я знаю, она ходит по нашим пред
приятиям и пытается у них взять то, что они наработали для пере
работки этих отходов. Мы как-то не могли по-другому определить 
организацию, которая могла бы это все дело сделать? Это первый 
вопрос.

И второй вопрос. Перед тем, как мы там что-то будем де
лать, я уже в 8-й раз говорю о том, что в программе по Байкаль
скому целлюлозно-бумажному комбинату было намечено строи
тельство селезащитных сооружений, потому что пока мы будем 
там что-то начинать делать, если, не дай Бог, сель по этому уще
лью сойдет, то все остальное мы поймаем просто в Байкале. Но 8 
раз я уже об этом говорил. Сегодня все рассказывают про то, что 
мы там будем отходы перерабатывать, это очень хорошо, но за 
один день или даже за один год мы эти отходы точно не перерабо
таем, потому что технология еще не известна, а селезащитные со
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оружения, там даже никто к ним не подступался и делать похоже 
ничего не собираются. Это два вопроса.

И третий вопрос. Речь идет о мусороперерабатывающем за
воде, который... там 30 млн было запланировано на проектные 
работы. Правильно я понял?

КРЮЧКОВ А.В.

Да, абсолютно точно.

ДУБАС А.А.

Задача, уточнить. Это мусороперерабатывающий завод или 
это мусоросортировочный завод. Если мусоросортировочный за
вод, то это очень много, а если это мусороперерабатывающий, то 
это очень мало.

КРЮЧКОВ А.В.

Это мусороперерабатывающий завод с элементами сорти
ровки.

ДУБАС А.А.

Секундочку. Это сортировочный завод с элементами мусо- 
ропереработки, наверное, так.

КРЮЧКОВ А.В.

Нет. Это мусороперерабатывающий завод с элементами сор
тировки. Мы будем перерабатывать и сортировать те отходы, ко
торые у нас будут получаться в результате сбора с агломерации 
Ангарск, Иркутск, Шелехов. Эти отходы будут поступать, делить
ся на фракции. То, что будет отделено, пластик и та морфология, 
которую мы увидим по отходам, это будет разделено, подготовле
но в виде готовых гранулятов для передачи предприятиям, для ре
ализации предприятиям, которые будут осуществлять переработ
ку, не переработку, а изготовление продукции из этих материалов.

ДУБАС А.А.

Можно ли сказать, на каких предприятиях будет... вот зав
тра мы начнем сортировать уже, в принципе сегодня можем сор
тировать, сортируем. На каких предприятиях все это дело будет 
перерабатываться?
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КРЮЧКОВ А.В.

У нас такие предприятия есть. Рекламой этих предприятий я 
не уполномочен заниматься.

ДУБАС А.А.

Ну, назовите хоть одно на территории Иркутской области. 

КРЮЧКОВ А.В.

Я Вам в частном порядке предоставлю.

ДУБАС А.А.

Да нет! Вы сейчас скажите, вот одно назовите.

КРЮЧКОВ А.В.

У нас в Ангарске есть предприятия, которые этим занима
ются.

ДУБАС А.А.

В Ангарске?

КРЮЧКОВ А.В.

Да.

ДУБАС А.А.

Ладно, тогда по Байкалу.

КРЮЧКОВ А.В.

Ну давайте я начну. Тогда третий вопрос, я думаю, я Вам в 
отдельном порядке предоставлю предприятия. Кстати, есть специ
альная брошюрка, которую выпускают, там указаны все предпри
ятия, которые непосредственно занимаются тем или иным втор
сырьем.

Что касается первого вопроса, БЦБК и «Росгеологии». По
чему было определено именно «Росгеология»? Причина здесь 
скрывается в том, что это предприятие уже работало на арктиче
ском шельфе с накопленным ущербом. На соответствующем засе-
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Дании под председательством Президента Сергей Ефимович Дон
ской говорил о том, что необходимо определить единственного 
поставщика. Таким ресурсным потенциалом на сегодняшний день, 
как единственный поставщик, обладают немногие. И было пред
ложено, после проработки достаточно серьезной, было предложе
но использовать акционерное общество со 100-процентным госу
дарственным участием — «Росгеологию».

Что касается того же проекта, который сейчас, проходит до
статочно серьезную переработку, так как и время уже прошло до
статочно много с момента, как он был сдан, и, соответственно, 
сейчас идут доработки, потому как там даже тот материал, кото
рый должен был использоваться, это песчано-гравийные смеси, 
они были учтены из карьера Солзан, который в 2015 году, лицен
зия на этот карьер закончилась, она была выдана в 90-х годах, ли
цензия закончилась, соответственно, огромные объемы песчано
гравийных смесей теперь необходимо завозить из-за пределов во
доохранной зоны и центральной экологической зоны Байкальской 
природной территории.

Что касается «Росгеологии», имеющей свой достаточно се
рьезный потенциал научный, они отрабатывают и реализуют сей
час часть мероприятий опытно-промышленным путем. Это и наш 
научный центр, это и наши лимнологи, соответственно. Я не знаю, 
насколько они там бегают и собирают всю информацию со всех, 
но ими был объявлен конкурс не только для Иркутской области, а 
общий конкурс все-таки по выбору наиболее оптимальной техно
логии утилизации и обезвреживания этих отходов, потому что 
очень многие научные сообщества предлагают на сегодняшний 
день сделать из этого продукцию. Поэтому сейчас эта работа со 
стороны «Росгеологии» проводится. Соответственно, в наш адрес 
также было направлено письмо со стороны Министерства природ
ных ресурсов Российской Федерации с распоряжением, с проек
том распоряжения за подписью Дмитрия Анатольевича Медведе
ва, которое гласит о наделении «Росгеологии» функциями един
ственного поставщика этих услуг.

Что касается селезащитных мероприятий, я здесь с Вами не 
соглашусь. С момента, как я вступил в должность, мы проводим 
работы, реанимировали те документы, которые были ранее, сов
местно с коллегами с Российских железных дорог, с «Росавтодо- 
ра» мы проводили часть мероприятий, и указанные предприятия 
проводят ежегодные эти селезащитные мероприятия. Мы в свою 
очередь сейчас ведем проектирование по селезащитным меропри
ятиям в районе как раз вот Солзанского, в районе Большой, Малой 
Осиновки, потому что у нас там при непосредственном ходе селе
вых масс на пути их стоит одна из карт с накопленными отходами. 
Поэтому эта работа ведется. Сейчас проект, мы надеемся получить 
в конце года уже готовый проект и завести его в финансирование

159



ДУБАС А.А.

Я не понял, кипы бумаг в шкафу, они защитят Байкальск от 
селя что ли? Там должна быть вообще дамба насыпана, если при 
сходе селя, для того чтобы увести его от тех карт, которые там 
стоят. Я недавно был в Байкальске, видел там, никакой дамбы там 
нет. Я там по случаю с моногородом Байкальском занимаюсь от 
партии «Единая Россия» и другими моногородами и так периоди
чески туда заезжаю. Там несильно меня кто видит, чтобы я не 
мелькал, но, тем не менее, там никакой дамбы нет, там ни одного 
экскаватора нет, кучки земли, бетона, вообще ничего нет. Я не 
знаю, что мы каждый год там защищаем от селей. И от селя, я по
нимаю, защитить -  это построить дамбу укрепленную, для того 
чтобы этот сель увести от карт, чтобы он по картам не прошел, и 
это все не попало в Байкал. Вот я так понимаю... я понимаю, что 
проектные работы, наработки, отчеты и все остальное, это в тече
ние всего нашего периода, я уже говорю, 8-й раз говорю о том, что 
когда-нибудь это все дело произойдет, и интересно, кто-то будет 
за это все отвечать, в конце концов, если это, не дай Бог, произой
дет, или никто не будет опять отвечать в очередной раз.

КРЮЧКОВ А.В.

Анатолий Анатольевич, создание искусственных сооруже
ний как преград для селей должно быть обдумано и должно быть 
выверено в рамках проектных решений. В этом году этот проект 
мы сделаем и в следующем году, я надеюсь, мы его будем реали
зовывать.

Что касается того, что, Вы говорите, никто ничего не делает. 
На самом деле и РЖД делает свои селезащитные мероприятия, по
тому что в случае схода селя под удар у нас попадает также и 
Транссиб, не стоит этого забывать, и у нас там есть и линии элек
тропередач и автодорога. По сути, это единственная артерия, ко
торая нас связывает с Дальним Востоком, если не считать север
ного хода БАМа. Здесь сейчас работы ведутся. Потому что здесь, 
вы не забывайте, что здесь и центральная экологическая зона, и 
водоохранная зона. Здесь должно быть все четко согласовано. Не 
мы писали эти законы, но, соответственно, наше право их испол
нять. Мы сейчас этот вопрос прорабатываем, и проект находится в 
стадии уже завершающей части, когда мы сможем построить не
обходимые искусственные сооружения для защиты первой карты, 
не первой, а седьмой карты от селя. Я тоже бываю на Б ЦБК, я все 
прекрасно вижу, но гидротехнические сооружения в виде карт- 
накопителей, они не сегодня возникли, но за этот год мы проект

в рамках ФЦП для реализации.
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сделали.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Так, коллеги, пожалуйста, еще вопросы. Пожалуйста, Антон 
Алексеевич.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области

Спасибо большое. Уважаемый Андрей Валерьевич, у меня 
вопрос такой. Вы в своем докладе очень много говорили, большие 
суммы выделяются на ликвидацию несанкционированных свалок. 
Вот на примере станции Батарейная, в 2012 году областным бюд
жетом были выделены порядка 1,5 млн рублей на ликвидацию 
этой данной свалки. Ведется ли контроль потом дальнейший кон
троль, что происходит с этой свалкой? На примере той же свалки, 
я говорю, что именно в 2017 году эта свалка по новой образова
лась. Но согласно закону областные деньги больше туда не будут 
выделяться. Кто должен контролировать уборку этих свалок, ко
торая произвелась за счет бюджетных средств? Может, кто-то 
должен инициировать проверки от муниципалитета? И кто за это 
будет отвечать? Спасибо.

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Спасибо за вопрос. Действительно, проблема есть, потому 
что мы всегда возвращаемся к одному и тому же, что ликвидиро
ванная свалка, вроде бы вычислили место, можно завозить туда 
еще отходы, как думают многие, и мы в свою очередь с муници
пальными образованиями отрабатываем достаточно эффективно. 
Вот у нас свалка в Смоленщине, которая была годами, она непо
средственно находилась уже в русле реки Иркут, мы в свою оче
редь ее ликвидировали. Во время ликвидации этой свалки мы вы
яснили достаточно много интересных фактов, это и незаконные 
застройки, которые располагаются непосредственно в этой близо
сти, плюс логистический и скрытный интерес местных жителей, 
потому что место абсолютно укромное, завози, тебя никто не уви
дит. И причем разгружаться можно абсолютно свободно. Мы эту 
свалку ликвидировали, там было до 6 метров, получается, мы от 
уровня горизонта ушли вниз, и в высоту эта свалка была порядка 
3,5 метров, то есть протяженность 300 метров, достаточно боль
шая, находящая в русле. После того как мы ее ликвидировали 
совместно с главой муниципального образования, мы поставили
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соответствующие знаки, поставили соответствующие плиты, 
ФСки так называемые, для того чтобы исключить заезд крупной 
техники и захламление этой территории. Ну таким образом. Пока 
сейчас отсутствуют вот в таких населенных пунктах места, пунк
ты временного накопления, то есть сейчас пока так. Контроль, со
ответственно, осуществляется как Росприроднадзором, так и 
службой по охране природы озера Байкал, также и общественным 
контролем со стороны Общероссийского народного фронта, с ко
торым мы очень плотно взаимодействуем, то есть пока таким об
разом.

КРАСНОШТАНОВ А.А.

Вообще кто должен отвечать за это? Должны быть какие-то 
штрафные санкции? Муниципалитет, мэр города или мэр муници
пального образования, кому-то мы должны... все-таки деньги 
бюджетные. Мы же не в состоянии каждые 5 лет выделять допол
нительно, чтобы чистить эту свалку. Может быть, поставить фо
тофиксацию, видеонаблюдение? Свалки-то, они образуются в од
них и тех же местах.

КРЮЧКОВ А.В.

Есть места, которые, действительно, находятся в черте насе
ленных пунктов, это, соответственно, все будет зависеть, о мере 
ответственности если говорить, то это будет зависеть от того, на 
чьей территории находится. Если на территории муниципального 
образования, в землях муниципального образования, соответ
ственно, и ответственность муниципального образования. Если 
это на неразграниченных землях, соответственно, это наша терри
тория. Центральная экологическая зона -  это преобладание боль
ше национального парка, соответственно, это зона ответственно
сти Прибайкальского нацпарка, с которым мы совместно сейчас 
будем проводить процедуру по ликвидации свалки в Онгурене, 
потому что как раз свалка, когда было судебное решение, она еще 
была муниципальная, прошло время, пока все судебные решения 
прошли, эта свалка стала теперь еще муниципальной и зашла на 
территорию непосредственно нацпарка. Вот совместными усили
ями будем сейчас эту свалку ликвидировать по соответствующим 
территориям: нацпарк свою часть, мы будем утилизировать и за
хоранивать свою часть.

Что касается фото-, видеофиксации, это, конечно, интерес
ное предложение, но здесь обязательным условием надо все-таки, 
чтобы была все-таки ответственность муниципальных образова
ний. Мы в течение этого года после вступления в силу поправок 
Закона об отходах производства очень долго разбирались все-
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таки, не то, что разбирались, а пытались совместно с муниципали
тетом прийти к общему пониманию, чьи это полномочия. Потому 
что трактовалось все по-разному, у муниципальных образований 
сейчас остается участие в деятельности по сбору, вывозу, транс
портированию твердых коммунальных отходов, у Иркутской об
ласти то же самое. Вот даже прокуратура, мы в рамках проверки 
генеральной прокуратуры, мы столкнулись как раз с вопросом, ко
гда в прошлом году на сэкономленные деньги министерством был 
объявлен аукцион на ликвидацию несанкционированных свалок 
вот как раз в этих муниципальных образованиях, и прокуратура 
вот нам задала вопрос: «На каком основании, имели ли вы полно
мочия?» Хотя четко в законе прописано, что мы на это имеем 
полномочия. Вот сейчас остается вопрос расшифровать понятие 
«участие со стороны муниципальных образований». Мы эту рабо
ту с институтом Сперанского вместе сейчас ведем и с профиль
ными министерствами, которые так или иначе заинтересованы в 
этом процессе, потому что на уровне федерального законодатель
ства понятие «участие» не расписано, как и многие сейчас аспек
ты, которые касаются именно деятельности с твердыми комму
нальными отходами, в том числе и с территориальной схемой, по
тому что мне коллеги говорили о том, что как у нас схема была 
отменена, так есть уже субъекты, в которых уже и регионального 
оператора отменили, потому что опротестовали там ту же часть, 
как и у нас. Это как раз картографические материалы, схемы дви
жения отходов. То есть сейчас это все на федеральном уровне до
рабатывается, все нюансы, которые должны как раз и определить 
и ответственность каждого, и кто чем занимается в конечном ито
ге. Потому что без муниципального образования, без внесения со
ответствующих изменений, вот как по Черемховскому району, да, 
они с нашей помощью, мы совместно отработали, и сейчас есть 
пункт временного хранения отходов, то есть муниципальное обра
зование хозяин на своей территории. Оно знает, где у него должен 
располагаться тот или иной объект размещения, он должен быть 
учтен в генплане и переведен в соответствующую категорию зе
мель. Зачастую мы сталкиваемся с тем, что категория земель еще 
просто не переведена. Они хотят, но не знают, где и как. Вот мы 
эту работу совместно и ведем. Где-то даже в большей степени са
ми.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Так, коллеги, пожалуйста, еще вопросы.

ЕРШОВ Д.М.
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Можно, Сергей Фатеевич?

БРИЛКА С.Ф.

Дмитрий Михайлович, пожалуйста.

ЕРШОВ Д. М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Андрей Валерьевич, вот из Вашего доклада я понял, что му
сороперерабатывающий и сортировочный комплекс будет уста
новлен в Ангарске на площадке АЭМЗ. Я так понимаю, да?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Рядом с действующим полигоном.

ЕРШОВ Д.М.

А, рядом с действующим полигоном?

КРЮЧКОВ А.В.

Да. Там земли промышленности. Ангарское муниципальное 
образование нам отвело этот участок.

ЕРШОВ Д.М.

То есть все согласовано с администрацией.

КРЮЧКОВ А.В.

Безусловно. Этот земельный участок уже передан в соб
ственность государственную Иркутской области, и УКС сейчас 
занимается.

ЕРШОВ Д.М.

Рядом с полигоном?
КРЮЧКОВ А.В.

Да, рядом с полигоном.

ЕРШОВ Д.М.
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Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Владислав Валерьевич, пожалуйста. Сейчас, сейчас.

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Андрей Валерьевич, добрый день еще раз. Мы на комитете 
обсуждали целевые показатели, на основании которых сейчас идет 
планирование как перерабатывающих станций, так и полигонов 
временного накопления отходов и мусороперегрузочных станций. 
Вот у нас был слайд вашей презентации, там написано 1513 пло
щадок временного накопления в муниципальных образованиях, 
возле каждого поселения Иркутской области. Я еще на комитете 
вас спросил, насколько мы можем сегодня требовать от муници
палитетов все-таки, скажем так, достаточного для этого хранения 
сбора документов? Вы мне сказали, что сейчас надо работать с 
муниципалитетами. Но предпроектная работа, проектно-сметная 
документация и требования Росприроднадзора таковы, что ни 
один муниципалитет сегодня этого сделать не может. Я бы хотел 
просто, так как мы общались на комитете и не закончили этот во
прос, я бы хотел все-таки на примере хотя бы одного муниципаль
ного образования показать, как можно сделать эти склады времен
ного хранения. Потому что 1513 площадок, коллеги! Вы пред
ставьте, какой объем.

И дальше у нас идет мусороперерабатывающая станция, 
оператор, который будет выбран, то есть это, безусловно, нужно, и 
то, что мы сейчас занялись этим, это очень хорошо. То, что Ан
дрей Валерьевич докладывает, сегодня это все-таки входит в фор
мат системной работы. Но достаточно посмотреть на суммы, я в 
прошлый раз считал, у нас получалось за кубометр порядка 470 
рублей. Сейчас вот я посмотрел потребность в ликвидации всех 
свалок 6 млрд рублей, а ежегодное производство отходов 680 ты
сяч тонн, это 680 млн, если перевести. Это получается вроде бы 
как чуть дешевле, то есть, скажем так, не столько дешевле, сколь
ко все-таки хочется увидеть, когда вот этот процесс сортировки, 
временного хранения, определения оператора смог бы перейти в 
нормальный цивилизованный формат, потому что основные про
блемы это в тарифах. Вы ушли с комитета, у вас селектор начи
нался, нам (не понятно) не смог ответить, как это будет тарифици
роваться, и мы опять упремся в то, что сколько свалок -  мы по
считали, как с ними работать -  мы предполагаем, а сколько это 
будет стоить в перспективе и, что самое главное, стоить для му-
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ниципалитетов, чтобы потом их природоохранное законодатель
ство не взяло за шею за то, что они старые свалки пытаются 
оформить как новые. Коллеги, я так долго говорю, уж простите, 
это под вечер тяжело, но сегодня 1513 площадок -  это нерешае
мый вопрос. Здесь надо помогать всем вместе, и в том числе пред- 
проектные работы, ПСД, который должен быть на эти полигоны 
готовые, это колоссальные деньги, это и скважины, это террито
рия, которая должна быть надлежащим образом огорожена, это 
подготовка грунтов, это рельеф везде разный. То есть мы сегодня, 
занимаясь этим вопросом системно, открываем такие затраты, ко
торые сегодня муниципалитетам в отдельности не вытянуть. По
этому, Андрей Валерьевич, я больше, наверное, как пожелание, 
чтобы Росприроднадзор, наверное, как-то в качестве содокладчика 
вам помог, чтобы в качестве примеров другие субъекты рассказа
ли, как это делать, потому что работу эту надо делать, и мы вам 
будем помогать. Поэтому как Вы видите 1513 площадок за 17 год 
можно оформить?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Спасибо за вопрос, Владислав Валерьевич. На самом деле не 
за 18 год все 1500 площадок, но о требованиях и о примере я уже 
говорил на примере Михайловского муниципального образования. 
Когда эта процедура, не очень сложная на самом деле, как она ка
жется, поэтому не стоит пугаться ни Росприроднадзора, не стоит 
пугаться ни нас, потому что мы всегда готовы и совместно с Ро- 
сприроднадзором оказать соответствующую консультативную 
помощь, готовы поддержать любое муниципальное образование, 
которое с этим обращается, Я еще раз повторюсь, что есть сани
тарные правила, я не буду говорить, какой номер, это вот гигие
нические требования к размещению, обезвреживанию отходов 
производства и потребления, мы говорим о временном складиро
вании отходов на срок не более 11 месяцев. Соответственно, здесь 
это допускается в том числе на открытых специально оборудован
ных для этого площадках. Накопление отходов не является лицен
зируемым видом деятельности, проект временного накопления 
должен... площадка временного накопления должна располагать
ся на расстоянии не ближе 100 метров от селективных, рекреаци
онных зон, объектов подготовки питьевой воды, пищевого, фар
мацевтического производства, также категория земель по Земель
ному кодексу -  это земли промышленности. Это не так сложно на 
самом деле, если у муниципальных образований уже в генпланах 
стоят площадки под строительство полигонов либо площадок 
временного хранения отходов, то, соответственно, у них это 
должно быть отражено в генплане. То есть там уже должен быть
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осуществлен соответствующий перевод в земли промышленности, 
поэтому это не такой трудный процесс на самом деле, просто те, 
кто берутся, даже Черемховский район спокойно взялись, спокой
но реализовали. Сейчас мы с другими муниципальными образова
ниями отрабатываем буквально в режиме «би ту би», то есть мы 
не отписываемся от муниципалитетов, а, наоборот, приглашаем их 
для конструктивного диалога и решения этой проблемы. Потому 
что это проблема не Иркутской области, там Правительства Ир
кутской области или там муниципального образования, это в 
принципе проблема всей территории, она общероссийская эта 
проблема, потому что достаточно долгое время отходы вывози
лись кто куда. Вот мы видели в Москве, свалка в Балашихе, то 
есть вот она под носом была, и люди видели, там из дома ее смот
рели, она буквально уравнялась уже с 9-м этажом. То есть это 
проблема, она не только у нас, она везде, но от того, как мы будем 
взаимодействовать и как мы будем находить общий язык с муни
ципальными образованиями, от этого и будет зависеть конечный 
результат и реализация всех мероприятий.

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Стратегии есть? Примерные эти площадки, чтобы они в ген
план включили, муниципалитеты.

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Стратегия соответствующая есть. Мы в начале года начали 
планомерно эту работу с муниципалитетами. Сейчас у нас уже до
статочно большой перечень с муниципалами наработан, и мы сей
час поэтапно начинаем воплощать те объекты, которые у нас есть. 
То есть постепенно. Потому что у многих сейчас упирается это в 
финансирование, потому что в любом случае площадку оборудо
вать. Мы обсуждали вопрос задействования старых карьеров, ис
пользуя глиняные замки, то есть широкий спектр решения вопроса 
мы в ежедневном режиме обсуждаем. То есть хотел бы отметить, 
конечно, что часть муниципальных образований просто не пони
мает и не проявляет инициативу. И очень трудно работать с теми, 
кто не хочет работать.

Что касается той же стратегии. Конечно, стратегически... и 
по тарифу, я вам, к сожалению, сейчас по тарифу не скажу, пото
му что мы сейчас дорабатываем как раз электронную модель, ко
торая нам позволит более точно сформулировать тариф. И те 16 
млрд рублей, которые мы заявили в федеральную целевую про
грамму, это прошло после того как мы провели совещание под
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председательством Сергея Георгиевича, когда присутствовал Сер
гей Ефимович Донской, и тогда было определено, что для сниже
ния тарифной нагрузки на население необходимо в рамках феде
ральной целевой программы в границах Байкальской природной 
территории сделать максимальное количество объектов, чтобы эти 
объекты не легли на инвестсоставляющую регоператора и в даль
нейшем не перешли непосильной нашей на население. Потому что 
на сегодняшний день во многих муниципальных образованиях, в 
том числе и на северных территориях, нет полигона санкциониро
ванного, нет тарифа для населения. Появится полигон, в любом 
случае в некоторых муниципальных образованиях тариф этот вы
растет на 100 %, потому что его никто никогда не платил, а будет 
он там 10 рублей за куб или 15 рублей за куб...

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Понятно. В бюджет следующего года вы заложили эти 16 
млрд, или это Федерация нам готова эти деньги выделить?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Эти деньги... мы направили финансовую заявку в Мини
стерство природных ресурсов и экологии по поручению, как нам 
было дано в рамках совещания. Сейчас мы ведем проектные рабо
ты, которые после получения соответствующих проектов... у нас 
сейчас основная проблема это то, что федеральная целевая про
грамма не финансирует проектные работы, поэтому это будет 
большей части нагрузка на областной бюджет при проектирова
нии. Мы, соответственно, сейчас ведем эти проектные работы, вот 
заканчиваем процедуры... там есть определенные нюансы, вот по 
Слюдянскому району, там тоже с полигоном проблема, его там 
нет...

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Андрей Валерьевич, извините, не столько перебиваю, сколь
ко пытаюсь Вам помочь. Нужно вам создать какой-то штаб, чтобы 
мы туда вошли не только профильным комитетам, но и показали 
хорошие примеры, кто подготовил. Вот Михайловку вы называе
те, здесь возможно надо обучение провести специалистов про
фильных. Потому что то, что вы рассказываете, это правильная 
работа, но сроки, в которые она должна быть выполнена, это нере
ально. Вот я вам ответственно заявляю, что на сегодняшний мо
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мент все хорошее, что Вы сказали, мы сделать не сможем ни за 
год, ни за два. Здесь нужна совместная работа, Вы правильно го
ворите. Скажите, что нам, как нам вам помочь, чтобы ПСД в сле
дующий год в бюджет Иркутской области, какие деньги надо, во- 
первых, поставить? И во-вторых, кто это сможет сделать? Потому 
что 1513 площадок -  это много. Это реально. Это институты 
должны работать, не один, чтобы за один год это сделать, чтобы 
просто подготовить документы. Я  молчу про то, чтобы подобрать, 
посмотреть в их терпланировании. Просто как Вы видите, какой 
первый шаг, чтобы мы начали вам вместе помогать, чтобы у нас 
проблем не было потом с тарифами и с природоохранным законо
дательством не вступать в конфликт?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

На самом деле, Владислав Валерьевич, депутатский корпус 
и так достаточно серьезно помогает при реализации природо
охранных мероприятий, потому что мы видим, что с каждым го
дом денежные средства на эти мероприятия становятся все больше 
и больше, и мероприятия становятся все более значимые.

Что касается успеем, не успеем. Я в четверг лечу в Москву, 
как раз мы с моим коллегой Сафьяновым Юрием Павловичем бу
дем встречаться в Минприроды с директором департамента эко
номики и финансов Минприроды России, где будем обсуждать и 
готовить обоснования для продления Федеральной целевой про
граммы до 2030 года. Потому что, по сути, программа раскатилась 
только вот буквально год -  два назад, и для ее реализации понадо
бится еще достаточное время, для более полной реализации, по
тому что подойти к этому посредственно -  это не есть хорошо. А 
если мы подойдем к этому более взвешенно и детально, то, я ду
маю, что до 2030 года мы сделаем огромный перечень работ, ко
торый поможет сохранить и экосистему Байкала, и Байкальской 
природной территории.

А что касается рабочей группы, то, я думаю, что здесь имеет 
резон создать определенную рабочую группу с участием депута
тов от территории, потому что как раз вы работаете на местах в 
большей степени и вы, соответственно, вместе с муниципальными 
образованиями можете поучаствовать в этом процессе, все-таки, 
может быть, где-то простимулировать главу муниципального об
разования. Потому что у нас все разговоры начинаются с того, что 
это не наши полномочия со стороны муниципалов. То есть это 
было, 13 лет это были их полномочия, тут резко они стали не пол
номочиями муниципальных образований, и все это дружно взва
лить на область. Но это не конструктивный диалог, это не работа. 
Соответственно, мы должны вместе с ними продуктивно отраба
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тывать каждый аспект, и только в совместной связке мы сможем 
отработать и достичь каких-то результатов. Не отдельно Прави
тельство, не отдельно муниципалитет, не отдельно Законодатель
ное Собрание, а все вместе, тогда это будет достаточно эффектив
но. Мы проработаем этот вопрос все-таки, формат рабочей груп
пы, я думаю, что мы в ближайшее время определим.

БРИЛКА С. Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Андрей Валерьевич, я вижу, у нас есть очередь на вопросы. 
Андрей Валерьевич, вот такое журчит многословие, я сижу, вни
каю, вслушиваюсь, да, коллеги, задают вопросы, 1 января 2018 
года что произойдет по Федеральному закону?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Наступит Новый год.

БРИЖА С.Ф.

А?

КРЮЧКОВ А.В.

Наступит Новый год.

БРИЖА С.Ф.

Еще раз.

КРЮЧКОВ А.В.

Наступит Новый год. Если Вы говорите о том, что у нас 
должен уже начать работу региональный оператор, то мы должны 
согласовать все моменты до 1 мая 2018 года и с 19 года у нас дол
жен заработать региональный оператор.

БРИЖА С.Ф.

Вот это один, скажем так, элемент, который мы не должны 
забывать и в голове у себя держать. Второе. Специальное поруче
ние Министра природных ресурсов вот сейчас по сентябрю 17 го
да, как оно звучало поручение?
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КРЮЧКОВ А.В.

Сергей Фатеевич, их достаточно много приходит, если Вы 
напомните.

БРИЖА С.Ф.

Нет, я все не помню, но поручение связано по территори
альной схеме расположения наших мусороперерабатывающих и 
мусоросортировочных заводов, что она у нас должна быть в сен
тябре утверждена в Иркутской области. Такое поручение специ
альное было по Иркутской области. Так ведь, да?

КРЮЧКОВ А.В.

Да, Сергей Фатеевич.

БРИЖА С.Ф.

Вот короткий ответ. Что у нас с схемой?

КРЮЧКОВ А.В.

Схема у нас, как я уже отмечал, она у нас согласована с за
мечаниями, замечания мы большую часть устранили, остались 
только картографические материалы. Мы заключили соответ
ствующий контракт с «Датум Групп». Уже вот на слайдах было, 
часть этих картографических материалов. 17 ноября у нас оконча
ние контракта по разработке электронной модели, и, соответ
ственно, после этого мы вносим соответствующий документ...

БРИЖА С.Ф.

Ориентировочно, когда у нас будет территориальная схема 
расположения этих заводов с картографическими материалами? 
Так, если приближаться уже к делу, когда вы ее ожидаете после 
реализации этого контракта? До конца года-то у нас есть надежда?

КРЮЧКОВ А.В.

Сергей Фатеевич, мы... до 17 ноября у нас завершается кон
тракт. Я больше чем уверен, мы получим эту электронную модель, 
направляем ее в установленном порядке в Росприроднадзор. Рас
смотрение в Росприроднадзоре обычно происходит оперативно, я
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надеюсь, что все замечания будут сняты, потому что это и на кон
троле у прокуратуры. Ориентировочно мы в декабре уже получим 
согласование уже без... оно согласование есть, как раз процедуры 
внесения изменений на федеральном уровне нет. Мы устраним 
последние замечания, и мы уже будем готовы передать соответ
ствующие документы в Министерство и в службу по тарифам для 
уже...

БРИЛКА С.Ф.

Есть надежда, что это к 1 января получится?

КРЮЧКОВ А.В.

Я больше чем уверен.

БРИЛКА С.Ф.

Вот как Вы назвали сроки, есть надежда. Я, может быть, 
предвосхищу вопросы своих коллег. Вот хочу Вам задать вопрос. 
Есть Япония, где на мусороперерабатывающие заводы заходят в 
бахилах. Такой культуры достичь, ну, наверное, много для этого 
нужно сделаться даже не представляю что. И отходов там практи
чески нет, там все перерабатывается во вторичное сырье, получа
ют энергию, получают полезные материалы, которые вновь вовле
каются в оборот.

Я хочу задать вопрос: лучшая практика в России? Хоть один 
субъект Федерации вами изучался, как у нас двигаются другие 
субъекты Федерации в этом направлении. Я знаю, что в Москве 
беда, они сейчас ищут, где заниматься отходами, а все-таки луч
шая практика в России, она существует, вы за ней наблюдаете, вы 
смотрите, как там двигаются наши коллеги в этом направлении?

КРЮЧКОВ А.В.

Да, Сергей Фатеевич, спасибо. На самом деле по России ска
зать, прямо предвосхитить тот японский опыт достаточно сложно, 
потому что в нашем понимании сейчас и в понимании тех, кто 
эксплуатирует мусороперерабатывающие заводы, это конвейер
ные ленты, где работают граждане из ближнего зарубежья и не 
достаточно эффективно. На сегодняшний день очень многие реги
оны, которые приступили к реализации мероприятий по строи
тельству каких-либо заводов мусороперегрузочных, они предва
рительно не прорабатывали ни морфологию отходов, ни логисти
ческую цепочку, ни образования. Потому что у нас, вот даже на 
нашем примере, была одна московская компания, достаточно
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крупная, которая пришла к нам с предложением концессии. Я 
проводил с ними по нескольку часов в день, объясняя им, какие 
критерии, какое техническое оснащение должно быть у этого за
вода, но мне предлагали: давайте сделаем на 700 тысяч, то есть 
уже готовые проекты есть, на 700 тысяч тонн отходов в год. Я го
ворю, как это будет работать, если потребность Иркутской агло
мерации -  это завод в 300 тысяч тонн. Зачем нам вдвое больше 
мощностью нужен завод? «Ну, мы такие строили». Я говорю: 
«Каков результат?» А результат никакой. Организация после года, 
двух эксплуатации просто банкротилась, потому что мощности... 
завод изготовлен для 700 тысяч тонн отходов в год, а завозят туда 
максимум 250...

БРИЖА С.Ф.

То есть в России, Андрей Валерьевич, я же конкретный во
прос задаю, в России нам не на что посмотреть, где это все по
ставлено вот достойно, где компания, которая занимается мусоро- 
сортировкой, переработкой, не банкротится, и там осознанное со
вершенно движение отходов, то есть вторичное сырье направляет
ся куда надо, и компания для переработки этого сырья есть, и там, 
допустим, остаточные отходы, которые у нас не могут быть пере
работаны, но каким-то образом утилизируются. У нас в России-то 
есть примеры или нет?

КРЮЧКОВ А.В.

Сергей Фатеевич, мы сейчас в начале пути. Потому что ос
новной регион, который более или менее имеет переработку это 
Московская область и Санкт-Петербург, все остальное сейчас 
только строится, только ставится.

БРИЖА С.Ф.

Понятно.

КРЮЧКОВ А.В.

Этот опыт только начинает распространяться.

БРИЖА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Понятно. Спасибо.
Владимир Александрович Новожилов, пожалуйста.
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В продолжение вопроса. Андрей Валерьевич, вопрос вот 
Сергей Фатеевич задает. А вот если нам взять модель, допустим, 
не Японии, можно взять Австрии. Взять просто завод, взять тех
нологию, поставить ее и попробовать вот так, может, этим путем. 
Это первое.

И второе. Уже, может быть, даже не вопрос, а пожелание. 
Понятно, что накапливать мусор -  это процесс непрерывный. Вот 
профилактическая работа, мне кажется, здесь должна быть по
ставлена более активно, с привлечением телевидения, средств 
массовой информации. Потому что не секрет, что можно поста
вить, допустим, видеокамеру, но завтра свалка будет в другом ме
сте. У нас граждане-то, менталитет-то не поменяешь сразу. Вот, 
мне кажется, наряду с утилизацией мусора необходимо работать в 
профилактическом направлении по недопущению организации 
этих свалок, вот в двух направлениях. А по заводу надо просто, 
может быть, взять зарубежный опыт. Действительно, посмотреть, 
какие там мощности, и привлечь зарубежных инвесторов. Или вы
везти мусор в Китай?

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Вслед за водой и за лесом (с улыбкой). Спасибо, Владимир 
Александрович, за вопрос. На самом деле мы не пытаемся изобре
сти велосипед при строительстве, при проектировании завода по 
переработке отходов, мы в техническом задании пытались объ
единить все наилучшие практики, которые сейчас существуют. К 
сожалению, эти практики есть только за рубежом, в том числе и 
японский опыт, и европейский опыт, где, действительно, как гово
рил Сергей Фатеевич, заходят везде в бахилах, и внешне никогда 
не определишь, что это завод по переработке мусора, потому что 
это можно там на худой конец подумать, что это пивоварня, но не 
как мусороперерабатывающий завод. Поэтому мы эти практики 
пытаемся, как раз надеюсь, что мы их реализуем в нашем мусоро
перерабатывающем заводе.

Что касается взаимодействия со СМИ. Действительно, здесь 
это очень важно, и вот на проходившем у нас 10 дней назад Бай
кальском международном экологическом водном форуме, одной 
из площадок дискуссионных была это роль СМИ. И как раз, мне 
очень понравилось, там спецкор «Российской газеты» сказала, что 
хватит заниматься «экологическим терроризмом», что-то такое 
она сказала, потому что на самом деле очень многие средства мас
совой информации просто не понимают, когда начинают писать

НОВОЖИЛОВ В. А. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
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об экологии, для них... «экстремизм» -  вот правильное слово, то 
есть очень многие просто не понимают, о чем они пишут. Не все, 
но большинство, и было предложено в том числе и нашим уважа
емым журналистам проводить какие-то некие курсы по, так ска
зать, экопросвещению.

Что касается наших региональных средств массовой инфор
мации. Мы достаточно эффективно в последнее время с ними ра
ботаем и освещаем. И благодаря Общероссийскому народному 
фронту, который периодически выявляет свалки вместе с нашими 
специалистами, со специалистами Росприроднадзора. Чем больше 
будет это освещение, конечно, тем лучше будет. Мы эту работу 
продолжим. Спасибо.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

Сергей Иванович Бабкин, Ваш вопрос. Я думаю, что завер
шать будем, коллеги? Пожалуйста.

БАБКИН С. И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Я специально ждал, чтобы сказать, что мы обсуждали во
прос, связанный с большими инвестициями, строительство заво
дов и прочие дела. Вот Вы второй раз перед нами выступаете, я в 
предыдущий раз Вам говорил о необходимости практически без 
наличия больших инвестиций заниматься этим вопросом. Это ра
бота с населением. Ведь несанкционированные свалки нас просто 
задавили. Каждый из нас видит: это и поездки в лес, и куда угод
но. Я даже прошлый раз Вам говорил пример Грузии. Менталитет 
там у народа, он такой же советский, как и мы, они оттуда же вы
шли, в тех же школах учились, но вот я был там полтора, два года 
назад, они просто обогнали нас. Там чисто. И они уже принимали 
закон о том, чтобы наказывать за выброшенные окурки из автомо
билей, и все это произошло в принципе за очень короткий проме
жуток времени, за три года. Но они работали в этом плане. Я могу 
определенно сказать, что сегодня наше Правительство не работает 
в этом плане. Нет массированных занятий в школах, нет никакой 
публикации о том, чтобы чистые дороги были. Вот опять-таки тот 
пример, который я Вам приводил, в том же Крыму, там на каждом 
перекрестке написано «Спасибо за чистые обочины», то есть все 
по крупинкам складывается.

И последнее, я хочу Вам задать вопрос короткий. Все при
родоохранные органы, они предпочитают работать с крупными 
предприятиями, потому что там просто. И никто из них особо не 
хочет работать с теми разгильдяями, которые, по сути, и в основ
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ном засоряют территорию, мелко и много. Может быть, имеет 
смысл поднять вопрос о создании экологической полиции, кото
рая будет заниматься как раз с теми людьми, которые сорят. Вот 
продолжение того, что Антон поднимал вопрос. Ведь сегодня, да, 
мы чистим, и в этом месте снова появляются свалки, и виновных 
нет. Хотя, если будет специализированная организация, найти ви
новного достаточно просто. Спасибо.

КРЮЧКОВ А. В. -  министр природных ресурсов и экологии Ир
кутской области

Спасибо за вопрос, Сергей Иванович. Не соглашусь с Вами, 
во-первых, по экопросвещению. Экопросвещение -  это одно из 
основных мероприятий, которое мы проводим в течение всего го
да. И я Вас приглашаю, вот у нас Кузьма Романович, Сергей Фа- 
теевич участвуют в этих массовых мероприятиях. И то, что про
ходит сейчас в школах в рамках допобразования, и очень серьезно 
в этом году, да и не только в этом году, и в прошлом году, у нас 
есть и Всероссийское общество охраны природы, у нас есть и во
лонтеры Еп+, у нас проходит очень много массовых мероприятий 
с детьми. Я был приятно удивлен и, наверное, сейчас говорю это 
везде, что дети, которые еще в сад ходят, они уже достаточно се
рьезно увлекаются экологией, и они очень много вопросов знают, 
и если начинать... Конечно, где-то мы потеряли время на том, что 
надо было просвещать население. Может, в 90-х годах мы моло
дежь упустили, но сейчас все это восстанавливается. И для того, 
чтобы мы стали в перспективе чище, тут не надо ставить видеока
мер, может быть, пугать розгами, надо начать с подрастающего 
поколения. Заложенный фундамент в наших детей даст потом до
статочно серьезные дивиденды в виде чистой страны. Потому что 
мы можем убирать ежегодно, ставить свалки, все равно народ бу
дет валить все в лес. Надо менять менталитет.

Что касается Грузии. Грузия, наверное, пришла к тому пику, 
когда у нее просто некуда было девать эти отходы. К сожалению 
или к счастью, у нас страна огромная, поэтому каждый думает, 
что, вывалив в лес, никто не увидит. Поэтому вот здесь, конечно, 
надо проводить работу.

Что касается экологической полиции, я думаю, что это не 
совсем... У нас в качестве экологической полиции выступает Об
щероссийский народный фронт, а мы совместно с Росприроднад- 
зором, с Роспотребнадзором, со службой по охране природы озера 
Байкал каждый в рамках своих полномочий контролирует. Феде
ральным законодательством предписано Росприроднадзору кон
тролировать объекты промышленности, у нас объекты поменьше. 
Соответственно, мы не можем превышать полномочия, которыми 
нас наделило Правительство Российской Федерации.
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Спасибо, Андрей Валерьевич. Мы очень подробно погово
рили. Абсолютно надеемся, что к концу года мы будем иметь 
утвержденную схему утилизации отходов с картографической 
фиксацией всех объектов. Так, да, мы ждем этого в конце года. 
Спасибо, присаживайтесь.

Уважаемые коллеги, у нас присутствует на заседании сессии 
Курек Оксана Петровна -  начальник Управления Росприроднад- 
зора по Иркутской области. Оксана Петровна, расскажите нам 
что-нибудь интересное. Вы же главный контролер, Вы все знаете.

КУРЕК О. П. -  начальник Управления Росприроднадзора по Ир
кутской области

Добрый вечер, уважаемые присутствующие, сегодня очень 
много мы с вами услышали, много обсудили и, наверное, мне как 
представителю Росприродназдора остается озвучить только два 
момента, которые сегодня не подлежали обсуждению.

Во-первых, вводится на территории Российской Федерации 
постепенный запрет на захоронение отходов, которые могут под
лежать дальнейшей переработке и вовлечению во вторичное хо
зяйственное использование. Это во-первых.

Во-вторых, с 2016 года стартовал, введен, вернее, новый не
налоговый платеж, то есть введена ответственность производите
лей и импортеров товаров, которые подлежат утилизации, в том 
числе это упаковка. Что это обозначает? Это обозначает, что все 
товары, завезенные на территорию РФ, все товары, произведенные 
на территории Российской Федерации, которые в соответствии с 
постановлением Правительства об утверждении перечня товаров и 
упаковки, подлежащей утилизации, несут за собой ответствен
ность по утилизации данных товаров, в том числе и упаковки. От
ветственность эту возможно выполнить двумя способами: либо 
заплатив экологические сборы, либо организовав самостоятельно 
утилизацию данных товаров либо упаковки. Для территории Ир
кутской области составлен нашим Управлением перечень таких 
импортеров и производителей. На сегодняшний день это всего 
лишь семь десятков природопользователей, что, конечно, крайне 
низко для территории Иркутской области, то есть сегодня нашим 
Управлением проводится работа по выявлению таких предприя
тий и постановке их на соответствующий учет. Первые сборы эко
логические на территории Российской Федерации были собраны в 
апреле 2017 года, то есть это единые нормы, единые требования 
для всей Российской Федерации, в том числе на территории Ир-

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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кутской области мы впервые собирали экологические платежи. 
Для информации, эта сумма составила чуть выше 50 млн рублей. 
Сумма, собранная в апреле, это платежи за 2016 год. Напоминаю, 
что перечень данных производителей и импортеров расширяется, 
уточняется, соответственные платежи, которые мы ожидаем в 
2018 году, составят больший размер. Несмотря на то, что админи
стратором являются территориальные органы Росприроднадзора, 
все собранные экологические сборы поступают в федеральный 
бюджет. Какая дальнейшая судьба этих экологических сборов? 
Они должны возвращаться на территорию субъектов Российской 
Федерации в виде субсидий. Субсидии предоставляются субъекту 
Российской Федерации на софинансирование, проектные разра
ботки, строительство объектов, связанных с обращением с отхо
дами, а также на создание инфраструктуры по обращению с отхо
дами и на покрытие дефицита от сбора тарифа с населения на за
хоронение, размещение отходов. То есть на сегодняшний день эти 
субсидии могут выделяться субъектам на основании утвержден
ной в соответствующим йорядке региональной программы, кото
рой, к сожалению, на территории Иркутской области на сего
дняшний день пока еще нет, она еще не разработана. Конечно, 
разработка региональной программы напрямую связана и с приня
тием территориальной схемы по обращению с отходами, и в це
лом с политикой в области обращения с отходами в Иркутской 
области. Наше Управление неоднократно обращалось в Прави
тельство Иркутской области с письмами о необходимости разра
ботки данной региональной программы. Последнее письмо у нас 
ушло буквально на прошлой неделе. Но, к сожалению, пока в 
наше Управление информации о принимаемых мерах по разработ
ке, утверждению региональной программы не поступало.

На этом у меня все. Если есть вопросы, готова ответить.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

• Спасибо, Оксана Петровна. Уважаемые коллеги, есть ли во
просы у нас к главному надзорному органу природопользования, в 
том числе вот тема, которую мы сегодня обсуждаем. Пожалуйста.

Анатолий Анатольевич Дубае, наш самый пытливый депу
тат.

ДУБАС А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

Оксана Петровна, я хочу Вас спросить, как Вы относитесь к 
временным площадкам хранения мусора. Мне кажется, что мы та
ким решением узакониваем несанкционированные свалки просто.
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Ведь дело в том, что 11 месяцев там никто хранить не будет. Она 
будет 11, 12, это необходимо обнести забором из сетки рабицы 
метра 4, необходимо защитить грунт от попадания туда всех... 
дожди же будут, атмосферные осадки, нам потом придется выре
зать оттуда сантиметров 80 грунта, который на временных пло
щадках будет, и этих площадок будет 1500 по территории Иркут
ской области. То есть мы на сегодняшний день вместо строитель
ства полигонов нормальных каких-то, даже пусть маленьких, мы 
уходим сейчас во временное хранение мусора. А все, что у нас в 
России временное, оно становится постоянным. Поэтому как Вы 
относитесь к такому решению?

КУРЕК О. П. -  начальник Управления Росприроднадзора по Ир
кутской области

Мнение Росприроднадзора, так же, как и Министерства при
родных ресурсов и экологии Российской Федерации, примерно 
следующее: на сегодняшний день создание полигонов, их, конеч
но, количество, особенно по территории Иркутской области, недо
статочно, но, тем не менее, создание полигонов не должно и не 
может являться панацеей в решении вопроса по обращению с от
ходами. Для чего нужны временные площадки накопления отхо
дов? Для того, чтобы отходы собрали, накопили и передавали, но 
не на захоронение 100 % объема, а на их переработку. Почему я 
сказала, что первый пункт, да, в начале своего выступления, 
крайне важно сегодня понимать, что вот на территории России 
вводится постепенный запрет на захоронение тех отходов, кото
рые могут подлежать переработке. Почему я сегодня вам расска
зываю об экологическом сборе? Потому что как раз тот перечень 
товаров, который подлежит переработке, утилизации, дальнейше
му вовлечению в хозяйственный оборот, эти именно товары 
должны собираться, накапливаться, ни в коем случае не поступать 
на размещение на полигонах. Поэтому сегодня необходимо гово
рить о строительстве мусороперерабатывающих объектов, мусо
росортировочных объектов, но никак не о строительстве полиго
нов. Конечно, мы от полигонов никогда не уйдем, тотального, 
вернее, тотальной переработки мы, конечно, никогда не достиг
нем, но, тем не менее, сегодня нужно постепенно отходить от 
принципа, что отходы должны подлежать захоронению. Отходы 
должны подлежать переработке. Поэтому наша позиция по дан
ному вопросу все-таки положительная, мы поддерживаем необхо
димость создания площадок для накопления отходов, потому что 
именно создание таких объектов является цивилизованным реше
нием вопроса.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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Так, коллеги, будем завершать? Оксана Петровна, спасибо 
Вам большое. Коллеги, мы...

КУРЕК О.П.

Спасибо.

БРИЖА С.Ф.

Спасибо. Мы с вами получили много информации разнооб
разной и понимаем совершенно точно, что мы еще раз вернемся к 
этому вопросу не позднее чем в первом квартале 2018 года, пото
му что до конца года мы будем иметь программу, нет, не про
грамму, по программе пока нам ничего не понятно со слов Оксаны 
Петровны, мы будем иметь территориальную схему с картографи
ческими привязками объектов по переработке отходов. Так, да? 
Принимаем информацию к сведению. У нас другого решения нет, 
постановление мы не принимаем, но поскольку мы уже в третий 
раз рассматриваем этот вопрос, мы вернемся к нему и дальше, по
тому что он для нас чрезвычайно актуален и важен. Договорились, 
коллеги?

Уважаемые коллеги, повестка дня 53-го заседания сессии 
Законодательного Собрания исчерпана. Какие будут замечания, 
предложения? Предложение поступило закончить. Коллеги, сле
дующая сессия состоится 25 октября 2017 года. 53-ю сессию За
конодательного Собрания Иркутской области объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Уважаемые коллеги, спасибо за работу. До встречи.

кутской области

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области С.Ф. Брилка
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